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COMPROMl:
SOCIAL

compaña de 
recogida de 
alimentos 
y juguetes

Para ti es un hábito, 
para otros una necesidad.
¡NO LO OLVIDES!
La Fundación Caja Rural de Toledo, lanza esta 
campaña para la recogida desinteresada de 
alimentos no perecederos y juguetes, con el fin  
de repartirlos a las personas más necesitadas y, 
sobre todo, a los niños.
La entrega del material se efectuará en las 
oficinas de la Caja y en el Belén 
instalado en los Servicios Centrales.

colabora: CAJA RURAL ~A-----?DE TOLEDO ¿/-VQUI

promueve:

CATA  R U R A L  
D E  T O L E D O
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A
S U M A R IO

La clave 
laboral en CCM
Los cuatro sindicatos que 
representan a los 2.400 trabajadores 
de CCM están convencidos de que 
la integración con Cajastur es la 
mejor solución de viabilidad y de 
empleo. La única. Satisfechos tras su 
reunión con el presidente de la caja 
de ahorros asturiana, saben que la 
clave de la decisión que tom e la 
asamblea general la tienen los 
trabajadores, págs. 16 a 18
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La manía de la lotería
Llega el sorteo del Gordo de Navidad y se 
empiezan a ver colas en algunas adminis
traciones de la provincia. Detrás de la adqui
sición de un décimo determinado puede 
haber una gran superstición, pág, 54

La gesta de Feliciano
En Portillo se vivió con intensidad el triunfo de 
Feliciano López en la Copa Davis (en la ima
gen, sus abuelos ven el partido). El tenista to
ledano ha vuelto a ser clave en la segunda 
victoria consecutiva de España, pág.60

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

Xb JW

QUICK STEP
r a K i i m i L

- TARIM A FLOTANTE MADERA Y  LAM INADOS, 

RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - M A N TEN IM IEN TO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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50 mil
Presentador
digital

100 mil
Antivirus

200 mil
Impresora 
de Etiquetas

400 mil
Experiencia 
Leyendas HUton

Noche, desayuno buffet. 
Visita guiada a Toledo,

| circuito-hidrotermal

Buenavista Toledo
Por persona, 
según disponibilidad

500 mil
Experiencia <®> 
Esencias y HUton 
Sentidos

Noche, desayuno 
circuito h id r o te r m a l* ^ ^  
masaje “esencias

Buenavista Toledo 

Por persona, 
según disponibilid;
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Sus copias e impresiones
tienen regalo

Impresión con regalo
Sus cop ias /im p res iones  tienen regalo 
1 cop ia /im p res ión  = SerCaiman• Campaña desde octubre de 2009 a diciembre de 2009  
limitada a producto Ricoh Konica y  Kyocera.
• En caso de nó existir disponibilidad de premio 
se sustituirá por uno similar ó inmediato superior.

calle Corpus Christi 8. 45005 TOLEDO.
Teléfono 925 22 82 12. Fax 925 25 36 94. 
http://www.sercaman.es e-maiT.sercaman@sercaman.e;
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EL TING DO F R A N C I S C O  G Ó M E Z  H E R R U Z

M us
El Estatuto de Autonomía 

de Castilla-La Mancha se 
asemeja a una partida de 

mus. Primero fue el envite a 
chica y a grande, todo junto y a 
la vez, que el PSOE lanzó al PP 
con la incorporación de un 
artículo que fijara el 2015 como 
fecha de caducidad del Trasvase 
Tajo-Segura. La experiencia de 
años y lo obediente que el PPde 
Castilla-La Mancha se había 
mostrado siempre a las 
directrices del PP nacional, que 
en esto eran las mismas que la opinión del PP 
valenciano y murciano, hicieron creer que 
quizá no se aceptara el envite; pero no fue así 
y se aceptó. Todavía no habia mucho en 
juego y así no se descubría la jugada que 
cada uno llevaba. En esto, mientras se jugaba, 
María Dolores de Cospedal, presidenta del PP 
de Castilla-La Mancha, llegada en los últimos 
minutos de la negociación, era nombrada 
también secretaria nacional del partido y eso 
complicaba el juego del PP.
Llegó la apuesta a pares, y resultó que 
ninguno de los dos tenía pares, ni el PSOE ni 
el PP, había pues farol en lo del 2015 (en el 
envite a chica y a grande) porque ninguno de 
los dos partidos de la región tenía capacidad 
para convencerá los suyos a nivel nacional de 
que lo aprobaran en el Congreso de los 
Diputados. Hay que recordar aquí que el 
Estatuto de Autonomía de Castilla-La 
Mancha fue aprobado por el Parlamento 
regional por unanimidad; pero que luego es 
necesario que sea aprobado en el Congreso lo 
que lo eleva a rango de Ley nacional.
Llega la apuesta al juego, que en este caso en 
realidad es la apuesta al punto porque 
ninguno de los dos tiene tampoco juego, pero 
que en definitiva también decide la partida. El 
PSOE envida y pide para Castilla-La Mancha 
una reserva estratégica de 600 hectómetros 
cúbicos anuales de agua en la cabecera del 
Tajo; supondría de hecho el fin del Trasvase y 
tampoco es probable que el PSOEnacional lo 
hubiera aceptado. Las cartas del PP, 
consecuencia del nombramiento de Cospedal 
como secretaria nacional del PP y a lo que eso

José M aría Barreda, en una intervención en las Cortes regionales. A  la 
izquierda de la imagen, Ana Quarínos y M aría Dolores De Cospedal

la obliga con Murcia y Valencia, comunidades 
donde su partido gobierna, suman un punto 
pequeño y hacen como que no lo oyen y se 
enredan a hablar con el público "que si han 
dicho, que si no han dicho, que si fue, que si 
vino". El PSOE de Castilla-La Mancha tiene 
un punto alto, el Estatuto de Autonomía de 
Aragón que fija para esa comunidad 
autónoma una reserva estratégica anual de 
agua de 6.550 hectómetros cúbicos. Estatuto 
que fue aprobado por unanimidad, es decir, 
que el PP lo apoyó allí y en el Congreso. 
Hacen valer el dato y en vista de que el envite 
no parece haberse escuchado, deciden 
cambiar por un ordago y consigue pactar con 
el gobierno de Zapatero que en el Estatuto de 
autonomía de Castilla-La Mancha se 
establezca una reserva estratégica anual de
6.000 hectómetros cúbicos de agua. 
Murcianos y valencianos, que consideran el 
agua del Tajo como suya aunque por allí no 
pase si no es que la llevan, tampoco aceptan 
esto; pero no hay argumento ni justicia 
alguna que justifique que lo que se ha 
aceptado para Aragón se rechace en Castilla- 
La Mancha. Los datos muestran que el nivel 
de trasvases de agua del Tajo imposibilitaría 
esa reserva y que por tanto todos tendríamos 
que apretarnos el cinturón. El PP no puede 
aceptar el ordago, la Secretaría nacional de 
Cospedal limita mucho su juego, e intenta 
que los jugadores se levanten antes de 
terminar la partida. Barreda, por el contrario, 
quiere llegar al final y que cada uno enseñe 
sus cartas, sabedor a estas alturas de que las 
suyas son menos malas.

Sueldo
El pasado jueves hubo Pleno en las 
Cortes de Castilla-La Mancha, el 
punto estrella de la sesión era un 
cambio en el reglamento que permita 
a la presidenta del PP en Castilla-La 
Mancha, María Dolores de Cospedal, 
renunciar a la indemnización que 
recibe de ese parlamento y que en 
2008 fue de 13.731 euros de un total 
de 165.651 euros que ese año 
percibió: 64.473 euros del PP al ser 
nombrada secretaria nacional en 
junio de ese año, 78.940 euros del 
Senado por varios conceptos, 3.054 
euros del ministerio de Justicia en 
concepto de trienios, más los citados 
del parlamento regional y otros 
Ingresos. Un sueldo que supone más 
del doble que el del Presidente 
Barreda que tanto escandalizó al 
propio PP.
Con la renuncia al ingreso menor, 
dice la portavoz del Gobierno 
regional, Isabel Rodríguez, Cospedal 
lo que está intentando es "lavar su 
imagen, su conciencia por cobrar el 
doble que el Presidente después de las 
críticas que hicieron y salir del 
atolladero en el que se ha metido". 
Isabel Rodríguez propone que mejor 
renuncie a los ingesos del Senado 
(muy superiores) puesto que "no ha 
intervenido ninguna vez, falta a las 
votaciones y no acude a los plenos", 
que se quede con el sueldo del partido 
que es donde más invierte sus horas 
de trabajo, aunque no sé si de manera 
muy fructífera".
En el PP, donde hablar del sueldo de 
Cospedal interesaba menos, crearon 
polémica sobre la reforma del 
reglamento pidiendo que se pueda 
pedir la comparecencia del 
Presidente, ahora se pide la del 
Consejo de Gobierno y la 
parlamentaria popular Ana Guarinos 
calificó a Barreda como "un 
presidente acomplejado, que no es un 
demócrata convencido, que no cree 
en la democracia ni en sus principios, 
que acude a subterfugios y maniobras 
para imponer su mayoría".
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SIETE DIAS
12 DE DICIEMBRE DE 2009 / 07

de la semana
Carmen Riolobos, portavoz de 

Comunicación del PP:
"El director de RTVCM, Jordi 

García Candau, se convierte en 
el ejecutor de la censura y del 
maltrato al PP ordenado por 

Barreda"

José María Barreda, 
presidente de la Junta:

"Es chocante y llamativa la 
ausencia de los presidentes 

autonómicos del PP al acto de 
homenaje a la Constitución"

María Dolores de Cospedal, 
presidenta del PP regional:

"Están bien los actos 
institucionales de homenaje a 
la Constitución Española, pero 

hay que actuaren 
consecuencia y ser congruente 

con lo que uno defiende"

Vicente Tirado, secretario 
regional del PP:

"Con dinero de los demás, los 
socialistas celebran la comida 

de Navidad"

Nota de prensa del PSOE:
"Debiera ser respetuoso el 

señor Tirado con los 
langostinos que se sirven en la 

comida del PSOE"

EDUCACIÓN
Ordenadores para 17.500 alumnos 
de 5o de Primaria

Todos los alumnos y alumnas de 5o curso de Educación Primaria de los centros 
educativos públicos de la región dispondrán de un ordenador tipo Netbook a partir 
de la segunda quincena de enero de 2010. En total se han adquirido 17.500 unida
des de la marca HP.

Según informó el Gobierno regional, la consejería de Educación y Ciencia dota
rá también a lo largo de este curso de 3.700 equipos al alumnado de la escuela con
certada.

El modelo HP 5101 es un ordenador ligero con una batería de seis celdas, con 
autonomía para mantenerlo encendido toda la jornada lectiva sin descargarse y con 
conexión Wi-Fi que permite al alumnado acceder a Internet desde cualquier aula. 
Castilla-La Mancha será la primera Comunidad Autónoma en dotar a todo el alum
nado de 5o de Primaria de centros educativos públicos de los dispositivos hardware 
requeridos en el proyecto Escuela 2.0. impulsado por el Gobierno central.

GENERAL DIRECTOR DE LA  ACADEMIA:
“Ningún oficio 
el de infante”

La Academia de Infantería de 
Toledo celebró un acto castrense, con 
motivo del día de su patraña, la 
Inmaculada Concepción, en el que el 
general director, A do lfo  Orozco 
López, lanzó un mensaje de "aliento y 
reconocimiento" a los militares que 
trabajan en las misiones de Líbano y 
Afganistán.

El acto castrense estuvo presidido 
por el segundo jefe de Estado Mayor, 
el teniente general Ignacio Martín Villalaín, y se desarrolló con la presencia de 
cientos de asistentes.

Orozco López elogió las virtudes de los infantes de la Academia de Toledo, que 
son "su seña de identidad" y resaltó la enseñanza que reciben.

Parafraseando al Premio Nobel Camilo José Cela, el general director expresó que 
"quien no haya sido soldado de Infantería quizá ignore lo que es sentirse amo del 
mundo a pie y sin dinero" y añadió que "ningún oficio es más bello que el de infante".

En el acto participaron dos batallones, integrados por seis compañías, la 
Agrupación Motorizada y Acorazada de la Jefatura de apoyo y servicio (JAS), el 
batallón Hispanidad y sendas escuadras de gastadores de la Academia M ilita r y de 
la Jefatura de apoyo y servicios. En la imagen, el alcalde de Toledo, Emiliano 
García-Page imponiendo medallas.

es más bello que

FGR Sistemas Informáticos SI» Ordenador Intel Core Duo E-2180
0 Rio Fiiciitfbrada 7» Mpo Rcsiáeodal, 45907 TOLEDO
I T  925 1416 25 - 2319 46 Fas: 915 23 J9 46

nuil: t^fp&wn mlpuim

(?) l) lm  Ccm cí@ U
La Junta de Comunidades de Caáilla-La Marola quiere 

ayudante en l>i adquisición de tu equipo nueve 
y te financia un préstamo-Jcsdi? 600G hasta S.OIXifal 0% 

de enteres y « *  «n de éumisiuncs en 20 mensualidades

-Mlcnpríwraaíi™ ( Itan K-21HII MlULLtor A ír T  P193W  T F T  
-Í TAJA Altai in m  ingttei Panorám ico-M ü m  Kintn VíillS H5Y IH -VVI S)775 
-MtiiD-'rÚL Kirinriun DDKI1 2GB 
-HDD 250GB SERIAL A TIII 
GRABADOR D O SL E O H t ISA 111 R 
3 dor'Grjibudnr Vrcíital 13 tn i 

-I flgttrch fTtdnito y U m »  Opilcni 
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Multifudrá Canna 
M P21Ü

OFERTA ESPECIAL PLAN Conectóte31,50 € /mes sin intereses (Total 630 €) -
n om r m mm whkh m maim-
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JARDINES CAJA RURAL DE TOLEDO, C/MÉJICO,2 TOLEDO

PROGRAM A DE ACTOS 
CON M OTIVO DE LA NAVIDAD  

EN CAJA RURAL DE TOLEDO
DICIEMBRE 2009

VIERNES DIA 4:
16.30 h.-Inauguración del Belén
18.30 h.-Actuación de la Coral Silíceo - (Jardines)

SABADO DIAS:
18.30h.- Festival Navideño de la Asociación 
La Voz del Barrio - (Auditorio)

VIERNES DIA 11:
10.00 h. -Gala Unicef. Primer pase. (Auditorio)
12.00 h.-Gala Unicef. Segundo pase.
17.30 h.-Entrega de Premios del Concurso 
de Christmas de Caja Rural. (Auditorio)
A continuación Inauguración de la Exposición
de Christmas de Alumnos de Educación Especial. (Sala Greco)
19.00h.- Actuación Grupo Musical "Soldé Otoño". (Jardines)

SABADO DIA 12:18.30 h.~ Actuación Banda de 
Música de la Escuela Municipal Diego Ortiz. (Jardines)

MARTES DIA 15:17.00 h.- Festival Navideño del 
C.A.I. Ángel de la Guarda. (Auditorio)

MIERCOLES DIA 16 y JUEVES DIA 17:
18.00 h.- Festival Navideño del Colegio Mayol. (Auditorio)
18.00 a 20.00 h.- Paje Real (Jardines)

VIERNES DIA 18:
18.00 a 20.00 h.- Paje Real (Jardines)
21.00 h.-Festival Aniversario Cadena Cope. (Auditorio)

SABADO DIA 19:
18.00 a 20.00 h.- Paje Real (Jardines)
18.30 h.- Actuación del Coro de la 
Escuela Municipal Diego Ortiz. (Jardines)

DOMINGO DIA 20:
18.00 h.- Gala del Grupo Amigos a beneficio de 
"Cipriano el amigo de los Pobres". (Auditorio)

LUNES DIA 21:
10.00 h.-Festival de Navidad del Colegio Alfonso VI. (Auditorio)
18.00 a 20.00 h.-Paje Real (Jardines)
19.00 h.-Actuación Banda de Música de
la Escuela Municipal Diego Ortiz.(Auditorio)

MARTES DIA 22:
17.00 h.- Festival de Navidad del Colegio Tavera. (Auditorio)
18.00 a 20.00 h.- Paje Real (Jardines)

MIERCOLES DIA 23:
18.00 a 20.00 h.- Paje Real (Jardines)
Espectáculo Infantil Ayuntamiento de Toledo. (Jardines)
SABADO DIA 26:
Espectáculo Infantil Ayuntamiento de Toledo. (Jardines)

LUNES DIA 28:
18.00 a 20.00 h.- Paje Real (Jardines)

MARTES DIA 29:
18.00 a 20.00 h. - Paje Real (Jardines)

MIERCOLES DIA 30: ,
18.00 a 20.00 h. - Paje Real (Jardines)

_______
Tu confianza 

nos hace im portantes

www .cajarura ldeto ledo.com

CAJA RURAL 
DE TOLEDO
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2® SALAGEM
cafetería - cervecería

• D ESAYU N O S
• TAPAS

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax, 925 280015 
www.elevadoresfenix.com

_ _  ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.

*  CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA.
FABRICACION A MEDIDA.
SIN MANTENIMIENTO.
MONTACARGAS Y  MONTACOCHES.

¡ REAL DECRETO  DEL 4 DE DICIEMBRE

La sequía obliga al Gobierno a regular 
el uso del agua en las Confederaciones 

Hidrográficas

Las cuencas hidrográficas del Tajo, Guadiana, Duero, Guadalquivir, Segura, 
Júcar y Ebro tendrán que cumplir las medidas que con carácter urgente ha 

aprobado el Consejo de Ministros (4 de diciembre) para paliar los efectos que 
está causando la sequía. Reguladas mediante Real Decreto Ley, las principales 
medidas a aplicar son: "Reducir las dotaciones en e l suministro de agua que 
sean precisas para racionalizar la distribución de los recursos hídricos; modificar 
los criterios de prioridad para la asignación de recursos a los distintos usos del 
agua; im poner la sustitución de la totalidad o de parte de los caudales 
concesionales por otros de distinto origen y de calidad adecuada para el uso al 
que está destinado, para racionalizar el aprovechamiento del agua; modificar las 
condiciones fijadas en las autorizaciones de vertido, para proteger la salud 
pública, el estado de los recursos y el medio ambiente hídrico y el de los 
sistemas terrestres asociados; modificar temporalmente las asignaciones y 
reservas previstas en los planes hidrológicos; exigir a los usuarios la instalación 
inmediata de dispositivos de modulación, regulación y medición en las 
conducciones y revisar el cómputo de las transacciones de volúmenes de agua 
del trasvase Tajo-Segura".
El ministerio de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino reconoce que "e la ñ o  
hidrológico 2009-2010 se ha abierto (comienza en octubre) con un nivel de 
reservas bastante bajo en la mayoría de las cuencas... La situación más 
desfavorable se presenta en las cuencas de los ríos Tajo, Segura y Júcar, con 
reservas del 25% " (la media de reservas de los embalses nacionales es del 
42'9%). En el Real Decreto Ley se especifica también que se "eximirá, en 
relación con el Parque Nacional de las Tablas de Daimlel, de la aportación 
correspondiente a la tarifa de conducción del Acueducto Tajo-Segura, dado el 
escaso aprovechamiento de los recursos trasvasados ■

CASTILLA-LA M A N C H A

El Pacto contra el 
Cambio Climático 

gana adeptos
La Fundación Laboral del Cemento y 
el Medio Ambiente y la Asociación de 
Profesionales de Desarrollo Local y 
Promoción Económica de Castilla-La 
Mancha se han adherido al Pacto 
contra el Cambio Climático de 
Castilla-La Mancha, lo que contribuirá, 
según los cálculos de la consejera de 
Industria, Energía y Medio Ambiente, 
Paula Fernández, a "cum plir con el 
objetivo marcado por el presidente 
Barreda de reducir la emisión de C 02  
a la atmósfera en 3 '2 millones de 
toneladas en el horizonte 2012".
Los firmantes de este Pacto asumen 
diez compromisos con los que 
contribuir a frenar el cambio climático. 
El pasado 7 de octubre se 
escenificaba en Toledo la firma del 
Pacto, con la participación de UGT y 
CCOO, la patronal CECAM; las 
organizaciones agrarias Asaja, Upa y 
las Cooperativas Agrarias de Castilla- 
La Mancha; el Consejo Regional de 
Cámaras de Comercio; CECU; la 
Asociación de Vecinos de Castilla-La 
Mancha, el Consejo Regional de la 
Juventud; la Universidad Regional; el 
Observatorio de Sostenibilidad de 
España y la asociación Ardeidas. ■

• RACIO N ES VARIADAS
• BO CA D ILLO S - SANDW ICHES
HAM BURGUESAS

ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA

C /A R G E N T IN A  N° 1 ■ TOLEDO  
TELF.: 925 21 05 68Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #746, 12/12/2009.
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EL PSOE PRO PO NE U N A  RESERVA E S T R A T É G IC A  DE 6 .0 0 0  H M . C Ú B IC O S

El trasvase no se toca
El p royec to  de re fo rm a  del E sta tu to  de Castilla-La M ancha bate records de pe rm anenc ia  
en la Cám ara, donde  lleva m ás de un año b loqueado . S ó lo  está c la ro  que el trasvase  
no se toca. A  cam b io , el PSOE reg iona l y  el E jecu tivo  de Zapate ro  han pactado que 
C astilla-La M ancha d ispong a  de una reserva es tra tég ica  de agua de 6.000 h e c tóm e tros  
cúb icos, que estará co n tem p lada  en uno de los a rtícu los . El PP no se ha p ronu nc iad o .• • • • • • • • • • • a .................. .... a a a .................................. a a a a a a a a a a a a a  ANA NODAL

El presidente Barreda no está por la  labor de ceder más en la reforma del 
Estatuto. En la Imagen, tomada e l día del homenaje a la Constitución, aparece 
con Sanroma, Bárcenas, Pardo y  Va/verde, entre otros. Fotos: m a s .

El Estatuto de Castilla-La 
Mancha está creando más 
quebraderos de cabeza de los 

previstos. Al cierre de esta edición, no 
parecía factible que los portavoces en 
el Congreso del PSOE, José Antonio 
Alonso, y del PP, Soraya Sáenz de 
Santamaría, pudieran reunirse esta 
semana para tratar sobre un texto que 
lleva más de un año en el Congreso, ya 
que la dirigiente popular estaba 
enferma. Es evidente que buscar 
puntos de encuentro en tan 
controvertido texto se ha convertido 
en una cuestión nacional.
Hay un hecho superado: el trasvase no 
se toca. Ahora el debate se centra en la 
reserva hídrica de 6.000 hectómetros 
cúbicos para satisfacer las necesidades 
futuras de Castilla-La Mancha. Los

socialistas de la región han pactado 
con el Ejecutivo de Zapatero que esta 
disposición figure en el articulado del 
nuevo Estatuto. Y ésta es la última 
propuesta que José Antonio Alonso, 
ha remitido por escrito a Sáenz de 
Santamaría, quien no se ha 
pronunciado al respecto.
La inclusión de la reserva estratégica 
del agua, resulta irrenunciable para el 
presidente Barreda, que ha recibido 
estos días el apoyo de las diversas 
fuerzas económicas y sociales de la 
región, reunidas en la Mesa del Agua. 
El Presidente de Castilla-La Mancha 
defiende lo suyo, pese a las voces 
críticas que han saltado en el seno de 
su propio partido en Murcia. Y es que 
los levantinos, de uno y otro signo 
político, han luchado con uñas y

dientes para mantener sus privilegios 
en materia hídrica, aunque ya nada 
pueden hacer para detener al Estatuto 
de Castilla-La Mancha, que ha pasado 
a manos de las Ejecutivas nacionales 
de sus partidos. De hecho, los 
representantes toledanos que 
participaron en los primeros debates, 
Arturo García Tizón, por el PP, y 
Alejandro Alonso, del PSOE, han 
sido apartados de las negociaciones.
En estos catorce meses que la reforma 
lleva empantanada en el Congreso, las 
pretensiones de un texto que salió 
aprobado por unanimidad en las 
Cortes de Castilla-La Mancha el 30 de 
enero de 2007, se han ido rebajando. 
Atrás ha quedado la reivindicación 
más revolucionaria: el fin del trasvase 
Tajo-Segura en 2015. En un principio, 
se pensó trasladarlo al preámbulo, pero 
las distintas fuerzas políticas pusieron 
en duda la constitucionalidad de este 
punto, que al final, no formará parte 
del nuevo documento.
En los últimos meses se han generado 
encuentros y desencuentros en tomo a 
esta reforma: Sáenz de Santamaría 
daba plantón a Alonso, acusándole de 
filtrar a los medios la propuesta 
socialista sobre el Estatuto, antes de 
anunciársela a los populares. Pasado el 
berrinche, cuando las posturas entre 
PSOE y PP parecían acercarse, unas 
declaraciones del secretario regional 
de los socialistas murcianos, Pedro 
Saura, en contra de esta reforma, 
provocaban otra reacción de la 
portavoz del PP, quien pedía una voz
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Si el PP no acepta la 
propuesta de la 

reserva hídrica, los 
socialistas están 
dispuestos a sacar el 
Estatuto adelante con el 
voto a favor de otras 
fuerzas políticas

Arriba, imagen de ios participantes en e i homenaje a ia Constitución, donde se 
reivindicó e i Estatuto. Abajo, toma de consideración de! Estatuto en e i Congreso.

unitaria en el PSOE antes de sentarse 
a negociar con Alonso. Esta semana se 
anunciaba un desbloqueo de las 
negociaciones, pero, de momento, no 
ha podido ser.
No obstante, el Gobierno de Castilla- 
La Mancha ya no aguanta más y está 
dipuesto a que la reforma del Estatuto 
salga adelante. De hecho, fuentes 
socialistas ya han anunciado que si el 
PP no se suma al consenso que tanto 
ansian para sacar adelante el texto, no 
tendrían inconveniente en negociar 
la reforma con otras fuerzas políticas 
del Parlamento. Lo que resulta 
evidente es que el presidente Barreda 
no volverá a la región con el Estatuto 
bajo el brazo, como amenazó aquel 14 
de octubre de 2008 en el Congreso de 
los Diputados, cuando el texto fue 
tomado en consideración. Y que está 
seguro de que las reivindicaciones de 
la región serán atendidas.

Del Estatuto  de Castilla-La 
Mancha se ha hablado en estos días 
con motivo del aniversario de la 
Constitución. José María Barreda, en 
el acto celebrado el viernes, 4 de 
diciembre, en la sede de la 
Presidencia autonómica, recordó la 
fuerza que le dio al texto el ser apro
bado por unanimidad en las Cortes 
de Castilla-La Mancha. El Presidente 
hizo hincapié en que siempre le ha

alentado la idea conciliadora de man
tener el consenso y aunar voluntades. 
“Ahora confío en la madurez democráti
ca de nuestras instituciones y en la legi
timidad de nuestras aspiraciones y apelo 
a aquellas palabras y a aquel consenso 
que hicieron de nuestra Constitución 
una norma duradera".
Barreda defendió que el Estatuto “es 
un meditado itinerario para llegar al 
futuro, recuperando el derecho legítimo 
de todos los castellano-manchegos, los 
presentes y futuros, y usar de cuantos 
recursos disponga esta tierra".
El Presidente, en alusión a la defini
ción que se ha hecho de esta norma 
como el ‘Estatuto del Agua’, dijo que 
“como el agua queremos un futuro 
transparente, que sea fuente de vida y

cauce de esperanza” .
Más allá de estas frases poéticas, que el 
responsable del Ejecutivo regional 
pronunció ante un auditorio en el que 
estaban representadas las fuerzas socia
les de la región, hubo palabras más 
claras, como la del secretario de 
Asaja, José María Fresneda, quien 
considera que el Estatuto debe salir 
adelante tal como manifestaron en las 
Cortes los representantes de esta tie
rra.
El PP no acudió al homenaje a la 
Constitución. “Si quieres que no vaya a 
tu boda, invítame el día antes” . Así jus
tificaba el diputado Leandro Esteban 
la ausencia de su partido al evento 
celebrado en el Colegio Doncellas de 
Toledo. A buen entendedor... □
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M A R C A D O  POR LAS P O L ÍT IC A S  S O C IA L E S  Y LA IN V E R S IÓ N  M U N IC IP A L

Un presupuesto con un 
toque muy personal
El p resupuesto  de la D ipu tac ión  P rov inc ia l alcanza, para el año 2010, la can tidad  de casi 
144 m illo n e s  de euros. Un p royec to  econ óm ico  que se ha co n fig u ra d o  con la d ific u lta d  
que supone  el lige ro  descenso en la apo rtac ión  esta ta l con respecto  año an te rio r, pero 
esto no ha supuesto  p rob lem a  a lguno  para que la cám ara p ro v in c ia l rea lice  una in v e r
s ión  en los d is tin to s  pueb los  que nunca se había llevado  a e fecto  hasta ahora.• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  EMILIO JIMÉNEZ

El 1 presidente de la Diputación 
Provincial, José Manuel 
Tofiño, ha llevado a efecto unas 

de las acciones políticas más impon 
tantes de cada ejercicio: presentar el 
presupuesto general de la institución 
para el año 2010, que asciende a 
143.995.520 euros. Un proyecto eco
nómico que supone un ligero descen
so respecto al del año anterior por la 
menor aportación estatal, lo que no 
impide al equipo de gobierno aumen
tar la inversión municipal y la protec
ción social.

Tofiño ha destacado la “austeridad, 
pero sin olvidar su vocación social e 
inversora" del presupuesto, además del 
“compromiso con los ayuntamientos tole- 
danos, incluidas las EATIMs”. El pro
yecto económico para el año que está

presto a 
comenzar se 
define, según 
palabras del 
propio presi
dente, por 
mantener el 
compromiso 
inversor en los 
municipios a 
pesar de la 
reducción en 
la aportación 
estatal y la cri
sis económica, 
lo que retrata 
la decisión de 
apostar por el 

progreso provincial, sin concesiones a 
otras consideraciones más negativas. 
“Nunca antes se había invertido tanto en 
los pueblos de Toledo”, subraya José 
Manuel Tofiño.

El presidente de la cámara provin
cial sostiene que “se trata de un presu- 
puesto que contiene gastos generales y 
congela los sueldos de los políticos, sin 
renunciar a aplicar las políticas sociales 
con los más desfavorecidos, además de 
tratarse de un presupuesto inversor y 
generador de empleo, con más de 54 
millones de euros dedicados a la aplica
ción de políticas sociales y cerca de 30 
millones de euros dedicados al gasto pro
ductivo de inversiones".

Destaca, además, el esfuerzo para 
aumentar la inversión pública a favor 
de la innovación tecnológica, la soste-

nibilidad, la eficiencia energética, los 
equipamientos locales y la conquista 
de mejoras en los servicios sociales. Se 
compensa la reducción de un 0,47 por 
ciento de la cuenta general respecto 
de la del 2009 con un aumento signi
ficativo de los programas de progreso 
como planes provinciales, Plan de 
Acción Especial para Zonas 
Preferentes del Desarrollo 
Económico, Plan 500, escuelas taller, 
casas de oficios y talleres de empleo o 
la promoción y protección del medio 
ambiente.

También se destinan más de 80 
millones de euros a las necesidades 
municipales, con especial incidencia 
en los programas de inversiones para 
mejorar la calidad de vida y el bienes
tar de los ciudadanos. Si se da un repa
so al documento se observa que la res
puesta a las necesidades de los pueblos 
de la provincia se materializan en pro
gramas específicos, entre los que 
sobresalen los 10.000 euros para 
Planes de Obras y Servicios, los
2.100.000 euros para actuar directa
mente en las comarcas de la Sierra de 
San Vicente, la Campana de Oropesa y 
La Jara, además de los más de siete 
millones de euros para continuar con 
las mejora de las caneteras provincia
les y otros programas específicos como 
las inversiones sectoriales en munici
pios, las denominadas políticas solida
rias que se realizan a través de los con
sorcios, las políticas medioambienta
les y las políticas activas de empleo.
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G U T IÉ R R E Z : " U N  P R E S U P U E S T O  R E A LISTA  POR LA C R IS IS  Q U E V IV IM O S

José Qutiérrez mantiene que las inversiones 
municipales registran el mayor índice de programas 

de futuro en la historia de la Diputación

Si queremos atenemos al aspecto 
solidario de este presupuesto, se obser- 
va el montante de partidas destinadas 
al bienestar y a la atención sanitaria. 
Así, el Hospital Provincial se beneficia 
de casi treinta millones de euros para 
mantener el nivel de excelencia en la 
atención al paciente. La Residencia 
Social Asistida San José, que ha inaugu- 
rado este año el nuevo pabellón 2 
denominado Manuel Pina, gestionará 
más de dieciséis millones de euros; y 
casi cinco millones se ocuparán de 
promover convenios de colaboración 
con asociaciones humanitarias y de 
discapacitados o fomentar iniciativas 
relacionadas con la mujer, la tercera 
edad y la cooperación internacional.

También hay que tener en cuenta 
otro aspecto relevante y muy impon 
tante para las economías municipales 
como es la bajada del 0,25 por ciento 
en los precios que cobra el Organismo 
Autónomo Provincial de la Gestión 
Tributaria de Toledo por gestionar y tra
mitar las obligaciones tributarias de 
los contribuyentes, lo que supone un 
considerable ahorro para las arcas 
locales y que pueden destinar este 
montante para los llamados fines 
colectivos.

Tanto el presidente José Manuel 
Tofiño, como el diputado responsable 
de las finanzas en el Palacio 
Provincial, José Gutiérrez, conside

I equipo de gobierno provincial ha trabajado para que 
la austeridad sea el mayor referente
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A rriba, un a de las presentaciones del programa de Acción Especial para Zonas Deprimidas -que en 
esta ocasión aum enta el cinco por ciento- y una escuela taller de Talavera.

ran que se ha elaborado un presu
puesto para este año que está a punto 
de comenzar “realista con la situación 
que atravesamos” y que “requiere el 
esfuerzo de todos para poder superarla”. 
Así, aseguran que “desde el equipo de 
gobierno provincial se ha trabajado para 
que la austeridad -tal y como se demues
tra con la congelación de los sueldos del 
presidente, los diputados y el personal 
eventual de los grupos políticos por 
segundo año consecutivo- sea un refe
rente en las cuentas generales, pero que 
no repercuta negativamente en las 
acciones relacionadas con la protección

social ni en las inversiones municipales, 
que registran el mayor índice de progra
mas de futuro en la historia de la 
Diputación de Toledo”

En cuanto a los convenios que la 
institución mantiene con los dos 
principales consistorios de la provin
cia, hay que señalar que el de 
Talavera recibirá un montante de 
837.626 euros, del que la mayor parte 
se dedica a la recuperación del patri
monio, y el de la capital regional 
905.995 euros, de los que 602.000 
van destinados al Consorcio Ciudad 
de Toledo.
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LA PRODUCCIÓN INDUSTRIAL CAE UN 13'5% EN LA REGIÓN EN LO QUE VA DE AÑO

CASTILLA-LA MANCHAY ANHUI ESTRECHAN LAZOS

Acuerdo comercial entre
patronal china

G O B IER N O

15 millones 
de euros para 

el Plan de Empleo
El Consejo de M inistros ha aprobado 
(4 de diciembre) la concesión de una 
subvención de 15.000.000 euros a 
Castilla-La Mancha para el desarrollo 
del prim er Plan Integral de Empleo, 
con cargo a los presupuestos del 
Servicio Público de Empleo Estatal. 
Este presupuesto, sumado al que 
aportará la Junta de Comunidades, 
se va a destinar a financiar las 
acciones y medidas de fom ento de 
empleo, dentro de las denominadas 
políticas activas de empleo que se 
describan en el Convenio de 
Colaboración que suscribirán el 
Servicio Público de 
El Plan Integral de Castilla-La 
Mancha, que se plasmará en un 
Convenio de Colaboración 
actualmente en fase de tramitación, 
tiene efectos desde enero de 2007 
hasta el 31 de diciembre de 2010, 
según ha informado Moncloa. "E l 
dinero se destinará a acciones 
integradas en itinerarios de inserción 
laboral a través de programas para ia 
contratación de trabajadores 
desempleados y que combinen 
empleo y formación en tareas de 
utilidad social, así como programas 
que impulsen la actividad 
empresarial y el autoem pleo  
Otras Comunidades con Planes 
Integrales de Empleo son Canarias, 
Extremadura y Galicia.

la CECAM y la
La patronal castellano-manchega 
CECAM, a través de su Consejo de 
Promoción Exterior, y la mayor 
organización empresarial china, China 
Council For The Promotion Of 
International Trade, han firmado en 
Toledo un acuerdo de colaboración 
comercial que favorecerá el 
intercambio de mercancías entre 
nuestra región y la de la provincia 
china de Anhui, de 67 millones de 
habitantes.
Han rubricado el convenio el 
responsable del Consejo de 
Exportación, César García Paniagua,

y el presidente de la Cámara de 
Comercio de Anhui, Li Yezhi. Esta 
provincia china está interesada en los 
sectores tradicionales castellano- 
manchegos y en los de la construcción 
y las energías renovables. Equilibrar la 
balanza comercial entre China y 
Castilla-La Mancha es uno de los 
objetivos del acuerdo, ya que como 
recordaba García Paniagua en 2009 las 
empresas de la región han importado 
de China productos por valor de 212 
millones de euros, mientras que las 
exportaciones apenas han alcanzado 
los 20 millones de euros.

Los trabajadores de Marto 
exigen bajas no traumáticas

Los trabajadores de la empresa toledana Espadas Marto (en proceso concursal) 
han pospuesto la convocatoria de huelga hasta el 16 de diciembre en espera de 
llegar antes a un acuerdo negociado con la empresa, que pretende despedir a 
25 de los 58 trabajadores de la fábrica. El comité de empresa ha pedido que la 
reducción de empleo se haga a través de prejubilaciones o bajas incentivadas, 
para evitar despidos traumáticos. El lunes 14 la empresa dará una respuesta, si 
es satisfactoria los trabajadores desconvocarán la huelga.

Tu confianza 
nos hace importantes

www.cajaruraldetoledo.com
CAIA RURAL 
DE TOLEDO

rap¡deZ
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EL GOBIERNO CENTRAL CREA EL GABINETE PARA EL DIÁLOGO SOCIAL

CAMPAÑA DE NAVIDAD

La austeridad 
vuelve al consumo

729 euros es el presupuesto medio 
que los castellano-manchegos van a 
gastar en navidad, según las 
encuestas realizadas por la Federación 
de Usuarios y Consumidores 
Independientes (FUCI). Son 91 euros 
menos que en 2008, porque se 
gastará menos en ocio y en 
alimentación. Aún así, el mayor 
desembolso se hará en comida y 
bebida: 217 euros de media; en 
regalos y juguetes gastaremos una 
media de 212 euros, 175 euros en 
ocio y 120 euros en lotería (en este 
apartado sí se incrementa el gasto).
El director general de Consumo, Jesús 
Montalvo, ha presentado esta 
semana la campaña de Navidad que 
lleva como lema "Compra con 
imaginación y verás como tu 
presupuesto da más de sí". Entre los 
consejos destaca el planificar las 
compras y ajustarse al presupuesto, 
usar con prudencia la tarjeta de 
crédito, comparar precios y calidades, 
leer el etiquetado y exigir factura.

APOYO DE LA JUNTA

Huelga en General 
ElectricWind Energy

Los trabajadores de General Electric 
en Noblejas continúan su lucha en 
defensa de los empleos y de la 
permanencia de la planta de 
producción en la localidad toledana. 
Además de convocar una huelga 
general (prevista a partir del 10 de 
diciembre), esta semana se han 
reunido con la consejera de Industria, 
Energía y Medio Ambiente, Paula 
Fernández, y con el director general 
de Empleo para explicarles su postura.

las cuentas 
claras

P r a d o  L ó p e z  Ga l á n

Lección 
de sensatez

esde que el deterioro de Caja Castilla-La Mancha com enzó 
a ser público y  notorio -en los prim eros m eses de 2008- se 

i han vertido ríos de tinta respecto a qué ha pasado, cóm o ha 
/ocurrido y, sobre todo, quién ha tenido la culpa. Han callado 
m ucho los responsables del Gobierno regional, han hablado 
demasiado los políticos en la oposición y "e n tre  todos la 

m ataron y  ella sola se m urió ". Cuando el Banco de España
intervino CCM  el 29 de marzo se puso fin a la incertldum bre, pero no al 
ruido; y  cuando la m ism a autoridad monetaria decidió el 3 de noviem bre 
que el proyecto presentado por Cajastur para integrar parcialmente a CCM 
en su Banco Liberta era la m ejor opción para dar viabilidad a la caja regio
nal continuó la pelea política.
En todo el largo y  penoso calvario de CCM sólo se ha visto sensatez y sen
sibilidad en los cuatro sindicatos que representan a los más de 2.000 tra
bajadores de la entidad, CCOO, UGT, C S IC Ay CSI-CSIF. Pese a que tienen 
d iferentes ideologías y  criterios dispares han sido capaces de m antener 
una sola voz durante todo el conflic to y han sabido trabajar por el interés 
colectivo, que no es sólo el de los trabajadores sino el de la empresa para 
la que trabajan.
SI la batalla política está ahora en si es o no bueno o legal que CCM pase 
a m anos de un banco (Instrum ento de otra caja de ahorros), Fernando  
Botica (trabajador de CCM liberado por CCOO) habla claro cuando dice 
que "p a sa ra  un banco no nos atrae, porque som os defensores del m ode
lo social de cajas de ahorro, pero  lo gobernarem os com o una solución  
excepcional a un problem a excepcional. No debem os olvidar que som os  
una caja intervenida y  que no estam os en condiciones de fuerza". Se 
puede decir más alto, pero no más claro. Los sindicatos no sólo están 
satisfechos con la opción viable que ofrece Cajastur (com prom etida a no 
reducir em pleo de manera traumática), sino que advierten que es la única 
solución y  así lo deberá entender la asamblea general de CCM  que decida 
fina lm ente sobre la Integración o no de la entidad.
Quienes verdaderam ente están defendiendo CCM son los trabajadores y 
quienes les representan, que no dudan en repartir responsabilidades sobre 
lo que ha ocurrido: "P ésim a gestión y  m enosprecio  p o r la gestión del ries
go p o r parte del com ité  de dirección. . . y e !  lam entable espectáculo de 
irresponsabilidad de los políticos", resum e Botica.

E
n el largo y penoso calvario de CCM sólo se 
ha visto sensatez y sensibilidad en los 
trabajadores y sus representantes sindicales, 

que son quienes la están defendiendo de verdad

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #746, 12/12/2009.



16 / 12 DE NOVIEMBRE DE 2009

EL VO TO  DE LOS SINDICATOS SERÁ DECISIVO EN LA ASAMBLEA GENERAL

La clave laboral 
en la solución de CCM
Los 2.400 trabajadores que aún forman parte de la plantilla de Caja Castilla-La Mancha son una baza 
clave para determinar el futuro de la entidad. Si Cajastur, la entidad elegida por el Banco de España 
para salvar a CCM de la liquidación, respeta los puestos de trabajo y  las condiciones laborales contará 
con el apoyo de los cuatro sindicatos con representación en la caja de ahorros regional, lo que es lo 
mismo que decir que tendrá a favor a la mayoría de la asamblea general en la hora decisiva.• • • • • • ..................• • • • • • • • ............................ .... • • • • PRADO L Ó P E Z  GALÁN

Unión sindical. De ¡zda. a deha.: Julio Muñoz (CSICA), Carlos Jiménez (UGT), 
Fernando Botica (CCOO) y José Manzanero (CSI-CSIF). Pese a las diferencias ideológicas, los
cuatro sindicatos mantienen una voz común en defensa de los trabajadores de CCM. Rubén infante

El presidente de Cajastur, 
Manuel Menéndez, asegura 
que viene a Castilla-La 

Mancha “con ilusión y con la idea de 
hacer rentable este proyecto”, el de 
integrar a CCM -intervenida por el 
Banco de España desde el 29 de 
marzo- en la caja de ahorros asturia
na a través del Banco Liberta. 
Se lo decía así el pasado 2 de diciem
bre a los responsables de los cuatro 
sindicatos con representación en 
CCM: Fernando Botica (CCOO), 
Carlos Jiménez (U G T), José 
Manzanero (CSI-CSIF) y Julio

Muñoz (CSICA ), con los que man
tuvo una primera reunión para expli
carles los detalles financieros y patri
moniales del proyecto y para trans
mitirles tranquilidad con respecto a 
la parte laboral.
Pese a que Menéndez se ha negado a 
firmar un protocolo laboral previo a 
la celebración de la asamblea general 
de CCM  en la que se debatirá el pro
ceso de integración, los sindicalistas 
salieron moderadamente satisfechos 
de la reunión. Y convencidos de que 
Cajastur es la mejor solución.
“No tenemos aún tomada la decisión

Botica (CCOO): "No nos 
atrae pasar a un 

banco, pero es una 
solución excepcional a 
un problema 
excepcional. No 
debemos olvidar que 
CCM está intervenida y 
no está en posición de 
fuerza "

de nuestro voto en la asamblea gene
ral” , advierte Carlos Jiménez, pero 
todo apunta a que los cuatro sindica
tos, y pese a sus diferencias ideológi
cas, son claramente partidarios de 
apoyar la operación de integración 
con Cajastur.
“Para los cuatro sindicatos este proyec
to supone una tranquilidad -más de lo 
que teníamos previsto- en cuanto a su 
solvencia y fortaleza. Si no tuviera via
bilidad, que la tiene, todas nuestras exi
gencias de empleabilidad se verían mer
madas", reconoce Fernando Botica, 
para asegurar a continuación que “en 
términos de empleo y de clientes éste es 
el proyecto de menor impacto de cuan
tos se podrían haber presentado, mucho 
mejor que el que hubiera tenido con La 
Caixa, Unicaja o Ibercaja".
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EL BANCO CCM NACERÁ CON UN CAPITAL DE CASI 1.000 MILLONES DE EUROS

os cuatro sindicatos 
que tienen

representación en CCM 
apoyan la operación de 
integración en Cajastur. 
Pendientes del 
compromiso laboral, 
anticipan su voto 
favorable en la asamblea

L a s  CUENTAS que ha hecho 
Cajastur gustan a los representantes 
de los trabajadores. “CCM, tras traspa
sar el negocio financiero al Banco Liberta 
(todo apunta a que su denominación será 
Banco C C M ), tendrá un patrimonio de 
unos 2.500 millones de euros, respaldado 
con la emisión de 1.500 millones de euros 
en cuotas participativas. La deuda que 
quede tendrá que ser compensada con la 
venta ordenada de los activos de la 
Corporación de CCM (se prevé que al 
final de la gestión el neto sea positivo). El 
Banco tendrá un capital de casi 1.000 
millones de euros, 500 los aportará 
Cajastur y el resto los activos de CCM 
más una parte del Fondo de Garantía de 
Depósitos a través de un seguro. Contará 
con un respaldo de hasta 1.600 millones 
de euros en caso de un deterioro de la car
tera de activos que aportaría Cajastur a 
través de emisión de Deuda Pública con 
aval del Estado. El nuevo banco será via
ble y su valor sería de unos 2.000 a 
2.500 millones de euros en tres años", 
resumen los responsables sindicales. 
Traspasado todo el negocio bancario, 
CCM se quedaría con su Corporación 
de empresas participadas, con la Obra 
Social y con la participación del 25% 
en el Banco Liberta.
Reconocen los sindicatos que CCM 
probablemente perderá su ficha finan- 
ciera a favor del banco, ante lo que 
Femando Botica deja clara la posición 
sindical: “Somos defensores del modelo 
social de Cajas de ahorros, por lo que el 
hecho de pasar a un banco no nos 
atrae, pero lo gobernaremos como una

Cajastur calcula que cerrará 80 oficinas de Caja Castilla-La Mancha. Todas ellas ubicadas 
en la zona de expansión y poco rentables en los tres últimos años.

MENÉNDEZ, PRESIDENTE DE CAJASTUR:

“El problema de CCM no es 
de excedentes laborales”

Jk Manuel M enéndez, presidente de Cajastur, dijo varias cosas
1%/Minteresantes a los cuatro representantes sindicales de 

/  y  I  CCM, pero una de ellas es especialmente satisfactoria 
para sus reivindicaciones: "El problema de CCM  no es de 
excedentes laborales, sino de los excesivos riesgos contraídos".
La plantilla actual de la caja de ahorros castellano mancbega es 
de unos 2.400 trabajadores, de los que Cajastur estima que en 
2010 unos 290 de más de 58 años de edad podrían ser 
prejubilados de manera voluntaria. Los sindicatos creen que para 
mayor eficiencia del banco resultante sería adecuado extender las 
prejubilaciones hasta los 55 años, ante lo que Cajastur se 
compromete a que este colectivo (de entre 55 y 58 años) 
adquiera el derecho a la prejubilación.
El plan de viabilidad contempla también el cierre de 80 oficinas 
de CCM , prácticamente todas ellas ubicadas en las áreas de 
expansión (abiertas en el contexto de operaciones inmobiliarias 
que han resultado frustradas), y atendiendo al criterio de falta de 
rentabilidad en los últimos tres años.
Pero todo esto serán los flecos a resolver una vez que se apruebe 
la operación. Los sindicatos querían que en la propuesta que se 
lleve a la asamblea (responsabilidad del Banco de España) se 
recojan las garantías de empleo, la renuncia expresa a medidas 
unilaterales de carácter traumático y que cualquier ajuste se haga 
en la negociación colectiva. Pero el presidente de Cajastur dice 
que primero tiene que aprobar la asamblea la integración, ya que 
previo a esa autorización "Cajastur no es nada en relación a la 
plantilla de CCM". Si todo sale bien, los trabajadores no temen 
cambios en sus condiciones laborales, "porque se trataría de una 
sucesión empresarial, por lo que legalmente los derechos 
adquiridos de la plantilla estarían garantizados", recuerdan los 
sindicatos.
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SI LA ASAMBLEA DICE NO A LA INTEGRACIÓN CON CAJASTUR, CCM SERÁ LIQUIDADA

Los directores generales de CCM y del Grupo CCM, Barrondo y Alkorta (de deha. a izda.) 
ya están manteniendo reuniones con todos los grupos con representación en la asamblea 
de CCM para explicarles la necesidad de que voten a favor de la integración con Cajastur.

Los sindicatos consideran que en CCM ha habido 
pésima gestión y menosprecio por el riesgo, por lo 

que exigen que la responsabilidad llegue al comité de 
dirección, pero no apoyan una comisión de 
investigación parlamentaria con "luz y taquígrafos"

solución excepcional a un problema excep
cional. No debemos olvidar que somos 
una caja intervenida y que no estamos en 
condiciones de fuerza".

Pena e indignación, éste es el
sentimiento que expresan los represen- 
tan tes legales de los trabajadores de 
CCM por la situación que padecen 
desde hace dos años. “Hemos estado 
huérfanos de todos, de los partidos políti
cos, del Gobierno regional, de bs partidos 
nacionales, de bs dos directores generales 
de CCM, que apenas se han reunido con 
nosotros... No se ha reconocido suficien
temente el esfuerzo tan grande que está 
haciendo la plantilla de trabajadores, 
manifiesta Botica, quien, en cambio, 
defiende el papel que están jugando los 
sindicatos en esta crisis. Creo que esta
mos dando ejempb de responsabilidad; de 
todos bs actores somos bs sindicatos bs

que mejor ejempb estamos dando, sepa
rándonos de nuestras diferencias ideológi
cas por un interés común, algo que echa
mos de menos en bs dos partidos mayori- 
tarios, que están dando un espectácub 
bmentabb de irresponsabilidad, b  deci
mos con indignación, porque se han car
gado una caja de ahorros, y pena porque 
nos quedamos sin ella” .
“En CCM ha habido una pésima gestión, 
un menosprecio por la gestión del riesgo, 
un escaso control de riesgo que ha llevado 
a 6.200 milbnes de euros de dudoso 
cobro. Exigimos que ¡a cadena de respon
sabilidad llegue hasta el comité de direc
ción, porque han sido cokboradores nece
sarios en esta situación; pero no somos 
partidarios de una comisión de investiga
ción parlamentaria con luz y taquígrafos, 
por la confidencialidad que protege a bs 
clientes de las entidades financieras”, 
concluye Botica. Q

La Asamblea 
tiene la última 

palabra

Ía Asamblea General de 
CCM, el máximo órgano de 
¡decisión, la integran 149 

personas, que en los primeros 
meses de 2010 tendrán que 
decidir si votan a favor o en 
contra del proyecto de 
integración parcial de la hasta 
entonces caja de ahorros de 
Castilla-La Mancha en Banco 
Liberta, propiedad de la caja de 
ahorros asturiana, Cajastur.
33 de los 149 consejeros 
representan a los ayuntamientos 
de la región, 45 a los impositores 
(clientes) de la entidad, 28 a las 
Cortes de Castilla-La Mancha 
(donde están representados los 
grupos políticos PSOE y PP), 13 
representan a los empleados, 12 
a las entidades fundadoras (las 
cajas de ahorros de Cuenca, 
Ciudad Real, Toledo y Albacete), 
17 a distintas organizaciones e 
instituciones de la Comunidad y 
uno en representación de la 
Junta de Comunidades.
"La orientación del voto en la 
asamblea va a depender de 
cómo nos posicionemos los 
sindicatos", advierte Botica. 
"Esto nos permite una posición 
de fuerza (en defensa del 
empleo), que es muy débil 
porque la alternativa a la 
integración con Cajastur es la 
liquidación de CCM "
Se necesitan dos tercios de los 
votos para sacar adelante el 
proyecto. Los sindicatos confían 
en que el resultado final sea 
favorable, ya que además de los 
13 directos de los trabajadores 
son muchos los que se han 
comprometido a apoyar la 
solución que dé continuidad a 
CCM. Los directores generales 
del Grupo CCM, Xavier Alkorta, 
y de CCM, Gorka Barrondo, ya 
se están reuniendo con todos los 
colectivos que tienen voto para 
explicarles que ésta es la única 
opción para la caja de Castilla-La 
Mancha.
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EL 12, DEL 12, A LAS 12: 6 DÍAS DESPUÉS DEL DÍA 6

El 6 de diciembre, el aniversario de 
nuestra Constitución, es siempre 
una fecha muy importante para 

CC00. Nos recuerda lo que dejamos 
atrás; lo mucho que ansiamos -y  lo 
mucho que costó- emprender la senda 
de la democracia. Pero también el 
mucho camino que nos queda por 
recorrer. En este 2009, seis días 
después del 31 cumpleaños de nuestra 
Carta Magna, las Confederaciones 
sindicales de CCOO y UGT han 
convocado a todos los trabajadores y 
trabajadoras del país a manifestarse en 
Madrid.
Ambas citas llegan en medio de una 
crisis que dura ya 18 meses y que ha 
expulsado del mercado de trabajo a 
más de un millón y medio de personas, 
víctimas de una crisis que no han 
provocado. He de recordar aquí que el 
primer adjetivo que utiliza nuestra 
Constitución para definir al Estado 
español es 'social', que su artículo 35 
reconoce a todos los españoles “ el 
derecho al trabajo"] y el 41, el derecho a 
"asistencia y prestaciones sociales 
suficientes ante situaciones de 
necesidad, especialmente en caso de 
desempleo".
Malamente conviven hoy estos 
preceptos con cuatro millones de 
desempleados, muchos de ellos sin 
prestaciones. Por eso, el sindicalismo de 
clase llama a la movilización de los 
trabajadores: para exigir a los poderes 
públicos que cumplan con su obligación 
de promover la realización efectiva de 
ambos mandatos constitucionales.
El llamamiento sindical a los 
trabajadores y las trabajadoras añade 
otros motivos para la movilización. No 
veo ninguno de ellos que no sea una 
reafirmación de la letra y del espíritu de 
nuestra Constitución; pero sólo me voy 
a detener en dos más.
El artículo 37.1 de nuestra Constitución 
garantiza “el derecho a la negociación 
colectiva laboral entre los 
representantes de los trabajadores y

de Castilla-La Mar

empresarios, asi como la fuerza 
vinculante de los convenios". Pero a lo 
largo de 2009, de la CEOE para abajo 
han sido muchas las organizaciones 
empresariales que se han pasado este 
artículo por salva sea la parte.
"Ya que hay crisis, suspendamos la 
negociación colectiva", dijeron (e 
hicieron). La Justicia, sí, les ha salido al 
paso: se han multiplicado las sentencias 
que ordenaban a las patronales aplicar 
lo convenido. Pero durante todo un año, 
una parte muy im portante de las 
patronales de nuestro país ha impedido 
hacer realidad el derecho a la 
negociación colectiva y ha negado a los 
convenios fuerza vinculante alguna. 
También por esto los sindicatos 
llamamos a los trabajadores a 
manifestarse el Madrid el próximo día 
12: para exigir a las organizaciones 
patronales que desbloqueen la 
negociación colectiva del 2009 y que 
cumplan lo pacto en los convenios 
vigentes; y para emplazar a la CEOE a 
negociar un Acuerdo Plurianual que 
aborde la política salarial, el excedente 
y los beneficios empresariales y el 
empleo. Finalmente, el Artículo 31.1 de 
nuestra Constitución dice que todos los 
españoles “ contribuirán al

sostenimiento de los gastos públicos de 
acuerdo con su capacidad económica 
mediante un sistema tributario justo  
inspirado en los principios de igualdad y 
progresividad".
Por esto también llamamos a los 
trabajadores a la movilización: para 
plantear una revisión en profundidad de 
nuestro sistema fiscal, para hacerlo más 
equitativo, progresivo y suficiente para 
financiar las políticas que necesitamos. 
El movimiento sindical es una de las 
más importantes instituciones 
democráticas de este país y reclama y 
ejerce su derecho y su responsabilidad 
(¡artículo 7 de nuestra Constitución!) de 
aportar sus ¡deas, análisis y propuestas 
para "contribu ir a la defensa y 
promoción de los intereses económicos 
y sociales que les son propios".
Esos intereses económicos y sociales 
que el sindicalismo representativo debe 
contribuir a defender y promover no son 
sino los de los trabajadores -activos o 
en desempleo-: los más dañados por la 
crisis. Por eso, a lo largo de todo 2009 
-y  antes-, desde CCOO no hemos 
dejado de redoblar los esfuerzos 
encaminados a m itigar los peores 
efectos de la crisis y a contribuir a salir 
de ella. Ahora, activamos los 
instrumentos de intervención 
democrática para movilizar a los 
trabajadores porque su respaldo 
expreso y masivo será determinante 
para recuperar el diálogo social y 
fortalecer las posiciones sindicales en 
las mesas de negociación.

PD: No puedo ni quiero dejar de 
mencionarlo: También nuestra región 
está dando ahora mismo un paso 
transcendental en la senda 
constitucional. Como todos los avances 
democráticos, el paso será tanto más 
firme, amplio y profundo como lo sea el 
respaldo de la sociedad de Castilla-La 
Mancha y de quienes deben 
representarla. José Lu¡s G¡|

Secretario General 
de CCOO Castilla-La Mancha
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EL SOBREENDEUDAMIEIMTO LLEVA A LAS FAMILIAS A PRESENTAR SUSPENSIÓN DE PAGOS

Ciudadanos en bancarrota
El Bo le tín  O fic ia l del Estado está s iendo  te s tig o  del d e te rio ro  de m uchas econom ías 
fa m ilia re s , con la pub lica c ió n  -po rque  así lo prevé la ley- de qu ienes p resen tan  co n cu r
so de acreedores po rque  ya no pueden hacer fre n te  a sus deudas y están acuc iados 
por ó rdenes de em bargo . C iudadanos de Q u in tanar, Cuerva, Talavera, C asarrub ios  del 
M o n te ... están pasando po r este am argo  trance.
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a .................• • • • « O  PRADO LÓPEZ GALÁN

Protesta de trabajadores de una empresa en concurso de acreedores ante e l 
juzgado de Toledo. Cada vez son más los particulares que recurren a la vía del 
proceso concursa! para ordenar sus deudas.

A Manuel la nómina de poco 
más de 1.000 euros de su nuevo 
empleo temporal no le alcanza 

ya para pagar la hipoteca (830 euros), 
el recibo del coche (cerca de 300 
euros) y el gasto aplazado mes tras mes 
con la tarjeta Visa. El banco amenaza 
con ejecutarle el total de la deuda 
hipotecaria y ya nadie le da crédito. 
Esta dramática situación económica la 
están padeciendo muchos ciudadanos, 
algunos se ven obligados a recurrir al 
juzgado para solicitar un concurso 
voluntario de acreedores ante su 
insolvencia.
En los nueve primeros meses del año, 
veintidós familias de Castilla-La

Mancha tienen su economía 
doméstica administrada por un 
juzgado, un recurso que ofrece la ley 
concursal y que cada vez están 
utilizando más los ciudadanos 
particulares para poder ordenar sus 
deudas.

“Un concurso de acreedores no es una 
solución ideal, asegura Begoña de la 
Cruz, presidenta de la Unión de 
Consumidores de Castilla-La Mancha. 
La ley concursal del año 2003 no es 
sencilla, no hay muchos despachos de 
abogados especialistas en procesos 
concúrsales y además es un recurso que 
resulta muy costoso para el ciudadano, 
que tiene que pagar al abogado, a ¡os

En los primeros nueve 
meses del año, 22 

familias de la región 
han presentado 
suspensión de pagos 
por su excesivo 
endeudamiento

n proceso concursal 
puede dejar en 

suspenso durante un 
año, como máximo, el 
embargo de una 
vivienda

administradores que le van a hacer el plan 
de solvencia... Y además el juez puede 
admitir o no el proceso, pero el 
desembolso se tiene que hacer".
Cada vez son más los particulares que 
buscan el asesoramiento de las 
organizaciones de consumidores ante 
una situación de insolvencia. “Mucha 
gente cree que el proceso concursal les 
libra del embargo de la vivienda si no paga 
la hipoteca, pero una vez que el juzgado 
ha admitido el concurso, sólo durante un 
año como máximo se deja en suspenso el 
embargo de la vivienda, pero pasado ese 
tiempo se ejecuta el embargo si no se ha 
llegado a un acuerdo. Los créditos 
hipotecarios son preferentes” , recuerda
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LA O P C IÓ N  M Á S  A C O N S E JA B LE  ES R E U N IF IC A R  TO D A S  LAS D E U D A S

De la Cruz. “A nosotros acuden 
personas que llevan ya tres cuotas de la 
hipoteca de su vivienda sin pagar y el 
banco les reclama la totalidad de la deuda 
(otro problema añadido es que muchos 
consumidores cuando firman su hipoteca 
no son informados de que si no pagas tres 
cuotas o seis, según la entidad, ya te 
ejecuta el embargo, pero esto significa no 
sólo que pierdes la casa sino que 
mantienes la deuda si no se ha saldado el 
total del crédito). Nos plantean qué 
pueden hacer y la recomendación 
fundamental es que intenten renegociar 
con su entidad financiera y lograr una 
ampliación de crédito. El problema es que 
justo ahora los bancos han cerrado el grifo 
de los préstamos, también a los

egoña de la Cruz 
(presidenta de los 

consumidores de 
Castilla-La Mancha): 
"Exigimos al Gobierno 
que apruebe una Ley de 
Sobreendeudamiento 
Familiar que proteja a 
los ciudadanos 
endeudados por causas 
sobrevenidas (paro, 
divorcio, enfermedad)"

consumidores”, reconoce la presidenta 
de la UCE'Castilla La Mancha.
Si falla esta opción, la presidenta de 
los consumidores recomienda 
“consultar con una empresa 
reunificadora de créditos, porque lo 
normal es que cuando no se puede pagar 
la hipoteca es porque se tienen otros 
créditos personales. Ya hemos avanzado 
algo en este sentido, porque la ley obliga 
a estas empresas a estar registradas y dar 
una información clara de plazos, cuotas, 
comisiones, etc. Pero éstas tampoco lo 
tienen ahora fácil, porque son 
intermediarias y finalmente dependen de 
los bancos. Cuando tampoco esto es 
posible queda el concurso de acreedores".

P R O C ES O  C O N C U R S A L
La insolvencia de empresas 

y particulares eleva las 
suspensiones de pagos

L a fa lta  de liqu idez  y  la inso lvenc ia  de e m p re sa s  y  de fa m ilia s  
es tá  in u n da n d o  los ju zgados  de lo m e rca n til de  e xp e d ie n te s  
de  co n cu rso s  de a c re e d o re s  (an tigua su sp e n s ió n  de pagos). 

Los d a to s  hablan po r sí so los : e n tre  los m e se s  de ju lio  y 
s e p tie m b re  de 2007 , cuando  ya había s ig n o s  e v id e n te s  de  cris is  
e c o n ó m ic a , en  C a s tilla -L a  M a n c h a  se  tra m ita ro n  c u a tro  
co n cu rso s  de  a c re e d o re s , uno  de e llos  en la p rov inc ia  de  Toledo. 
En el m is m o  p e rio d o  de 2 0 0 9  son  40  los c o n c u rs o s  de 
a c re e d o re s  p re se n ta d o s  en la reg ión , 21 de e llos  en Toledo. 
S egún  las c ifra s  o fic ia le s  de l INE, en lo que  va de año el peor 
tr im e s tre  ha s id o  el p rim e ro : e n tre  en e ro  y  m arzo se han a d m itid o  
a trá m ite  55 co n cu rso s  de  a c re e d o re s  (23 de  e llos  en Toledo), de 
los que  o ch o  han s id o  p re se n ta d o s  po r c iudadanos  pa rticu la res . 
El s e c to r  e m p re sa ria l m ás ca s tig a d o  en los tre s  p rim e ro s  m e se s  
del año  ha s ido  la in dus tria , con 16 co n cu rso s  de  acreedo res , 
se g u id o  po r la c o n s tru c c ió n  y la ac tiv id a d  inm ob ilia ria , que  ha 
llevado  a la in so lve n c ia  a 11 e m p re sa s . En el c o m e rc io  se  han 
p re se n ta d o  10 s u sp e n s io n e s  de pagos.
E n tre  abril y  ju n io  se a m o rtig u ó  a lgo  la en trada  en los ju zg a do s  de 
p ro c e s o s  c o n c ú rs a le s , con  36  e x p e d ie n te s  (6 en  n u e s tra  
p rov inc ia ), de  los que  se is  fu e ro n  p re se n ta d o s  p o r pe rsonas 
fís ic a s . 11 e m p re s a s  c o n c u rs a d a s  son  d e l ra m o  de la 
c o n s tru c c ió n , 7 de  la in d u s tria  y  7 del co m e rc io .
E n tre  ju lio  y  s e p tie m b re  ha v u e lto  a in c re m e n ta rs e  el n ú m e ro  de 
p ro ce so s  co n cú rsa le s , con 40  en la reg ión  y  21 en la p rov inc ia  de 
To ledo. O cho  fa m ilia s  han s o lic ita d o  su sp e n s ió n  de pagos. Los 
d a to s  vo lve rán  a se r m a los  en el ú lt im o  tr im e s tre  de  2009 .
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EL PSOE PROPUSO UNA LEY DE SOBREENDEUDAMIENTO QUE NO HA HECHO EL GOBIERNO

Begoña de la  Cruz, presidenta de UCE Castilla-La Mancha, con e l director 
genera! de Consumo, Jesús Montalvo.

Antes de firmar un 
crédito hay que leer 

bien el contrato y 
conocer las 
consecuencias de un 
impago puntual

PARA ALIVIAR las situaciones de 
quiebra de las economías familiares, 
las organizaciones de consumidores 
como UCE llevan años exigiendo al 
Gobierno una ley contra el sobre- 
endeudamiento. “No se llegaría a los 
extremos de ios que estamos hablando si el 
Gobierno atendiera una de la principales 
reivindicaciones que hacen las organiza
ciones de consumidores: una Ley de 
Sobreendeudamiento familiar que proteja 
a los consumidores de esta situación por 
causas sobrevenidas, marcando clara
mente qué ciudadanos pueden acogerse, 
aquellos que han contraído deudas porque 
podían hacer frente a ellas en ese momen

to pero que por circunstancias como paro, 
divorcio o una enfermedad larga no pue
den asumirlas".
El PSOE, cuando estaba en la oposi
ción, presentó una propuesta de ley 
que contemplaba el estudio gratuito de 
la situación del deudor y la elabora
ción de un plan de viabilidad, con ser
vicio de mediación y plan de pagos o 
reorganización de deudas. En espera de

que llegue esa ley, Begoña de la Cmz 
aconseja a quienes pasen por dificulta
des que ‘‘acudan a las organizaciones de 
consumidores, que asesoramos gratuita
mente y acompañamos a algunas gestio
nes, como la renegociación con los ban
cos. Mientras tanto seguiremos exigiendo 
mecanismos de arbitraje y, sobre todo, 
aconsejando que la gente se informe muy 
bien antes de firmar un crédito” . O

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general 
C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO
http://www.multiservlcios-rgdtoledo.com 
e-mail: multlserviclosrgd@hotmall.com

TARIMA
Telf.y Fax:925 253132 

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

CHALETS 
DE LUJO
de GRAN CALIDAD

en Viviendas Unifamiliares
Pareadas y A dosadas
Superficies a partir de 150 m 2
Estructuras de Hormigón, Ladrillo Toledano

Precio: 133.000C[oferta hasta 2 meses)
Promoción totalmente terminada 

con llave en mano 
Teléfono de información: En POLAN

607 91 20 40 los colegios

DIRECTO A R C A  TOLEDO
Mariano Rojas 

Boni Cervantes 
Emilio Jiménez 

Ángel Carvajal 
Alicia Bautista Escalera

De Lunes a Viernes de 14:00h. a 14:45
Mariano Rojas y  su  equipo 
te proponen un partido 
con m ucho ju eg o  ¿Te lo vas a perder?

Radio Aquí - Radio Marca 104.6 FM
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COAG CASTILLA-LA MANCHA

Denuncian
discriminación en 

materia de regadíos
La organización agraria COAG 
Iniciativa Rural denuncia 
públicamente que "hay dos varas de 
medir" en materia de regadíos 
dependiendo de la cuenca 
hidrográfica. Así, aseguran que 
"según la planificación hidrológica en 
materia de regadíos en 17 de las 20 
zonas de demanda agraria en la 
cuenca del A lto Guadiana no hay 
agua, por lo que la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana propone

PUBLICADA LA NUEVA ORDEN

La reestructuración del viñedo 
se extiende a todas las variedades

La nueva Orden de Reestructuración del Viñedo en Castilla-La Mancha 
(publicada en el Diario Oficial de la región del 2 de diciembre) incorpora 

algunas novedades, como "la  posibilidad de reconvertir viñas de cualquier 
variedad de uva autorizada en la región, la opción de realizar la reconversión de 
una viña en vaso a espaldera, la obligación de suscribir un seguro de 
responsabilidad civil a los técnicos responsables de los planes colectivos de 
reestructuración, la prioridad para los planes que presenten un proyecto de 
comercialización avalado por empresas del sector y el control de la legalidad de 
los regadíos que se instalen en los nuevos viñedos, con el fin de evitar 
superproducción que desequilibre el mercado del vino", informan desde la 
consejería de Agricultura y Desarrollo Rural.
Se calcula que unas 25.000 hectáreas de viñas podrán ser reestructuadas en 
Castilla-La Mancha desde esta fecha hasta el año 2013. La nueva orden ha sido 
consensuada entre la administración regional, las organizaciones agrarias y las 
cooperativas agroalimentarias. El 31 de diciembre de 2009 finaliza el plazo para 
presentar solicitudes de reestructuración de viñas. ■

CRISIS DEL C A M PO

Las organizaciones agrarias 
mantienen las movilizaciones

reducir la demanda de aguas cerca 
de un 30%, pasando de los 562 
hectóm etros cúbicos actuales a 407  
hm 3 en 2015, mediante la 
sustitución de cultivos de regadío 
por otros de m enor consumo de 
agua, de secano o superficies 
forestadas".
Esta organización calcula que 
mientras que en la cuenca del 
Guadiana se recorta un 20% el 
regadío, en la cuenca del Segura 
sólo se prevé un recorte del 7%, 
pese a que el déficit hídrico es muy 
importante. COAG denuncia que "en  
la planificación de la cuenca del 
Segura se multiplica por cuatro la 
demanda de agua para campos de 
go lf y se pretende cubrir sus 
necesidades de regadío con 400 
hectómetros cúbicos anuales 
procedentes del trasvase Tajo- 
Segura. .. Si no hay agua ni 
trasvases, no hay trasvases para 
nadie, pero si hay trasvases y agua 
para trasvasar, una vez que se 
respete la prioridad de la cuenca 
cedente, se cubra la imposición de 
los caudales ecológicos y de las 
necesidades de la cuenca del Tajo, 
esta solución debería valer también 
para la cuenca del A lto Guadiana ".

N o hay ningún motivo para parar las movilizaciones, porque las
administraciones públicas aún no han ejecutado medidas para solucionar la 

crítica situación del cam po", sostienen las organizaciones agrarias Asaja, UPA y 
COAG, que en su última reunión han vuelto a pedir al consejero de Agricultura y 
Desarrollo Rural "la  necesidad de crear mesas de trabajo que guarden 
paralelismo con las seis mesas creadas a nivel nacional: financiación, fiscalidad, 
biocombustibles, política agroalimentaria y de competencia, futuro de la PAC y 
concentración cooperativa".
Pese a que son muchas las reivindicaciones de los agricultores y ganaderos, sus 
organizaciones recuerdan que lo más urgente es "priorizar la financiación de la 
deuda del sector agrario de los últimos años para solucionar el principal 
problema en este momento, la falta de liquidez para continuar con sus 
explotaciones". Cobrar las subvenciones pendientes es otra de las demandas 
urgentes del sector, que insiste en que la Política Agrícola Común garantice las 
rentas de los profesionales de un sector estratégico para la sociedad.
En la fotografía, de izda. a deha.: José M a Fresneda (Asaja), Julián Morcillo 
(UPA), Alfonso Martín (COAG) y Fernando Villena (Asaja). ■
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cámara de comercio

FO RM ACION DE LA CAMARA

Cursos de Energía y Textil gratis 
para trabajadores y desempleados

La Cámara de Comercio e Industria de 
Toledo ha organizado dos cursos que 
comenzarán a impartirse este mes de 
diciembre y que están cofinanciados 
por el Servicio Público de Empleo de 
Castilla-La Mancha y  el Fondo Social 
Europeo.
El curso "Energías: so lar térmica y 
fo tovo lta ica", de 65 horas de 
duración, comenzará a impartirse el 
día 22 de diciembre y term inará el 15 
de febrero. El curso "Colocación de

papel y revestim ientos te x tile s '1 
comenzará el próximo lunes 21 de 
diciembre y se im partirá de lunes a 
jueves de 19 a 22 horas, hasta el 4 de 
febrero.
Ambos cursos se im partirán en el 
Centro de Formación de la Cámara de 
Comercio (C/ del Ángel).
Los interesados en realizar alguno de 
los dos cursos pueden ponerse en 
contacto con el Centro de Formación 
en el teléfono 925 28 54 28.

ESPECIALIZADA EN EL SECTOR AGROALIMENTARIO

La empresa certificadora SIC 
crea su comité consultivo en Toledo

SIC, empresa castellano-manchega y 
con sedes en Toledo, A lbacete y 
Alcázar de San Juan, como entidad de 
ce rtificac ión  de productos  
agroa lim entarios marcados por 
protocolos de calidad diferenciada, se 
está adaptando a la norma UNE-EN 
45011-98. El cum plim iento de esta 
norm a europea exige a SIC la 
constituc ión  de un Comité 
Consultivo, creado esta semana en 
Toledo, para ga ra n tiza r la 
partic ipac ión  de terceras 
instituc iones en lo re la tivo  al 
funcionam iento del proceso y velar 
por imparcialidad de las decisiones

que se tomen, a la hora de certificar 
un p roducto  agroa lim entario . 
Integran este com ité Ramón Sáez 
(UPA); Pablo Cabello (FEVIN); Carlos 
Luis González, d irec to r de la 
Asociación para la prom oción del 
Aceite Campo de M ontie l; Susana 
Rivera, responsable de Calidad de 
Cooperativas A groa lim entarios de 
España; Begoña de la Cruz, 
presidenta de la Unión de 
Consumidores de CostilLa-La Mancha 
(UCE); Segura de la Monja (ACES); 
Olegario Aguado (Consejería de 
A gricu ltu ra  y Desarrollo Rural) y 
Alip io Lara, d irector del IVICAM.

O FIC IN A  DE CONGRESOS

Promoción de 
Toledo en Barcelona
La O fic in a  de Congresos de 
Toledo ha estado presente en la 
fe r ia  EIBTM, ce leb rada  en 
Barcelona entre  e l 1 y e l 3 de 
d ic ie m b re .
La EIBTM es la p rinc ipa l exposición 
del se c to r de conferencias, 
incentivos, eventos, via jes de 
negocios y congresos que ofrece  
destacadas oportunidades para la 
m ejor educación profesional, los 
mejores contactos profesionales y 
el m e jor negocio.
Toledo C onvention Bureau, como  
o tro s  años, as is te  com o co 
expos ito r en e l s tand  de C as tilla - 
La M ancha, con el ob je tivo  de 
pos ic iona r la  p rov inc ia  de Toledo 
com o d e s tin o  de congresos e 
in cen tivos . Para e llo , se ha 
e laborado  una agenda con 
a n te r io r id a d  a l in ic io  de esta  
fe ria , con los p r in c ip a le s  
com pradores del sector.

T a la v e ra  d e  la R e in a
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
C e n tro  d e  F o rm a c ió n  en  T o le d o
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
V illa c a ñ a s
C/ Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00

(cámara
Toledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 
Madrídejos. Tfno: 925 46 16 51 
Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 
Sonseca. Tfno: 925 38 17 06

www. ca m a ratol ed o . co m
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ACUERDO A TRES BANDAS EN BENEFICIO DE LA CIUDAD

De fiesta a La Peraleda y 
a patinar al Ayuntamiento
La pista de hielo que en años 

anteriores se colocaba en la 
carpa del recinto ferial va a 

cambiar de ubicación. Será la Plaza 
del Ayuntamiento la que albergará 
estas instalaciones, al aire libre y 
gratuitas para toledanos y visitantes, 
según anunciaba el Consistorio en 
nota de prensa. Otras actividades 
que se desarrollaban de forma para- 
lela en la Feria Arlequín, que 
durante los dos últimos años se ha 
celebrado en La Peraleda, y dirigidas 
a los más pequeños, como los casti- 
líos hinchables, las camas elásticas, 
o toboganes, permanecen en ese 
recinto que se inaugurará el próximo 
viernes 18.

También la Feria de las nuevas 
tecnologías, otra de las actividades 
típicas del programa municipal 
navideño, se ha trasladado este año 
fuera de las carpas del recinto ferial, 
y tendrá lugar en el Centro Cultural 
de San Marcos entre el 26 y el 31 de 
diciembre.

Las carpas, según indicó Antonio 
Sánchez, delegado en Toledo de la 
empresa propietaria de las instalacio
nes, Grupo Plus, acogerán otra serie 
de actividades lúdicas, destinadas fun
damentalmente a los más pequeños, 
los menores de 10 años, y contarán 
con una amplia variedad de anado
nes y entretenimientos propios de 
cualquier parque infantil. “La Feria 
Arlequín se desarrollará entre el 18 de 
diciembre y el 6 de enero, y, al menos en 
uno de los pabellones, de manera conti
nua. Otros años se ha interrumpido 
durante unos días para poder organizar y 
acoger la fiesta de Fin de Año. Este año, 
al menos uno de los pabellones no parará 
sus funciones infantiles, porque la fiesta 
fin de año se realizará en los otros dos” .

Patina je en la plaza del A y u n ta m ie n to , nuevas te c n o lo g í
as en el C entro C u ltu ra l San M arcos, y a c tiv idade s  lú d i
cas para los m ás pequeños, y fies ta  f in  de año en la 
carpa de La Peraleda. Esta es la d is tr ib u c ió n  fin a l de las 
ac tiv idade s  de la cam paña nav ideña  tras  los acue rdos a 
tres  bandas en tre  el A y u n ta m ie n to , los hos te le ros  to le 
danos y  los em presa rios  de la carpa.

La fiesta de fin de año, que ha 
estado en el origen de todos estos 
cambios, será organizada por una 
decena de empresas de hostelería de 
la ciudad, que fijarán un aforo máxi
mo de 5.000 personas. “Nuestro obje
tivo con esta fiesta no es el lucro esa 
noche, sino que no haya una gran con
centración en La Peraleda y el resto de 
la ciudad se quede vacía, como ocurrió 
el año pasado. El objetivo es que haya 
ambiente de fiesta en toda la ciudad y 
todos los locales puedan hacer sus fies
tas", indicó uno de los hosteleros.

“El precio de la entrada para la fies
ta será, como en años anteriores de 50 
euros, pero tenemos la intención de 
que se cumpla el aforo máximo y que 
las personas que opten por este lugar

puedan disfrutar de una fiesta con 
todas las garantías de seguridad y de 
calidad en las consumiciones, en los 
servicios y en el trato” , agrega el por
tavoz de los hosteleros.

Tras la reunión, que el miércoles 
celebraron los hosteleros organiza
dores del cotillón -entre los que se 
cuentan la práctica totalidad de los 
locales que se conocen como bares 
especiales: discobares, discotecas, 
cafésteatro, pubs, en definitiva 
aquellos que tienen licencia para 
permanecer abierto hasta la madru
gada- se decidió que habrá, entre 
otras cosas, más de un ambiente, 
música en vivo, DJ’s, canapés a dis
tintas horas y chocolate, como fin 
de fiesta.
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ENRIQUE SÁNCHEZ LUBIÁN RETRATA UNA ÉPOCA

Emelina Carreño, la única 
Miss España de la región

'Emelina, la belleza que a lum bró  a la repúb lica ' es el t í tu 
lo del lib ro  del pe rio d is ta  Enrique Sánchez Lubián, en 
el que adem ás de recupe ra r la m e m o ria  de la única 
m u je r de la reg ión  que ha llegado  a ser M iss España, la 
alcazareña Emelina Carreño, en 1931, traza la c rón ica , 
hasta ahora  no escrita , de los orígenes de estos co n c u r
sos de belleza.

Recordar la figura de Emelina 
Carreño, la única mujer cas- 
tellano-manchega que ha 

conseguido el título de Miss España, 
es la excusa perfecta para presentar 
una época en la que las mujeres 
adquirieron un gran protagonismo 
social, cultural y político, con avan- 
ces como el voto femenino y la ley 
del divorcio, gracias a una nueva 
Constitución, aprobada el 9 de 
diciembre de 1931. La II República 
fue la edad de oro de las misses en 
nuestro país y, durante unos meses, 
Emelina se convirtió en reina de 
una España republicana.

Sánchez Lubián, que desde niño 
había oido hablar de Emelina y el 
grandioso recibimiento que se le dis
pensó en Alcázar tras su triunfo en 
el certamen en Madrid, señala como 
uno de los hallazgos sorprendentes 
durante la elaboración de esta obra 
la repercusión que tuvo el aconteci
miento en todos los medios nacio
nales, “hay referencias en casi 40 
medios de toda España, además de car
teles de publicidad e incluso carteles de 
toros en los que se anuncia su presen
cia”.

La visión y el concepto de los 
concursos de belleza es otro de los 
hallazgos que destaca Sánchez. “A 
través de los artículos recogidos, se 
puede ver que la belleza y los concursos 
eran considerados un elemento de 
modernidad, contribuía a la incorpora
ción de la mujer a los nuevos hábitos 
sociales, lo que se dio en llamar la Eva 
Moderna, una mujer urbana con 
mayor protagonismo y reconocimiento 
social. Se produjo un intenso debate 
ciudadano, hasta el punto de que en 
Brasil se integró la belleza femenina 
como seña de identidad nacional". 

Emelina, elegida Señorita

España en enero de 1931, se convir
tió en reina de una España republi
cana. Era una jovencita de 18 años 
de Alcázar de San Juan, costurera de 
profesión y que se definía como 
republicana en todo y partidaria de 
Alcalá Zamora. Era la tercera gana
dora de este peculiar certamen de 
belleza que en 1929 llegó a España 
como consecuencia de una disputa 
sobre si las mujeres más bellas eran 
europeas o americanas, que se diri
mió con la organización de estos 
concursos por sendos periódicos 
estadounidense y francés. Fiel a sus 
convicciones, Emelina se negó a 
asistir a una recepción que el rey 
Alfonso XIII, que en abril inició su 
exilio, celebró en el Palacio Real.

•  @ 0 .0 :  © © © ®  é  ® © © '© ¡g»'®' ©
En Alcázar de San Juan

su elección fue todo un aconteci
miento y tuvo recibimientos multi
tudinarios. Se supo ese mismo día 
que Emelina había sido la ganadora 
del concurso de belleza. En la 
imprenta de Arturo Castellanos se 
hizo un bando invitando al vecinda
rio a que preparase un gran recibi
miento para el martes 27 de enero, 
un día después de la elección. Se 
llegó a declarar, incluso, la jornada 
de asueto escolar.

Miles de vecinos y arcos florales 
la esperaban a su llegada desde 
Madrid en tren, con todas las auto
ridades civiles y militares. Un 
almuerzo en el Ayuntamiento y 
hasta una fiesta con orquesta son
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algunos de los momentos que 
se recogen en el libro con 
fotografías de aquellos días 
en las que se puede apreciar 
el multitudinario recibi
miento que tuvo la joven al 
llegar a Alcázar de San Juan.

En las semanas siguientes 
esta joven manchega vio 
como su rostro era portada 
de los principales diarios 
españoles y las más populares 
revistas gráficas. Se convirtió 
en la nueva Dulcinea de la 
Mancha y le dedicaron poe
sías, romances, cartas de nai
pes, cromos, láminas de 
calendarios e, incluso, un 
pasodoble, cuya letra se reco
ge en el libro y que será 
interpretado por una coral 
popular el próximo 17 
durante la presentación de la 
obra en Alcázar.

Aprovechando que 
Emelina fue Miss desde 
enero de 1931 a enero de 
1932, los primeros meses de

la República, se abordan 
los avances políticos y 
sociales de la mujer en ese 
período, desde el derecho 
al voto al divorcio y su 
incorporación a determina
das profesiones y activida
des públicas.

La obra va acompañada 
de un CD-ROM que reco
ge la película, restaurada y 
digitalizada, del acto de la 
elección. Es, posiblemente 
uno de los testimonios 
visuales más antiguos que 
se conservan sobre los con
cursos de belleza. El libro 
contiene ilustraciones y 
fotografías inéditas conse
guidas en archivos particu
lares y hemerotecas.

La joven alcazareña 
Emelina Carreño en e l 
escenario del Teatro 
Metropolitano, donde se 
celebró e l concurso 
nacional. En la fase de 
Miss Europa, celebrada en 
París, no triunfó.

u n n a ït '

PLANTA ALTA

INTERNET 
CAFETERÍA 
PARTIDOS DE FÚTBOL 
PIZZAS, HAMBURGUESAS, 
BOCATAS

PLANTA BAJA

BILLAR, FUTBOLIN, DIANAS, 
CARTAS
COPAS, MÚSICA, TELEVISIÓN

S t t i'c o ir iu a t
/a b e r café virtual

Avda. América esquina calle Bolivia 
Td L  925 211 6  25 • Fax: 925 21 20  10 

4 5 004  Toledo

pescadería 
PePe Ruz

Su Pescadería de Confianza 
Toda clase de Pescados y Mariscos 

al mejor precio 
C& Diputación, 9
Telf. 925 22 79 16 Toledo

Envía una Tarjeta llena de vida
Cada vez que escribes tus mejores deseos en una Tarjeta UNICEF, 
ayudando a crear escuelas para la infancia, y asegurar su salud con vaci 
agua potable. Porque gracias a lo recaudado por las Tarjetas UNICEF, pod 
desarrollar estos y  muchos más proyectos para cambiar la vida de millón 
niños por todo el mundo. Tú puedes hacerlo: envía una Tarjeta llena de v

De venta en Correos, bancos, estanco; 
lipermercados, establecimientos autorizados. 

UNICEF y en www.tienda.unicef.es.

Atención al cliente: 
902 100 436 unidos por la fancia
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Viales acabados el 
próximo trimestre
El alcalde, Em iliano García-Page,
anunció que en el primer trim estre del 
próximo año se podrá “dar carpetazo" 
para impulsar los proyectos de remo
delación de la Avenida de Mas del Ri
bero y de todo el entorno de la Venta 
de Aires, que form an parte del pro
yecto de recuperación integral de todo 
el entorno de los viales de la Vega 
Baja. Según in form ó el consistorio, 
García-Page hizo este anuncio durante 
en el campus universitario de la Fá
brica de Armas ante la asociación de 
antiguos alumnos y aprendices de la 
extinta fábrica. Las obras de adecen- 
tam iento de Mas del Ribero y del en
torno de la Venta de Aires 
complementarán a las que ya se han 
realizado en la Avenida de Carlos III, a 
cargo de la empresa mixta Toletvm Vi
sigodo, y las que se están llevando a 
cabo en la zona de La Peraleda, para 
mejorar y poner en valor la zona. El al
calde aseguró que la ciudad de Toledo 
cuenta con "una oportunidad brillante" 
para crear en Vega Baja y sus alrede
dores junto al río Tajo un gran recinto 
"cultural, forestal y universitario"

TAJO

La senda se 
dedicará a la C H T
La nueva senda eco lógica que se 
está cons truyendo  paralela al río 
Tajo en la ciudad de Toledo estará 
dedicada al p res iden te  de la Con- j 
fede rac ión  H idrográfica del Tajo 
(CHT), José M a ría  M acías, por 
se r un "gran aliado", anunció  el al
calde, E m ilian o  G arcía-Page. En 
la sede de la Real Fundación de 
Toledo du ran te  la p resen tac ión  del 
libro "El a bas tec im ien to  de agua a 
Toledo en época rom ana", un e s tu 
dio pa troc inado por la CHT, el al
calde d ijo  que M acías "es una 
persona colaboradora y muy sen
sible".El alcalde ha agradecido  el 
traba jo  que desde  la CHT se ha re
alizado para sacar ade lan te  el pro
ye c to  para la creación de un 
parque fluv ia l del Tajo a su paso 
por Toledo y  tam b ién  para la recu
peración del río aguas arriba con el 
fin  de que lleguen m ás lim pias a la 
ciudad y  al res to  de la cuenca.
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TOLEDO

M O V IL ID A D

La peatonalización se extiende a la 
zona de los conventos

El Casco H istó
rico de Toledo 
contará en 2010 

con tres nuevos ejes 
peatonales en el en
torno de la mezquita 
del Cristo de la Luz, la 
plaza de Santo Do
mingo el Real y el co
bertizo que da acceso 
a dicha plaza. La m e
dida se enmarca den
tro de un conjunto de 
actuaciones que se lle
varán a cabo el año que viene, con los Fondos procedentes del Plan de Inversión 
Local, y que tienen por objetivo la mejora del tráfico en la capital castellano-man- 
chega a través de una inversión cercana al millón de euros. En la rueda de prensa 
semanal para dar cuenta de los acuerdos adoptados en la Junta de Gobierno 
Local, el portavoz del equipo de gobierno municipal y tam bién concejal de M o
vilidad y Seguridad Ciudadana, Rafael Perezagua, destacó la creación de nuevos 
puntos de control de acceso de vehículos en las tres zonas del casco histórico 
anteriores, donde se instalarán semáforos, pivotes retráctiles y sistemas de vi
gilancia e in terfonos para regular el acceso a los m ism os. Con esta medida, 
según Perezagua, el Ayuntam iento da un importante paso en la peatonalización 
del centro histórico de Toledo, tal y como se com prom etió el equipo de gobierno 
en este mandato municipal.

P E A T O N A L IZ A C IÓ N

La calle Alféreces Provisionales, modelo 
de renovación urbana en el Casco

El alcalde, Emiliano Gar
cía-Page, se ha "com
prometido" en

seis-siete años a extender a 
la mayoría de calles del 
Casco Histórico la remodela
ción realizada en la calle Alfé
reces Provisionales que pasa 
a ser peatonal y, a partir del 
día 10, sólo transitarán auto
buses urbanos y taxis. En el 
acto de inauguración, García- 
Page señaló que es el "modelo correcto para abordar la renovación urbana del 
Casco" y se ha comprometido en "seis-siete años, si hay consenso mayoritario, a 
que esto se extienda a la mayoría de calles del Casco Histórico". El alcalde ha cali
ficado la obra de "importante, simbólica, en el corazón de la ciudad" y que responde 
"a un nuevo concepto de convivencia y habitabilidad" al estimar prioritario "el prota
gonismo del peatón frente al coche, queremos que se gane espacio y oxígeno".
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Ü C A S C O

Más uso a la Posada 
de la Hermandad
La Posada de la Hermandad acogerá a 
partir del próximo 11 de diciembre una 
exposición de arte contemporáneo de 
CajaSol, según anunció el concejal de 
Cultura y presidente de la Junta de Dis
trito del Casco, Angel Felpeto. Felpeto 
anunció también que otras dependen
cias de este edificio municipal, que 
ahora acoge las dependencias del 
grupo popular, serán cedidas a varias 
asociaciones, Así habrá una sala para 
asociaciones de vecinos, que compar
tirán La cornisa, Santo Tomé y la Coor
dinadora del Casco, y otra para 
asociaciones culturales, que utilizada 
por las asociaciones de Amigos de los 
Patios, del Toledo Islámico y Gracilaso 
de la Vega. Felpeto añadió que las maz
morras tendrán uos ligados a la conce
jalía de Juventud.

n  S O C IE D A D

Gatos bajo control
El Ayuntamiento ha puesto en marcha 
de manera experimental un programa 
para el control de la población de gatos 
callejeros en la ciudad y de la salud de 
los m ismos para evitar la propagación 
de enfermedades a los seres huma
nos, a través de un sistema que con
templa su captura, su evaluación 
veterinaria, la castración y el sacrificio, 
en último caso, de los animales. Según 
explicó el concejal de Urbanismo, In
fraestructuras y Medio Ambiente, Ja
vier Nicolás, esta iniciativa da 
respuesta a la demanda de muchos 
ciudadanos que sufren el problema de 
la concentración de gatos callejeros en 
algunas zonas determinadas de la ciu
dad como edificios abandonados del 
Casco Histórico o el barrio de Santa 
Bárbara, principalmente.

miradero
A N A  N O D A L

langostinos

--------- v  uena la ha hecho  el PP su sp e n d ie n d o  sus  tra d ic io n a le s
] com idas  de Navidad. Lo ha dec id ido  la d irecc ión  reg ional, 

J  "e n  so lid a rid a d  con  to d o s  los  ca s te lla no -m a n ch e g o s  que  
lo  es tá n  p a sando  m a l" . Éste era el a rg u m e n to  e sg rim id o  

) en una nota de prensa. No creo que  aqué llos  que su fren
_______'  los avata res de la c ris is  con especia l in tens idad  se vayan

a e n co n tra r re co n fo rta d o s  por e s te  g e s to  del PP. Tontos no son. De 
m o m e n to , esta  po lítica  de aus te ridad  ga s tro n ó m ica  de los je fe s  del 
PP ha m o le s ta d o  a un s e c to r p o te n te  d e n tro  de la C om un idad , en 
c o n c re to  a los h o s te le ros , q u ienes  se que jan  de que si se suspenden  
los a lm uerzos o cenas de Navidad, e llos van a en tra r tam b ién  a fo rm a r 
parte  del g ru p o  de los d e s fa vo re c id o s . Pero aquí no queda la cosa: y 
es que  el se c re ta rio  reg iona l del PP, V ic e n te  T irado , que a pesar de 
e s ta r a d ie ta  tie n e  sus deb ilidades gas tronóm icas , ha a rre m e tid o  con
tra  la trad ic iona l com ida  que  ce lebran  los soc ia lis tas  en el ho te l Bea
triz . Y se ha e q u ivoca d o  al d e c ir que  se paga con d ine ro  de to d o s , 
cuando  lo c ie rto  es que  cada uno de los m ile s  de m ilita n te s  que  acu
den a tan  típ ico  e ve n to , no só lo  abonan el d ine ro  de sus resp e c tivo s  
cub ie rtos , s ino  que sue len  aparcar los coches en plena circunvalación. 
A  los soc ia lis tas  les ha se n ta d o  co m o  un tiro  que  T irado a taque  su al
m ue rzo  y  han salido, lite ra lm e n te , en d e fensa  de los la n gos tinos  de 
su m enú  navideño . Y es que, ¿qué sería de  un ágape de e s te  tip o  sin 
la n gos tinos  o s in los v illanc icos , se rv ille ta  al a ire, que  cantan con en 
tu s ia s m o  los soc ia lis tas  de  la p rovinc ia?  El a lm ue rzo  del PSOE se ha 
c o n v e rt id o  en un a c to  tan  típ ico  c o m o  el T a m b o rile ro  de  R aphael, 
d o nde  se han escuchado  d iscu rso s  ino lv idab les , co m o  el de Pedro  
S olbes . Q ue se lo d igan al se c re ta rio  local, A n to n io  G u ija rro , qu ien  
podría re p e tir la d ise rta c ió n  del ex  m in is tro  de  carrerilla .
M ie n tra s , ni unos ni o tro s  se p reocupan  de lo que  ve rd a d e ra m e n te  
p reocupa  a la ge n te : el apagón ana lóg ico  del 15 de  d ic ie m b re . Los 
p o líticos  no se dan cuen ta  del d ram a que  puede  su p o n e r quedarse  
sin te le  en N avidad o del d ine ro  que  les está  co s ta n d o  a m uchas fa 
m ilia s  adecua r su v iv ienda  a la nueva rea lidad Im p u e s ta  por el G o
b ie rno . A s í pues, en vez de ta n to s  o rd e n a d o re s  a los p ro fe s o re s  y  a 
los  n iñ o s  de  p rim a ria , rega len  un apa ra to  de  td t ,  que  p o r c ie r to  no 
hay qu ien  lo ins ta le , a los m ás d e s fa v o re c id o s . Por lo m e n o s  que  
vean  co m o , de  una vez p o r to d a s , se acaba el 2009 .

T irado se ha equivocado al arremeter 
contra el almuerzo de Navidad del 
PSOE, que se ha convertido en un acto 

tan tradicional como el ‘Tamborilero’ de Raphael
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A V IC U L T U R A  
LA  FER IA  SU P ER A  
C O N  C R E C E S  LA S  
EX PECTA TIV A S

Los organizadores del campeonato 
ornitológico de España y el concurso 
nacional de avicultura artística, que se 
han desarrollado en Talavera Ferial, 
están "m uy sa tis fechos"con la 
asistencia de público y con las ventas 
realizadas que "han cumplido con 
creces" sus expectativas, tal y como 
han señalado Jesús Jiménez, 
presidente de la Federación 
Ornitológica Cultural y Deportiva de 
España (FOCDE) y Gregorio Chillón, 
vicepresidente de la Asociación Río 
Tajo. Y no es para menos, pues más 
de 20.000 aves han participado en la 
44 edición del campeonato 
ornitológico de España y en la veinte 
edición del concurso nacional de 
avicultura artística han tomado parte 
10.000 pájaros -el noventa por ciento 
de canarios- y se han dado cita 850 
concursantes. "Ha ido m uy bien, ha 
venido un número de animales 
altísimo, las ventas se han duplicado 
y de público hemos contado con una 
barbaridad: más de 10.000 
personas", ha indicado Chillón. Al 
certamen anual de avicultura han 
acudido más de 3.000 palomas, 
gallinas, patos, pavos, perdices, 
codornices y faisanes, entre otras 
especies, algo que no predecían, ni 
por lo más remoto, los organizadores.

AL FIN AL DE LA PRESENTE LEGISLATURA

Gerardo Pérez de Vargas 
abandonará la política municipal

El ex comisario 
de la Policía 
Nacional y 

actual concejal del 
Partido Popular,
Gerardo Pérez de 
Vargas, dejará la 
política municipal 
una vez que acabe 
la actual legislatura, 
tal y como él 
m ismo ha 
declarado a esta 
revista. Pérez de 
Vargas -en la foto, 
el día que fue 
investido como 
concejal y que. 
además, ejerció
como presidente de la sesión por ser el edil de mayor edad- asegura que desea 
llevar "una vida más tranquila, dedicarme más a m i familia y de una manera 
especial a m is nietos". El actual concejal popular, que es atlético de corazón, 
también quiere tener más tiem po para contemplar los partidos del equipo 
colchonero, del que es abonado; pero no se va decepcionado de la política 
porque "desde m i m odesto cargo en la oposición he intentado trabajar lo m ejor 
posible para el bien de la ciudad y de mis convecinos ",

JAIME ALBERTO RAM OS,VICEPRESIDENTE

El ex alcalde Isidro Flores deja la 
presidencia de La Alameda

El socialista Isidro Flores -ex alcalde, ex concejal de Talavera y Parrillas, ex 
diputado nacional, ex secretario general de la Agrupación Socialista de 

Talavera y ex presidente de este partido- ha dejado la presidencia de la recién 
creada Asociación de Vecinos La Alameda en mano de otro ex concejal del 
Partido Popular: el técnico agrícola Arturo Espinosa. No obstante, Flores

pasa a ser el tesorero de esta 
entidad vecinal. Otro político en 
activo como es Jaim e Alberto  
Ramos, concejal del PP en el 
Ayuntam iento y portavoz de este 
partido en la Diputación -en la 
foto-, ocupa la vicepresidencia y 
Tomás Calderón realizará las 
funciones de secretario. Esta 
asociación ya cuenta con un buen 
número de asociados a la misma 
y eso que lleva muy poco 
tiem po funcionando. H
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R O N D A  DEL C A Ñ IL L O
FEPEMTA PIDE EL 
PARKING GRATIS

La Federación  de  E m presarios 
Talaverana (Fepem ta) ha so lic ita 
do al co n s is to rio  que  se pueda 
es tac iona r de fo rm a  g ra tu ita  en 
el apa rca m ie n to  que  está  s itua 
do en la Ronda del C añillo  duran
te  la cam paña de Navidad, con 
el o b je tivo  de in ce n tiva r las c o m 
pras en el co m e rc io  trad ic iona l 
en el c e n tro  de  la c iudad. El p re 
s id e n te  de  la o rgan ización  p a tro 
nal, J o sé  A n to n io  A rb e lo a  -en 
la fo to -, pedirá, adem ás, que 
ta m b ié n  se puede  aparcar - 
du ran te  es tas  fe ch a s- en las 
ca lles del casco a n tiguo  y  que 
a lum brado  nav ideño  perm anezca  
en ce n d id o  m ás horas al día. 
"T am bién  h e m o s  so lic ita d o  a l 
A y u n ta m ie n to  -so s tie n e  A rbe loa- 
un e n cu e n tro  con  e l fin  de  p la n 
te a r la p o s ib ilid a d  de que  los  
co m e rc ia n te s  insta la ran  du ran te  
esta  época  una carpa o p u e s to s  
en la vía púb lica , p e ro  no  se  ha 
p o d id o  rea lizar esta  reun ión  p o r
que  e l e qu ipo  de g o b ie rn o  co n s i
dera que  se  entraría  en una  
c o m p e tic ió n  d irec ta  con los  
p u e s to s  que  se  insta la rán  en la 
am p liac ión  de  los  Ja rd ines  d e l 
P rado". El p re s id e n te  ta m b ié n  
apunta  que  la C om is ión  de 
C om erc io  no ha hecho  nada 
desde  que la Federación dec id ió  
abandonarla  y  no encuen tra  
exp licac ión  a la a c titu d  m u n ic i
pal.

El Alfar El proyecto
E M IL IO  J IM É N E Z de Lago

o habrá sorpresas en el Partido Popular y el próximo jueves 
Gonzalo Lago será investido, por segunda vez consecuti
va, presidente de la Junta Local de esta formación política. 
Después de una gran travesía por el desierto, el partido de 
la gaviota logra una estabilidad en esta Talavera de nues
tros pecados y se convierte en el único presidente del PP 

que ha repetido en el cargo. Lago, evidentem ente, ha pacificado el PP y 
hasta está consiguiendo que sus dos íntimos adversarios -Carmen  
Riolobos y Jaim e Alberto Ramos- remen en su dirección. Este m édico 
de familia ha cogido la línea y está a punto de llegar a la estación de ser 
nominado candidato a la alcaldía por segunda vez. En la entrevista que se 
publica en este número, él no quiere hablar del asunto, pero todo indica 
que será el candidato. O lo que es lo m ismo, han podido más los buenos 
resultados cosechados que las opiniones y posiciones de otros compañe
ros.

Quizá por esto, Lago ya comienza a proyectar la estrategia para la bata
lla con el hasta ahora invicto José Francisco Rivas. Está preparando sus 
huestes y seguirá contando con hombres y mujeres de su confianza, por 
lo que en la futura candidatura estarán nombres que aparecerán en la 
Junta Local. Ana Santam aría, M aría de los Ángeles Núñez, Florencio 
Gutiérrez y M aría Victoria González estarán tanto en la dirección del 
partido com o en el fu tu ro  grupo municipal, junto  a algún integrante de 
Nuevas Generaciones y parece que puede ser novedad la recuperación de 
la ex concejala M onserrat Gómez, que tan buen sabor de boca dejó en 
el m ovim iento vecinal y asociacional cuando la entonces joven concejala 
estaba en el poder. Será la recuperación más sonada dentro de esa políti
ca de abrir la puerta a todos que quiere hacer imperar Gonzalo Lago.

Está claro que Lago no tendrá las manos atadas a la hora de confec
cionar la próxima candidatura, ni tam poco a la hora de confeccionar la 
dirección local. Eso sí, puede surgir alguna que otra estrella que haga 
variar la lista para acceder al Ayuntam iento o que algunas de aquellas per
sonas con las que se entrevistó Lago para hacer su primera candidatura 
ahora le den el sí, pero el corazón de la lista está ya perfilado para males 
de muchos que aspiraban a continuar en la política municipal de la mano 
del PP. Es tiem po de renovación en un partido en el que ha dejado de con
tar el denominado clan de los médicos, en el que pierden fuelle las anti
guas familias y en el que la Quinta de los chulim bis  se puede ver reduci
da a un sólo número si Jaime A lberto Ramos asciende peldaños.

Es la hora h del PP, pero enfrente tiene un enem igo de aúpa: José 
Francisco Rivas, al que Lago pone a prueba día al día y el que parece que 
no pierde tantos votos com o esperaba el PP.

a mayor novedad de la lista de Lago puede 
ser la recuperación de la ex concejala 
Montserrat Gómez
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C O IN C ID IE N D O  C O N  EL C O N C U R S O  C O M A R C A L  DE M IG A S  DE B E R N U Y

Nace la Ruta Verde 
del Valle del río Pusa
La pequeña EATIM de BeRNUY sigue dando m uestras de o rig ina lidad  a la hora de feste jar 
el Día de la Constitución. Si hace ocho años in ic ió  el concurso com arcal de m igas, que en 
cada edición adquiere m ucho más auge, en esta ocasión le ha aderezado con la inaugura
ción del Punto de Partida de la Ruta Verde del Valle del río Pusa, una senda ecológica que 
dará a conocer los encantos naturales que existen desde Bernuy hasta Los N avalucillos... .................................................................................................................................................................. ........................ • • • • • • •  EMILIO JIMÉNEZ

Desde el Día de la Constitución, 
la provincia de Toledo cuenta 
con uña nueva senda ecológica: 

la Ruta Verde del Valle del Pusa, que 
comienza en Betune y finaliza en el tér
mino municipal de Los Navalucillos. 
Precisamente, el Punto de Partida se 
inauguró en esta fecha tan señalada a 
cargo de Javier Corrochano, subdele
gado del Gobierno, y Pedro Antonio 
López, delegado provincial de Trabajo y 
Empleo, en presencia de representantes 
municipales de las poblaciones de la 
Mancomunidad del Pusa y de las más de 
quinientas personas que se dieron cita 
en el VIH Concurso Comarcal de Migas 
de Bernuy.

Una ruta con la que se espera dar a 
conocer el enclave natural de la zona y, 
de paso, promocionar la hostelería y

gastronomía del entorno con la espe
ranza de paliar el desempleo, tal y como 
sentenciaron tanto el subdelegado del

Sobre estas líneas, la inauguración del punto de 
partida de la ruta y Raúl Mejías, ganador del 

concurso de migas. A  la izquierda, Camelia 
Vaquerizo, subcampeona.

Gobierno como el delegado provincial 
de Trabajo y Empleo.

En cuanto al concurso de migas hay 
que reseñar que hubo una mayor com- 
petitividad que en las ediciones ante
riores. Al final, el vencedor resultó ser 
Raúl Mejías, de Cobisa; seguido de la 
local Camelia Vaquerizo y del malpi- 
queño Juan Valverde. El galardón al 
participantes más caracterizado fue para 
Pablo García, de Polán; el del partici
pante más joven para Salvador 
Yébenes, de Bernuy, y el del más viejo 
para Nicolás Saucedo, de Almadén. Lo 
mejor del concurso, como viene siendo 
habitual, fue la camaradería y deporti- 
vidad que reinó en la jomada.
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Uso responsable del agua 
en Castilla-La Mancha

Cada gota cuesta. 
Cada gesto cuenta.

El agua es insustitu ib le . Usa sólo la que necesites. Con un pequeño gesto, podemos hacer mucho.

g j
Castilla-La Mancha
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G O N Z A L O  LA G O  V IG U E R A , C A N D ID A T O  A PR ES ID IR  EL PP EN TA LA V E R A

"He demostrado que de 
tonto no tengo nada"
G onza lo  Lago Viguera(Talavera, 1952) ha sido el presidente local del PP que ha sabi
do unir y dotar de estabilidad a esta formación política y quiere seguir rigiendo el parti
do. Por esto se presenta a una reelección que ya tiene ganada de antemano. Será de 
nuevo candidato a la alcaldía, pero él dice que ahora no toca hablar de ese asunto. En 
esta entrevista habla de sus proyectos y realiza un dura crítica al gobierno socialista.• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  EMILIO JIMÉNEZ

P or qué se presenta a la reelec
ción como presidente del 
Partido Popular en Talavera?

-P orque ten g o  p ro y ec to  p ara  
T alavera y, lo que es m ejor, ilusión 
para  llevarlo  a cabo . E sta  ciu d ad  
n ecesita  un revulsivo y sobre todo 
algu ien  que la defien da, al igual que a 
sus sectores econ óm icos. T alavera no 
es que se haya estan cado , es que ha 
ido h ac ia  atrás y con  el proyecto que 
yo tengo, todo  cam biará. A dem ás, 
considero  que el partido con m igo  al 
frente h a  cosech ad o  excelen tes resul
tados en  todas las e leccion es y se le h a  
dotado de una estab ilidad  que no 
poseía . A h o ra  m ism o se puede decir 
que el PP de T alavera está  unido.

- En caso de ganar estos comicios 
internos ¿cómo será la ejecutiva que

presida?
N u n c a  

ren u n c iaré  a 
que esté p re
sen te  la  gente 
cap acitada , 
p rep arad a  y 
con  exp erien 
c ia  en  p o líti
ca, pero  tam 
b ién  debe de 
h a b e r  aire  
n u ev o , que 
tra iga  n u ev as 
luces.

- Se dice 
que dentro 
del PP hay 

tres caminos: el de Lago, el de 
Carmen Riolobos y el de Jaime 
Alberto Ramos.

- A h o ra  m ism o n o  ex iste  p roblem a 
alguno. T en em os un ún ico  cam in o  y 
u n  m ism o  p ro y ec to  ta n to  p ara  
T alavera com o para  su com arca.

- Ultimamente el PP parece que 
quiere dar un aire más comarcal al 
partido.

- E stá  claro  que la  Ju n ta  L o ca l p ri
m ero p ien sa  en  T alavera, pero n o  deja 
de recon ocer que la ciudad  está  unida 
a la  com arca y no puede ir por sep ara
do. T alavera es el cen tro  de referencia 
de esta  zona y todos unidos ten d re
m os m ás fuerza para defender lo n u es
tro.

- Todo hace indicar que será el 
único candidato para seguir presi

diendo el partido ¿también será can
didato a la alcaldía?

- C on sid ero  que n o  es el m om en to  
de h ab lar de este asun to  ah o ra  que 
p recisam en te estam os inm ersos en  las 
e lecc ion es internas.

- ¿Cómo son las relaciones en el 
seno del grupo municipal?

- E xcelen tes. Im pera la u n idad  de 
c rite r io s  y to d o s rem am o s en  la  
m ism a d irección . E x isten  diferentes 
op in ion es, pero con tam o s co n  una 
m ism a línea. A q u ella s d iferen cias de 
en to n ces ya p asaron  a m ejor vida.

- Si todo es armonía, no le impor
tará repetir con el mismo equipo.

- L os cam bios n o  serán  m uy gran 
des, pero  sí que hay  que adaptarse  a 
los nuevos tiem pos y h ab rá  que in tro
ducir gente  nueva.

- ¿Qué aspiraciones tiene en polí
tica?

-M i ú n ica  asp irac ión  es ser p resi
d en te  del PP y que la  c iudad  cuente 
con  una voz que la defien da.

- ¿Se considera capacitado para 
arrebatar la alcaldía a José Francisco 
Rivas ?

- M e con sidero  to ta lm en te  cap ac i
tado  para  derrotar a R iv as en  los p ró 
x im os com icio s locales y, adem ás, es 
n ecesario  porque los cam bios traen  
aires nuevos y así acab arem os con  
este estan cam ien to  que pad ece  la  c iu 
dad.

- ¿Qué defectos achaca al gobier
no de Rivas?

- Prim ero, la fa lta  de tran sparen cia

l
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"SE DEBERÍAN HABER SACADO M ÁS COJ>ITRAPRESTACIONES POR LA ESTACIÓN"

y, segundo, la  fa lta  de re lación  
co n stan te  con  la op osic ión  y 
los vec in os. Parece que o lv id a  
que la  p o lític a  m u n icip al es la 
d e fe n sa  de sus co n v e c in o s . 
A d em ás de esta  fa lta  de d iá lo 
go co n  la  ciudad  hay  que a ñ a 
dir la n efasta  gestión  que está 
realizando y que e stá  llev an d o  
al A y u n tam ien to  a u n a situ a
ción  delicad a. C o n  este eq u i
po  de gob iern o  yo n o  veo  fu tu 
ro. T ien e  los m ism os aires que 
h ace  diez añ os y, sorp ren d en 
tem en te, n o  se llev a  a  cabo  
n in gún  proyecto  de en v erga
dura desde que se m arch ó  el 
PP del poder. T am p oco  d eb e
m os de o lv idar la  judicializa- 
c ió n  co n sta n te  a la  que se ve 
som etid o  el con sistorio  y la 
pérd ida de ju ic ios cad a  día.

- A veces ha criticado la 
gestión que el equipo de 
gobierno ha realizado con el 
denominado complejo econó
mico de la estación de auto
buses.

- N o  estoy en  con tra  de la 
cesió n  de este terreno por este 
espacio  de tiem po tan to  a El 
Corte Inglés com o  a Oasis, pero 
sí de las p ocas con trapartidas 
que h a  p od id o  o b ten er la ciudad. 
A q u í R iv as n o  h a  estad o  n ad a  fino. 
Es m ás h a  errado, pues debería de 
h aber con segu ido  u n a serie de contra- 
p re sta c io n e s  que su p u sie ra  ev ita r  
parte  de la  p resión  de los im puestos a 
todos los ta laveran os. Por e jem plo , el 
A y u n tam ien to  se p o d ía  h aber reser
vado  parte  de los ap arcam ien tos del 
cen tro  com ercial y a lgu n as d ep en 
d en cias del h o te l p ara  exp lo tarlas en  
rég im en  de alquiler. Pero esto  a  m í no 
m e extrañ a, pues ya se hizo una m ala  
gestión  al n o  so lic itar lo su ficien te  a 
Carrefour cu an d o  se in staló  en  la  c iu 
dad.

- Muchos le achacan que es dema
siada buena persona para estar en 
política.

- Y es un  error. N o  por ser una 
bu en a persona, co sa  que es de agrade
cer que así te  consideren , uno es 
ton to . Y yo creo que he dem ostrado 
que de ton to  n o  tengo un  pelo .

-También de que centra sus críti
cas en cosas de poca monta.

- Eso según  se m ire. Yo he tendido 
la  m an o  al gobierno cuan do h a  sido 
necesario , tam bién  he criticado  esas 
pequ eñ as cosas -falta de lim pieza, trá
fico  y dem ás- que h acen  acogedora a 
una ciudad. Pueden ser consideradas 
cosas de p oca  m onta, pero los c iu d a
d a n o s  lo  ag rad ecen . T am b ié n  se 
decía , cuan do  el PP estuvo en  el 
poder, que h ab ía  realizado cosas de 
p oca  m on ta  y el P S O E  n o  h a  sido 
capaz de cristalizar grandes proyectos 
com o el del P lan  de R eh ab ilitación  
de R iberas o el de dotar de excelen tes 
en tradas a la ciudad. A h í e stán  esos 
e jem plos y aún estoy esperando que 
desde el gobierno se m e con teste  en u 
m eran d o  algu n a in ic ia tiv a  que se 
h aya tom ad o  de la im portan cia  del 
P lan  de R iberas o de las dos en tradas 
con  las que cu en ta  T alavera de la 
R ein a .

EL N U EV O  PP

“Abrirem os el 
partido a todos”

Q ué cambios sustanciales realizará en 
el Partido Popular de Talavera si 

continúa como presidente?
- T en go  que decir que n o  se p ro

d u cirán  excesiv as n o ved ad es porque 
con sidero  que tod o  lo que fu n cio n a 
b ien  n o  hay  por qué cam biarlo . Eso 
sí, in troducirem os n u ev as co m isio 
nes d en tro  de n u estra  fo rm ac ió n  
p o lítica  co n  gen te  rep resen tativ a  de 
la  ciudad  para  com p lem en tar a la 
Ju n ta  L ocal.

- O sea, que su idea es abrir el 
partido a la ciudad.

- E x actam en te . Q uerem os abrir el 
p artido  a  la  c iudad , que tod o  aquel 
que qu iera  estar c o n  n osotros esté. 
Pero, c laro  que siem pre respete  la 
m ism a d irecc ió n  co n sen su ad a  que 
to m are m o s lo s in te g ra n te s  de la 
Ju n ta  L o ca l y los m ilitan tes.

- Esta es una idea que no tenía 
hace algún tiempo. Es más, se le 
llegó a acusar de que era usted sólo 
el único que decidía en el grupo 
municipal.

- E so  es to ta lm en te  falso . Yo tom o 
las d ec isio n es de acu erd o  co n  el 
grupo y llevo  a  d ebate  los p u n tos que 
acord am os cad a  lunes. Yo n o  soy un 
p o lítico  de estas carac terísticas y lo 
p u eden  decir aqu ello s co n ce ja le s  que 
en  c ierto s m om en tos se a le jaro n  de 
m i por otras c ircu n stan c ias que n o  
v ien en  al caso . Esos m ism os c o n c e ja 
les m e h a n  p ed id o  que q u erían  llevar 
a  e fecto  c ierto s asu n tos o tocar a lgu 
n os tem as y yo n o  m e h e op u esto  y, 
adem ás, les h e d ad o  m i apoyo.

- ¿Se le valora internamente lo 
suficiente el haber acabado con la 
inestabilidad del PP en la ciudad?

- C re o  que sí. Pero eso a  m í n o  m e 
im porta  porque yo llegué a  p resid ir el 
p artido  c o n  esa idea y al fin al lo 
h em os con segu ido . Es el triunfo de 
todos.
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* Depósito Amigo: 3,75% TAE a 3 meses exclusivo para nuevos clientes y amigos. 3,70% nominal anual. Resto de clientes 2% TAE. Inversión desde 3.000 a 100.000 euros. 
Liquidación de intereses a vencimiento. Promoción regalo: con contratación de Tarjeta de Crédito, cuenta con saldo mínimo de 300 euros, domiciliación de dos recibos básicos 

y Activa 24 gratuita. Promoción válida hasta el 15 de diciembre. Máximo un regalo o un contrato de Depósito por cliente.

La amistad
es un TD T

Ven con un amigo que se haga cliente 
y disfrutareis cada uno de estapromoción

Válido también pan 
. nuevos clientes.

DEPÓSITO AMIGC

7 5 %
a 3 meses

3,70% interés nominal anua
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¡ EL D ÍA  DE L A  C O N S T IT U C IÓ N

Los niños, protagonistas

En M o r a  y en V il l a  (primera y 
tercera foto), se han celebrado 
plenos infantiles donde los más 
pequeños han aprendido que 
era eso de ser alcalde y conce
jal y han podido hacer pregun
tas a sus alcaldes de verdad. La 
segunda fo to  es de S a n t a  C r u z  
d e  l a  Z a r z a . Allí los represen
tantes locales leyeron distintos 

artículos de la Constitución y tocó la banda local.
En Los Y é b e n e s  (tercera imagen) han aprovechado para 
entregar la Medalla de Oro local a su veterano jefe de policía, 
José Pérez, fallecido hace unos meses. Y las dos becas de 
investigación medioambiental que la Fundación Ballesteros 
otorga todos los 
años a dos uni
versitarios para 
que estud ien 
aspectos de la 
fauna y flora 
to ledana. Este 
año han sido 
para Am anda  
García Rincón 
y Fernando  
Iglesias.

ROTVSELL
RÓTULOS Y SELLOS

Impresión digital, lonas, displays, cannvas, 
vallas publicitarias, cartelería, directorios, 
rótulos luminosos, letras corpóreas, neón, 

rotulación en vinilo de vehículos, escaparates.

oladiez 36 ■ Tls. 925 232

C/. Río Marchés, Parc. 44 - Nave 5 - 45007 TOLEDO 
Telf.: 925 233 594 - Fax: 925 234 992 

C/. Talavera de la Reina, 8 bis - 45004 TOLEDO 
Telf./Fax: 925 250 681

Q _ !

Q
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■  LOS M O N TES

Depuradora, ya
En S a n  M a r t ín  d e  M o n t a l b á n , S a n  
M a r t ín  d e  P u s a , M e n a s a l b a s , L o s  
IMa v a l m o r a l e s , L o s  IMa v a l u c il l o s  
H o n t a n a r  y N a v a h e r m o s a  ya pueden 
depurar sus aguas residuales antes de 
verterlas a los cauces naturales de sus 
ríos y arroyos. Julián Sánchez 
Pingarrón, el consejero de Ordenación 
del Territorio y Vivienda, ha inaugurado 
estos días las nuevas instalaciones, pre
paradas para cubrir las necesidades del 
doble de la población actual. En este 
momento, el Gobierno de Castilla la 
Mancha invierte 150 millones de euros 
en modernizar los sistemas de depura
ción de 71 pueblos toledanos.

|  YEBENES-SONSECA

La Ñ-401
El túnel de Los Y é b e n e s  está abierto 
desde el 4 de diciembre, aunque volve
rá a cerrarse después de Semana Santa 
para terminar las obras de adecuación 
de la infraestructura a la normativa euro
pea y mejorar así su seguridad.
La misma N-401 trae de cabeza a los 
vecinos de S o n s e c a , que quieren que 
siga siendo la principal vía de comunica
ción entre Toledo y Ciudad Real. El : 
domingo 13 (a las cinco de la tarde, en 
la plaza de la Virgen de los Remedios), el j 
ayuntamiento ha convocado una con
centración para protestar por los tres tra
zados de la nueva autovía entre las dos 
ciudades que ha propuesto el Gobierno 
regional al Ministerio de Fomento. Los 
tres utilizan la autovía de Los Viñedos en 
los primeros kms desde Toledo y a la 
altura de Mora o de Consuegra preven 
nuevos tramos hasta conectar con la N- 
401 en el km 145, muy cerca de la pro
vincia de Ciudad Real. Los sonsecanos, 
a través de una Plataforma por la Mejora 
de Comunicaciones de esta Población, 
en la que están integrados PP, PSOE e 
IU, se resisten a que su pueblo quede 
alejado de la nueva autovía porque 
creen que condicionaría negativamente 
su futuro. Fomento ya rechazó en 2007 
una autopista que pasaba por Sonseca 
porque dañaba seriamente a Los 
Montes de Toledo.
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F O N D O  ESTATAL DE IN VER SIÓ N  LO C A L

Casi todas las obras, acabadas
El 99,5% de las obras financiadas en la provincia de Toledo a través del Fondo Estatal 
de Inversión Local habían terminado o estaban a punto de hacerlo, al cierre de esta 
edición. Sólo 3 de las 710 
previstas se estaban retra
sando. Estas obras han 
generado 7.077 puestos 
de trabajo, un 20,3% más 
de los previstos inicial
mente (5.880). La foto es 
de una reciente visita del 
subdelegado del Gobierno 
a los proyectos realizados 
en Gálvez con cargo a 
este Plan, que en este 
pueblo ha aportado casi 
600.000 euros en 2009.
Ahora los ayuntamientos trabajan en los proyectos del nuevo Fondo para el año que 
viene, dotado con 5.000 millones para todo el país. Tienen hasta el 4 de febrero para 
presentar sus iniciativas, que como en el Fondo de este año se tramitarán íntegra
mente a través de Internet. EL 20% de lo que corresponda a cada municipio podrá 
ser destinado al mantenimiento o puesta en marcha de programas sociales, espe
cialmente los relacionados con la Ley de Dependencia, o con educativos. Se puede 
obtener más información sobre este nuevo plan en la web: www.m pt.es

C O M A R C A  DE O C A Ñ A

Los vecinos debaten su diagnóstico y 
su Plan de Sostenibilidad

Vecinos de Y e p e s  y de V il l a t o b a s  han sido los primeros en conocer, debatir y 
hacer sus propuestas sobre la "radiografía " social y económica de su comarca, ela
borada por ta asociación Don Quijote de la Mancha y la consultora Elptisa. En 
VlLLARRUBIA DE SANTIAGO, HUERTA DE VALDECARÁBANOS, SANTA CRUZ DE LA ZARZA y  
L u l o  también se celebran foros ciudadanos, a los que están convocados vecinos

de otros pueblos más 
próximos a cada uno, 
para analizar el diag
nóstico de 700 pági
nas, realizado a partir 
de estudios específi
cos, más de mil 
encuestas a la pobla
ción y 100 entrevis
tas en profundidad a 
actores relevantes 
locales.
Tras ser debatido y 
completado con las 

aportaciones de estos foros ciudadanos, este estudio sobre la situación y las posi
bilidades de la comarca tendrá que ser aprobado por los plenos municipales de los 
15 pueblos integrados en la Asociación de desarrollo rural Don Quijote y servirá 
para elaborar planes concretos de acción que faciliten en el desarrollo sostenible y 
la expansión de la comarca.
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Están siempre pendientes de que no pase nada, en las fiestas o en cualquier acon
tecimiento que reúna a mucha gente en sus municipios y, a veces, en el de al lado. 
Y son los primeros en echar una mano ante cualquier incidente. Todo, desinteresa
damente. Son los voluntarios de Protección Civil, 1.181 integrados en 87 agrupacio
nes en toda la provincia de Toledo. Estos días, el Servicio de Seguridad Ciudadana de 
la Delegación provincial de la Junta les ha reunido en Toledo para que intercambien 
experiencias, planteen sus problemas y participen en algunas conferencias sobre 
emergencias, planificación o primeros auxilios.

¡ ü  REG IÓ N

Cálido otoño
Los INIa v a l m o r a l e s  es el municipio de 
Castilla la Mancha donde hasta finales 
de noviembre menos habían notado el 
frío, con una tem peratura media 
durante todo el mes de 12 grados. El 
dato lo ha aportado el Institu to 
Meteorológico de Castilla la Mancha, 
que señala "el inusual otoño cálido" 
que estamos viviendo, con temperatu
ras que oscilaron en noviembre entre 
los 15 y los 17 grados en la región. 
Para los próximos meses los meteoró
logos también esperan temperaturas 
más suaves de lo habitual.

M O R A

Las campanadas
La televisión pública de Castilla la 
Mancha retransmitirá este año las cam
panadas de fin de año desde el ayunta
miento de Mora. El reloj de la iglesia 
parroquial servirá de indicador.

1LLESCAS

Juguetes no sexistas
Nada de que sólo a las niñas las rega
lemos muñecas y sólo coches para 
los niños. El Centro de la M ujer de 
lllescas está impartiendo talleres en 
todos los colegios del municipio (para 
padres, alumnos y profesores) sobre 
la elección no sexista de los juguetes 
y las ventajas que supone, sobre 
todo, de cara a conseguir un actitud 
igualitaria en un futuro.

Q U IN T A N A R

50 comercios
Son los que se han adherido ya en 
Quintanar al sistema arbitral de con
sumo. Con ellos, este municipio se 
convierte en uno de los que más han 
confiado en este sistema para resol
ver los conflictos entre los com er
ciantes y los consum idores en 
Castilla la Mancha. Su oficina munici
pal de información al consum idor es 
tam bién una de las más activas.
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H  NOBLEJAS

60 viviendas
El ayuntam iento de Noblejas va a 
destinar dos parcelas municipales a 
la construcción de 60 viviendas de 
protección oficial, en regimen espe
cial, para jóvenes del municipio. En el 
ú ltimo pleno se debatió la adjudica
ción de una y el acuerdo de enajena
ción de otra. En esta sesión también 
se aprobaron los presupuestos muni
cipales para 2010, que superan los 
cinco millones de euro.

V ILLA C A Ñ A S

Paneles solares
Ya está abierto el concurso para adju
dicar la concesión de paneles solares 
conectados a la red eléctrica en las 
cubiertas de cinco edificios municipa
les de Villacañas: en los polideporti- 
vos Las Pirámides y Caceres, en el 
centro ocupacional, en el Teatro y en 
la nueva nave-almacen municipal del 
polígono de Las Cabezas. El ayunta
m iento cumple así su comprom iso 
de apuesta por mejorar el rendimien
to energético y apoyar las energías 
renovables. Las bases del concurso 
se pueden consultar en la w eb: 
www.villacañas.es

Q U IN T A N A R

La subasta
El propietario de la casa solariega del 
siglo XIX situada en la calle San 
Francisco de Quintanar ha solicitado 
un aplazamiento de la subasta del 
inmueble (prevista para el día 1) por
que, asegura, está intentando pagar 
al ayuntam iento los 460.685 euros 
que le debe por el alquiler de los 
andamios que sustentan la fachada, 
declarada de interés histórico pero 
en estado ruinoso, por los trabajos de 
desescombro y limpieza que ha cos
teado el ayuntam iento, ocupación de 
la vía pública e intereses de demora. 
El edific io  está apuntalado desde 
noviembre de 2003, fecha desde la 
que el propietario no parece haber 
mostrado ningún interés por la con
servación de la finca, de 585 metros.
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Q U IN T A N A R

II Campeonato

Pascual Briega, Isidoro Fernández y 
Manuel Muñoz Casas han sido los 
mejores en el II Campeonato de Caza 
Menor con Perro que organiza la asocia
ción Miguel de Cervantes. Se ha cele
brado en un coto entre Q u in t a n a r  y 
V il l a n u e v a  d e  A l c a r d e t e . Y ha servido, 
también, para homenajear al campeón 
mundial de caza de C a b e z a m e s a d a , 
Ismael Tradacete

SANTA CRUZ

55 años de la Peña

Son los que ha cumplido la Peña 
madridista El Nido de Santa Cruz de la 
Zarza. A la fiesta no faltó su madridis
ta más popular, el director del área 
social del club, José Luis Sánchez.
Foros: C arlos G3 Mingo

| NOBLEJAS

“Fascinados por Noblejas. Ayer y hoy,,
Es la exposición que la asocia
ción de jóvenes Juvenxas ha 
organizado en su pueblo,
Noblejas, para clausurar las 
conferencias de Historia Local 
que han ofrecido a sus vecinos 
en los ú ltim os m eses. La 
Muestra reúne más de 500 
fo tos antiguas cedidas por los 
vecinos. Y algunas de incalcu
lable valor: desde la una que 
muestra la condecoración de la 
reina Isabel II al alcalde en 1860 por su trabajo frente a la epidemia de cólera 
que sufrió el pueblo, a otra de la mima época en la que aparece el alcaide de la 
cárcel de Ocaña; o una familia con el carro cargado con todas sus pertenencias, 
rumbo a Madrid, de 1903. La exposición se puede ver en el ayuntam iento hasta 
el 10 de enero. En la foto, los organizadores. R ^ c a i^ p á z

| Q U IN T A N A R

La banda Las Angustias, entre las grandes

La Agrupación musical Las Angustias de Quintanar fue una de las 199 bandas de todo 
el país que tocaron en Sevilla entre el 6 y el 8 de diciembre, en el I Congreso Nacional 
de Bandas Procesionales. A los quintanareños se les pudo escuchar bajo la Torre del 
Oro, en la iglesia de San Bernardo y en las plazas de San Andrés y Molviedro. La agru
pación talaverana "Padre Jesús Nazareno" y la de Campo de Crlptana "Cristo de la 
Elevación" completaron la representación castellano manchega. Fotos: Arturo Rojo

Reformas
#  o b r a s \  Obras nuevas

Albañilería en general
_______________Alicatados y solados
T S S T s T  Cubiertas - Tejados

©feoos R» @
C I. El Tejar, 23 
45211 ■ Recas (Toledo) 
Telf. - Fax: 925 52 20 88 
Móvil: 660 40 63 93
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KIBUC
muebles y complementos

Por fin en casa

Avda.de Madrid 41- TOLEDO 
www.kibuctoledo.com

K IB U C  Toledo
m u e b le s  y  c o m p le m e n to s  de  d ise ñ o

El nuevo 
catálogo
/ya está aquí!
Mas de 200 paginas con el mejor diseño mediterráneo 
Pásalo a buscar por tu centro Kibuc más cercano.

NOS ADAPTAMOS A LAS 
NECESIDADES DE ESPACIO 
DE TU HIJO
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LA INICIATIVA DE UN COLEGIO DE SONSECA PARA FAVORECER LA INTEGRACIÓN

Una idea 
original para 
convivir mejor
En el colegio Peñamiel de Sonseca han puesto en 
marcha este curso un original y ambicioso 
proyecto de integración que involucra a todos los 
profesores, a todos los alumnos y a sus padres. Y 
en el primer trimestre, ya hay resultados.

PILAR PALOP

T odos los alumnos del colegio públi
co Peñamiel de Sonseca, casi 400 
niños de entre 3 y 11 años de diez 

nacionalidades distintas, han aprendido 
este primer trimestre de curso a saludarse 
o a  dar las gracias en árabe y algunas 
expresiones cotidianas más en esta len
gua. Los alumnos marroquíes que acuden 
a  este centro, y algunas madres de estos 
pequeños, se han encargado de enseñarlo 
al resto de compañeros y a los profesores. 
Les han contado cuentos en este idioma, 

les han explicado algunas de sus costum
bres, les han  traído de casa sus babuchas y 
sus vestidos tradicionales, sus teteras, sus 
instrumentos musicales y muchas fotos de 
su país para que vean cómo viven allí, 
cómo son sus casas, sus pueblos y sus pai
sajes. Y también les han enseñado sus jue
gos más populares y les han dado a probar 
sus dulces de miel y almendra; y en alguna 
que otra clase hasta han podido aprender 
a amasar las famosas tortitas y cómo se 
prepara y se sirve el té verde marroquí.
La biblioteca se ha convertido estos tres 

primeros meses del curso en una gran 
jaim a adornada con telas árabes y en sus 
estanterías hay ya libros bilingües para que 
todos los alumnos del colegio se familiari
cen con la escritura árabe, que tanto ha 
sorprendido a los niños españoles, ameri
canos o de Europa del Este. Y en todas las 
clases se ha habilitado un rincón para

En todas las clases se ha habilitado un espacio con mensajes en español y árabe.

colocar fotos, dibujos, cartulinas con los 
nombres de todos los alumnos en español 
y en árabe y mensajes de respeto y convi
vencia entre diferentes culturas en los dos 
idiomas.
En el segundo trimestre todos los niños y 

profesores de este colegio de Sonseca ten
drán la misma experiencia con la cultura 
y la lengua rumana. Los profesores de 
música trabajan ya en una canción y una

danza típica de este país europeo que van 
a aprender todos los alumnos y, entre otras 
actividades, la biblioteca se va a transfor
mar en un legendario castillo  de 
Transilvania (con  el conde D rácula 
incluido, pero sólo para los más mayores).
A sí está siendo el curso en este colegio, 

que se ha embarcado en un original y 
ambicioso programa educativo de integra
ción, basado en el conocimiento lingüísti-
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urante el primer 
trimestre, todos los 

niños han aprendido 
expresiones básicas de 
árabe, juegos 
marroquíes y nociones 
de su cultura; el segundo 
trimestre harán lo 
mismo con la lengua 
y la cultura rumana_____

co y cultural, directo, de otras culturas 
presentes en sus aulas y en la implicación 
de toda la comunidad escolar: todos los 
alumnos y sus padres, todos los profesores, 
el servicio municipal de atención al inmi
grante y el centro de profesores de Toledo. 
“Tiene que ser con el apoyo de todos, porque 
si no, no podría salir adelante. Cuando el 
colegio comenzó a funcionar el curso pasado 
nos encontramos con este panorama intercul- 
tural y con un equipo de profesores con 
muchas ganas de hacer cosas diferentes ” , 
señala Carmen Lozano, la jefa de estudios 
del colegio y coordinadora de la iniciati
va. “Estamos muy contentos con la experien
cia”.
El programa, subvencionado por la con

sejería de Educación, se va a desarrollar

Son Carmen Lozano, jefe de estudios y coordinadora del proyecto, y Ana María Ruiz, la 
directora del colegio.

durante dos cursos, pero ya al final del pri
mer trimestre hay resultados: “N o hemos 
tenido ni un solo problema de convivencia", 
dice Carm en Lozano “Los niños están muy 
integrados y han dejado de agruparse por 
nacionalidades en el recreo. Ya no vemos a 
niños solos, juegan todos con todos”, tam
bién a los nuevos juegos árabes que los 
alumnos marroquíes han enseñado estos 
meses y que en muchos casos sólo difieren 
en pequeños matices de otros tradiciona
les españoles. “Es curioso porque en vez de 
llamarles por sus nombres, dicen: vamos a 
jugar al juego de Adil”, que es uno de los 
compañero que lo ha enseñado.
La jefa de estudios insiste en que el respeto por 
otras culturas “debe trabajarse desde pequeñi- 
tos” , pero opina que también hay trabajo que

hacer con las familias, “concienciarles que 
igual dentro de 20 años son sus hijos ¡os que 
tienen que marcharse a otro país a trabajar”. 
Carmen Lozano, como otros muchos 
profesores, han tenido que enfrentarse 
más de una vez a niños que se referían des
pectivam ente a com pañeros de otras 
nacionalidades y a padres que les pedían 
que sus hijos no se sentaran en clase al 
lado de un niño extranjero. En este cole
gio de Sonseca , que ya desde el curso 
pasado, cuando abrió sus puertas por pri
mera vez, comenzó trabajando la integra
ción cultural con actividades esporádicas, 
ningún profesor ha escuchado un requeri
miento parecido.

Y aunque al principio de curso algún 
padre español preguntó con cierta inquie-

Y ADEMÁS, UN COLEGIO BILINGÜE
E l colegio Peñamiel de Sonseca es adem ás, desde este  curso, 

uno de los bilingües que ya existen en la provincia de Toledo.

El inglés es la segunda lengua del centro . Los niños de Infantil 
y  de prim er ciclo de Primaria dan algunas de sus clases com ple ta 
m en te  en inglés. "No hay ningún problema. Entienden mucho más 
de lo que podemos imaginar", dice C arm en Lozano, tam b ién  pro
fesora de inglés en el centro, que este  año cuenta con una auxiliar 
americana y  un asesor lingüístico que echa una m ano al pro fesor 
especialista en las clases que se im parten en inglés. Por e jem plo  
en prim ero y  en segundo, una de las cuatro  sesiones sem anales 
de C onocim iento  del M edio. El año que viene serán 2 y  el ob je tivo 
es que en qu in to  y  sexto  de Primaria los a lum nos estén prepara
dos para recibir todas las clases de esta asignatura en inglés.
A  esta lengua y  a la cultura anglosajona se dedicará el ú ltim o  tri
m estre  de curso, tam bién para facilitar la com prensión  del idiom a y 
la cultura que lo sustenta y  que es el m ás com ún para todos.
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EL ABSENTISM O ESCOLAR CON LOS N IÑO S EXTRANJEROS HA DESAPARECIDO

En el centro se 
organizan 
desayunos 
interculturales 
en los que, 
además, se 
fomenta la 
igualdad. Este 
niño ha
aprendido ya a 
amasar y 
elaborar las 
típicas tortitas 
marroquíes.

tud en la reunión donde les presentaron el 
proyecto educativo qué era eso de que su 
hijo fuera a  aprender árabe o rumano; 
hasta ahora ninguno ha mostrado ningu
na queja por la iniciativa. “Han visto que 
¡os niños están muy contentos, que no Ies 
supone ningún esfuerzo extra, que no se han 
descuidado las clases y se siguen ¡os progra
mas de cada asignatura a un ritmo normal, 
que era lo que a algunos les preocupaba al 
principio de curso, que por esto no se ter
minara el libro de m atemáticas o de len
gua”.
La iniciativa de integración se desarrolla 
diariamente, aprovechando la oportuni
dad que surja en cualquier clase, de m ate
máticas, de conocimiento del medio o de 
educación física; porque la dirección del 
centro ha conseguido el compromiso de 
los 31 profesores del colegio, que se reú

nen todos los jueves para organizarse y 
preparar las actividades. “Lo estamos 
afrontando todos con muchísima ilusión, con 
muchas ganas de conocer y abrir ¡a mente a 
otras culturas, de lograr que ¡os niños se sien
tan parte de un grupo más heterogéneo y de 
abrir el centro a toda la comunidad, de que 
los padres también se sientan partícipes de la 
vida del colegio”, com enta la directora, 
Ana María Ruiz.

Y también en ese último aspecto han 
logrado resultados. En este colegio se ha

acabado con el absentismo escolar de los 
niños extranjeros, que en algunos casos es 
muy elevado. “Muchas madres dejan de lle
var a ¡os niños al colegio porque hace frío o 
con cualquier otra excusa. Aquí no. Hemos 
pasado de que las madres no vinieran al cen
tro para nada, ni a las reuniones a las que las 
convocábamos, a tenerlas aquí continuamen
te preocupándose por la educación de sus 
hijos, excusándose cuando no pueden venir 
porque están enfermos y pidiéndonos que no 
les “borremos” porque volverán en cuanto 
puedan".

M uchas de estas madres, sobre todo las 
árabes, apenas salen de casa, apenas han 
aprendido a  hablar español y la apertura 
del centro con este programa educativo 
también se ha convertido en una oportu
nidad para ellas. M uchas han aceptado el 
reto de participar directamente en las 
actividades que se programan: contando 
cuentos en clase, prestando sus vestidos u 
objetos tradicionales para exposiciones y 
ayudando a  organizarías, preparando y 
enseñando a elaborar dulces para los 
pequeños en los desayunos inteculturales 
que se organizan, y en los que también 
participan los padres, o echando una 
mano a sus hijos para escribir en árabe los 
nombres de sus compañeros de clase.

MÁS INFORMACIÓN SOBRE EL PROYECTO
El colegio Peñamiel ha puesto en marcha un blog en Internet donde se 
pueden encontrar más detalles y fotos sobre este proyecto educativo: 

http:otrasculturasotrosidiomas.blogspot.com

D is p o n e m o s  d e  Sa l ó n  

pa r a  R e u n io n e s  

d e  E m p r e s a  

y  C e l e b r a c io n e s

E l b u e n  s a b o r  T o l e d a n o
La singularidad es el calificativo que merece este restau
rante toledano, cuando hablamos de elegancia, decoración 
y buena cocina. Su oferta está compuesta por las recetas 
más tradicionales, elaboradas como antaño, al mismo 
tiempo que se puede degustar una cocina de vanguardia 
europea de alto prestigio, con una presentación exquisita.

a s a d o rp a le n c ia d e la ra .e s  re s e rv a s @ p a le n c ia d e la ra .e s

E s p e c ia l id a d  e n  
A r r o c e s  y  A s a d o s

N u n c io  V ie jo , 6 45001 T o le d o  (junto a la Catedral) 
Tel. 925  2 5  67  4 6  F ax. 925  21 55 56
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i □  IL L E S C A S  - C A S A R R U B IO S

Desarticulada una banda de 
traficantes que utilizaba “ muleros”
Los " muleros" son los tra fican tes  que se o frecen  a transpo rta r droga 

den tro  de su in testino , ing iriéndola  en trozos  del tam año  de una be llo ta  
que se envue lven  en p lástico (se ven en la fo to ). Con e llos era co m o  ope 
raba la banda desarticu lada por la guardia civil en la provincia. Una vez aquí 
la tra taban , preparaban las dos is  y las d is tribu ían  desde  lllescas, 
Casarrubios y Leganés. Han d e ten ido  a nueve  españo les y  un m arroqu í de 
en tre  25 y  34  años (4 han ingresado en prisión). Funcionaban de fo rm a  
m u y  organizada y  ex trem ando  las m ed idas de seguridad, así que  la ope 
ración policial, iniciada en sep tiem bre , no ha s ido nada fácil, ha d icho

J a v ie r  C o rro c h a n o , el 
subde legado  del G obierno.

En pode r de esta banda 
se han e n con trado : 300  
pastillas de éxtas is , 883 
g ra m o s  de hach ís  (en 
b e llo tas ), 130 d o s is  de 
cocaína, 107 de m arihua
na, 4  básculas de p reci
sión, 13 m óviles , un coche  
y  1.845 euros supuesta 
m e n te  re lacionados con la 
ven ta  de droga.

□  T R Á F IC O

Excepción
Lo fueron las carreteras to leda

nas en el ú ltim o  'p u e n te ' con res
pecto  al descenso de accidentes y 
víctim as que se ha registrado en 
todo  el país y, tam bién, en Castilla - 
La M ancha (com parado con las m is
m as fechas de 2008). En la provin
cia de Toledo se contabilizaron 10 
accidentes con víctim as entre  el 
viernes 4  y  el m artes 8 (fueron 4  el 
año pasado). A m b o s  años m urió  
una persona, pero en 2009 se han 
registrado hasta 3 heridos graves y 
16 leves (en 2008 fueron  sólo 7 
leves). Pese a las m alas cifras de la 
provincia, los datos han sido m ejo
res a nivel regional. Ha habido 2 
accidentes de consideración m enos 
(19 este  año), 2 m uertos  m enos 
(sólo el que falleció en Toledo), 6 
heridos graves (la m itad que en 
2008) y  34  leves (26 el año pasado).

□  S T O  D O M IN G O

Nada de patrullas
Al subdelegado del Gobierno, 

Javier Corrochano, no le parece 
nada bien que en Val de Santo 
D om ingo hayan decidido, con el 
v is to  bueno del ayuntam iento, crear 
patrullas de vecinos para reforzar la 
seguridad del pueblo. D ice que el 
alcalde no les ha com entado  que 
tuvieran prob lem as de seguridad.

□  C E B O L L A

□  T O L E D O

Agresivos de más
El dueño de un bar del barrio del 

Polígono, en Toledo, aún se recupe
ra de las heridas en el cuello y la cara 
que le produjo con un cuchillo un 
cliente  con el que entabló una dis
cusión. Ya ha sido detenido. Es 
E.J.O.S, de 24 años.

A.O., de 42 años, ha sido deten i
do en el casco histórico de la m ism a 
ciudad por lesionar al policía que iba 
tras él cuando huía del altercado con 
otras tres personas en el que se 
había v is to  envu e lto  en plena 
madrugada. Adem ás se le ha abier
to  exped ien te  de expulsión por no 
te ne r perm iso  para estar en España

□  T O L E D O

Se guardó la llave
Lo hizo E.T., de 21 años, con las 

llaves de la casa en la que había tra
bajado en Toledo. El 27 de octubre 
las usó para vo lver a su antiguo 
lugar de trabajo y robar joyas y  dine
ro. La policía ya la ha detenido.

En la m ism a ciudad, la llamada al 
091 de un ciudadano alertando de 
dos sospechosos en la caseta de 
una obra, pe rm itió  a los agentes lle
gar a tie m p o  de sorprender con las 
m anos en la masa a J .A .M . y 
J.M .R ., de 25 y  30 años. Y lo m ism o  
ocurrió en Talavera con I.C. y  C.B., 
sorprendido robando com bustib le  
de un cam ión.

justo a tiem po
Llegó un guardia civil para res

catar a una pareja de ancianos atra
pados en un d o rm ito rio  por el 
fu e g o  que  se desa tó  en su casa de 
Cebolla. Gracias a la rápida in te r
venc ión , no su frie ron  n ingún daño.

ComercialDurm a
Aire acondicionado, piscinas, riegos, calefacción, fontane
ría, depósitos, tratamiento de aguas, energía solar, amplia 
exposición en saneamientos, estufas y cassette, cabinas de 
hidromasaje, accesorios de baño, caldera de biomasa...

¡Ño
¡A ¿ 4 l*b > 0 4  ¿ 0 4  4¿ & a A o 4  f 0 4  L fi. Í m M - Í

C/García Lorca n 46 (Pol. Ind. Corredor de ia Sagra) 45200 ILLESCAS (Toledo) Telf. 925 51 13 0 2 -F a x  925 51 19 75
e-mail:comercialdurma@ comercialdurma.com
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Envía una Tarjeta llena de vida
Cada vez que escribes tus mejores deseos en una Tarjeta UNICEF, 
estás ayudando a crear escuelas para la infancia, y asegurar su 
salud con vacunas y agua potable. Porque gracias a lo recaudado 
por las Tarjetas UNICEF, podemos desarrollar estos y muchos más 
proyectos para cambiar la vida de millones de niños por todo el 
mundo. Tú puedes hacerlo: envía una Tarjeta llena de vida.

De venta en Correos, bancos, estancos 
hipermercados, establecimientos 
autorizados, tiendas UNICEF y en 

www.tienda.unicef.es

unicef#
unidos por la infancia 

Atención al cliente: 902 100 436
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belleza^¡salud
DOCTORA PALOMA TEJERO MASTER EN MEDICINA ESTÉTICA

COMBATE LA CELULITIS DE MANERA INTEGRAL
L a ce lu litis  es un proceso 

crónico, m ejorable, pero 
generalm ente no curable y que 

precisará m anten im iento  de por 
vida para estabilizar los resultados. 
Numerosos factores Intervienen en 
su aparición: Sexo fem enino (la 
padecen más del 92% ), 
sedentarlsm o, b lpedestaclón 
prolongada, uso de anticonceptivos 
horm onales, prendas ajustadas, 
es treñ im ien to , a lteraciones 
esque lé ticas... La paciente 
celu lítica tiene  unos rasgos 
característicos: Piernas rectas y 
frecuen tem ente  en genu valgum, 
hlperlordosls lumbar, atonía y cierto 
grado de atrofia de la musculatura 
glútea, distancia entre trocánteres 
m ayores superio r a la distancia 
existencia  en tre  crestas Iliacas, 
vo lum en de la m itad inferior del 
cuerpo mayor a la m itad superior, 
patología del re to rno venoso de 
extrem idades Inferiores, alteraciones 
psicosom átlcas y a lteraciones 
menstruales. El tra tam iento de la 
ce lu litis  es difícil, y si bien los 
resultados en m uchos casos son 
espectaculares, en o tros son 
decepcionantes sin que podamos 
saber por qué, pero debem os 
tratarlos s iem pre para evitar que 
progresen.

PROGRAMA TERAPÉUTICO.
Pueden asociarse varios métodos. 
En todos los casos se deben seguir 
las recomendaciones preventivas.

La elección del método a emplear 
dependerá del tipo de celulitis, pero 
s iem pre  es necesario tra ta r de 
correg ir o m ejorar el grado de 
Insuficiencia venosa.
»  MESOTERAPIA  
Permite un tratam iento con acción 
selectiva y directa sobre el tejido 
alterado, con el mínimo de efectos a 
nivel general. Consiste en el empleo 
de sustancias farmacológicas a bajas 
dosis, Inyectadas por vía intra- 
dérm lca (I.D. terapia). Es 
fundam enta l, sobre todo en las 
pacientes que tienen trastornos de la 
circulación venosa o linfática. Para 
conseguir resultados óptim os debe 
ser asociada a otras técnicas.
*► PRESOTERAPIA 

Se recomendará en todos los casos 
de ce lu litis  edem atosas de las 
piernas, y com o com plem ento a la 
Lipoescultura.
EL Masaje es un buen tratam iento

coadyuvante, siempre que sea un 
masaje c ircu la torio  general. En 
ningún caso las maniobras pueden 
ser bruscas o traumatizantes.

W  LIPOESCULTURA  
Técnica quirúrgica recomendada 
cuando asociado a la celulitis hay 
un acúmulo graso. Sus resultados 
son ¡definitivos!

»  LÁSERLIPÓLISIS 
Técnica no quirúrgica basada en 
láser. No necesita hospitalización. 

»  RADIOFRECUENCIA ACCENT 
Tratamiento no quirúrgico eficaz 
para luchar contra la celulitis y la 

flacidez corporal. Se aplica 
frecuentem ente para tratar la piel fina 
y laxa de cara, cuello  y brazos. 
También reafirm a la piel del 
abdomen, muslos, escote y cuello.
»  ULTRASONIDOS  

Técnica no quirúrgica basada en la 
em isión de u ltrasonidos (Nar, 
U ltrashape...) de probada eficacia 
para com batir la celulitis.
»  ENDERMOLOGIE: LPG 

Técnica para reducir la celulitis y 
remodelar el cuerpo. Se efectúa con 
un aparato de alta tecnología, que 
enrolla y desenrolla el p liegue 
cutáneo, estimulando la circulación 
sanguínea y linfática, y facilitando la 
elim inación de toxinas.
Recuerde la Im portancia de una 
alimentación correcta y equilibrada, 
rica en fibras, y que garantice un 
peso adecuado. Actividad física (el 
deporte Ideal es la natación) y uso de 
cosm éticos adecuados.

C EL U L IT IS
sin intervención quirúgica  

con LPG  Enderm ologie

M ED IC IN A  ESTETICA  
C IR U G ÍA  PLÁSTICA Y  ESTÉTICA  

N U TR IC IÓ N  Y D IETÉTIC A

Horario ininterrumpido 
de 9,00 de la mañana a 8 de la tarde

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tel. 925 21 58 46 - Toledo e-mail:mediestetic@mediestetic.com / w w w .m ediestetic .com
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EL CATA V ' VINOS
Desde El Catavinos queremos agradecer, a todos nuestros clientes, 

la gran respuesta recibida en nuestro establecimiento durante las X Jornadas 
de la Tapa de Toledo en las que participamos (y seguimos ofreciendo) con el 

Pimiento de Piquillo Relleno de Solomillo Ibérico cubierto con una 
salsa desenfadada y exótica “Moong Dalh77 de ligero corte indio.

DESGUBRA LOS MENÚS ESPECIALES, PARA GRUPOS Y EMPRESAS, 
QUE TENEMOS PREPARADOS PARA GELEBRAR 

SU GOMIDA O GENA DE NAVIDAD:

Desde 25 € hasta 50 €
Puede contactar con nosotros visitándonos en nuestro local situado en: Avda. Reconquista, 10. Toledo 

O a través de los teléfonos: 925 22 22 56 ó 609 265 100

El Gatavinos les desea unas cálidas ñestas y  un delicioso 2010
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En Toledo existen varias modelos que están ahora de actualidad. En la Imagen, 
de derecha a Izquierda, podemos ver a Virgin ia  Moraleda, Alba Díaz y 
Verónica Díaz, que acudieron a un evento relacionado con su amigo y mentor, 
el diseñador Félix Ramiro, celebrado en Toledo (ver página 58).
V irg in ia Moraleda ha hecho muchos catálogos para d istin tas empresas de 
toda España. El ú ltim o de ellos, para una conocida firm a de bañadores, ha 
tenido muy buena acogida. Además, ha trabajado como azafata para diversos 
eventos y ferias, desde el Gran Premio de M otociclism o de Jerez hasta la Feria 
del Autom óvil de Madrid. A esta modelo se la vincu ló  con un torero, Uceda 
Leal, con el que conserva una buena amistad.
Alba Díaz y Verónica Díaz son hermanas y van a presentarse a la Gala de Miss 
Toledo, que se celebra en el Hotel Beatriz de la capita l regional el 16 de enero 
de 2010. El año pasado, Verónica fue fina lis ta  y Alba quedó segunda, estando 
muy cerca ésta ú ltim a de conseguir el títu lo , que al fina l fue para la 
talaverana Sherezade Jiménez. Se tra ta  del tercer año en el que prueban 
suerte.
Alba y Verónica han participado recientem ente en varios desfiles en Toledo, 
como el de Félix Ramiro en el Círculo de Arte o el de Licia Novias en el Hotel
Kris Doménico. Foto : de la  morena

C 0 P V 0 C 0 P 1 3

E s p e c ia l id a d e s :
Embutidos de Bellota 
Anchoas Artesanas 
Frituras 
Carnes Rojas
Pescados y Mariscos del día
C/. Reino Unido, 7 - local, 2 - 925 621 620 -  600 483 816 - Barrio de Buenavista 45005 - Toledo

a m p l ia  c a r t a  
d e  v in o s
POR COPA

El miércoles 2 de diciembre abría 
sus puertas la Taberna "Sherry", un 
local de tapas y copas que está 
ubicado en la Bajada de San Juan de 
los Reyes, en el Casco Histórico de 
Toledo, justamente donde estaba "El 
Antojo". Los impulsores de este nuevo 
establecimiento de hostelería son el 
m atrim onio formado por Joaquín 
Martínez y Eva Maeso (ambos en la 
imagen).

Es más, el local se llama "Sherry" 
en honor al padre de Eva, el 
empresario Paco Maeso, que tuvo 
muchos años un establecimiento en el 
Casco H istórico que llevaba este 
mismo nombre. De esta manera le han 
querido rendir un pequeño homenaje. 
El 10 de diciembre, precisamente, 
hubiera cumplido 72 años.

El evento contó con la presencia de 
muchas caras conocidas de la sociedad 
toledana, que acudieron a tomarse 
una copa y a dedicarse al arte de la 
conversación.FoTo: barrí

Á
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L A S T R E S  M O D E L O S

EN EL CASCO

IN A U G U R A C IÓ N
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A LIC IA  SÁNCHEZ
ANIVERSARIO

La p e rio d is ta  A lic ia  S ánch ez  
López-C ovarrubias (de pie) vive 
días de aniversario. Su em presa, 
AS Comunicación, que tiene  su 
sede en el Barrio de Santa Teresa 
de la capital regional, ha cum plido  
s ie te  años, una fecha que esta 
p ro fes iona l de la com u n ica c ió n  
decid ió  ce lebrar con una animada 
cena en el re s ta u ra n te  "El 
Pórtico", a la que acud ieron  
ve in tic inco  period istas de d is tin tos  
m edios de Toledo.
A lic ia  Sánchez p rov iene  de 
C am arena y  es L icenc iada  en 
Ciencias de la In form ación. En la 
im agen aparece con su brazo 
derecho, Susana G arrido  . Foto: barrí

SE LLEVA
La semana caribeña (trabajar de 
martes a jueves), el ritmo patagónico 
(ir tranquilo e interesándose por lo 
que no tiene importancia), echarse 
una siesta de dos horas y media,

NO SE LLEVA
Citar a Shopenhauer en las partidas 
de póquer, agarrarse un disgusto por 
las medias, irse a casa sin haber 
pagado una ronda, ver tres veces "La 
semilla del diablo" de Polanski,

LA SESIÓN DE ÁGUEDA

Águeda López está trabajando duro en Miami. La ex Miss Toledo acaba de 
hacer una sesión de fotos con el prestigioso profesional Bobby Ray. El estilismo 
ha corrido a cargo de Brandon Fogel. En la imagen podemos ver una de las 
instantáneas de esta sesión norteamericana, que tuvo glam our y también un 
toque futurista-vanguardista.

La modelo cordobesa, que vivió varios años en Toledo, echa de menos la 
capital regional. Exalumna del Institu to  Sefarad, allí hizo una buena amistad con 
un compañero de clase, Javier Prieto, que sigue siendo uno de sus mejores 
amigos. "Yo estoy muy agradecida a Toledo. Fue el principio de todo en m i vida, 
ese punto de inflexión que te lleva hacia arriba. No me olvido de sus calles"“, 
afirma con rotundidad.

En EEUU, entre casting y casting, aprovecha para leer "The Winner stands 
o/one"(algo así como "El ganador permanece solo") de Paulo Coelho. "Lo empecé 
y no_ puedo so lta r el libro".

Águeda no va por la vida de mujer fata l. “ Para m í la lea ltad es el valor más 
im portante que existe. M ujer fa ta l sólo a veces, cuando el guión lo exige".

FUTBOLISTAS FASHION

¿Visten en plan fashion los jugadores del Toledo?, ¿siguen a rajatabla los dictados 
de la moda?, ¿tienen un punto inequívocamente metrosexual?. En la imagen podemos 
ver, de izquierda a derecha, al Director General del Toledo, Fernando Collado, que viste 
en plan ejecutivo y a Joaqui, Víctor Herrero Pulga y Oscar Martín, aunque este 
cuarteto bien podía ser el cartel de la próxima corrida de Garcigrande, los tres 
futbolistas los matadores y Fernando Collado el ganadero. Foto: de la morena
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EL TA XÍM ETR O
EL CHISME 
DE LA SEMANA

l)Esa actriz, muy relacionada con 
Toledo, estuvo de azafata en la Feria del 
Automóvil de Bolonia (Italia), y por las 
noches asegura que se iba al hotel a dor
mir sola. ¿Nos lo creemos?. Por cierto, 
todavía no sabe nada de su prueba para 
entrar de reportera en “Sé lo que hicisteis" 
2) Y esa otra modelo, muy relacionada 
con Toledo, le tuvo que decir al taxista de 
esa gran ciudad que apagara el taxímetro 
de una vez, porque no encontraba la 
dirección donde tenía que hacer el cas
ting. Ella tiene un móvil muy sofisticado y 
cuelga de su página web todo lo que le 
sucede en cada minuto de su vida, que es 
muy entretenida. 3) ¿Le va bien a esa 
empresaria toledana con ese novio 20 
años más joven que ella?.

I
tvp

l ' V "

tvp

________

un Jucumcnral deMabel Lozaiu

CON ENMATHOMPSON
MABEL LOZANO

Mabel Lozano ha estado un año 
trabajando muy duro para traer a Madrid 
la exposición itinerante contra la 
explotación sexual denominada “The 
Journey", cuya comisionada es la famosa 
actriz Enma Thompson y que puede verse 
en el Paseo de Coches del Parque del Retiro 
del 11 al 15 de diciembre, con entrada 
libre. La exposición consiste en siete 
vagones de tren que representan las 
distintas fases que existen en la 
explotación sexual de una mujer.Foro: ARCHIVO

el filón
I G N A C I O  A R I Z A G A

La montería
uchas caras c o n o c id a s  de  la s o c ie d a d  to le d a n a  
a cu d ie ro n  a la m o n te ría  q u e  o rg a n izó  en la fin ca  
" Balandrinos", s itu a d a  en Los Y é b e n e s , el c o n o 
c id o  e m p re s a rio  J o s é  Luis G a rc ía  P a n la g u a . 
A llí  e s tu v o , en  p r im e ra  f i l a,  el  d ip u ta d o  
A le ja n d ro  B a lle s te ro , que  iba a co m p a ñ a d o  de 

su padre , A ta n a s io  B a lle s te ro , q u e  A le ja n d ro , q u e  c u m p lió  los 
cu a re n ta  en o c tu b re , e s tu v o  c a m b ia n d o  im p re s io n e s  a m ig a b le 
m e n te  con o tro  de  los m o n te ro s , el se n a d o r A g u s tín  C o n d e , que  
no se p ie rd e  una.
El e v e n to  c o n tó  ta m b ié n  con  la p re se n c ia  de l e m p re s a rio  A n to lín  
G a rc ía  M e d in a , y de  H u m b e r to  C a rrasco , e x s e c re ta r io  de 
F ede to , ad e m á s  de l in d u s tr ia l J a v ie r  K rah e , que  F e rn a n d o  
J e re z , el P re s id e n te  de  la C ám ara de C o m e rc io , su e le  ir to d o s  los 
años, p e ro  no pudo  c o m p a re c e r en e s ta  o ca s ió n  p o r e n c o n tra rs e  
c o n v a le c ie n te  de  una o p e ra c ió n  de  espa lda , q u e  ya le im p id ió  en 
su día a cu d ir a la Gala de  P re m io s  de  F ede to , que  to d o s  los as is
te n te s  pasaron un agradab le  día de n o v ie m b re , y  el ca te rin g  e s tu v o  
so b re sa lie n te .
A  otra cosa. El hum oris ta  to ledano  C arlos C ata lino  estuvo  en El 
Vaticano v iendo  al Papa, den tro  de una exped ic ión  de la Asociac ión  de 
F lum oristas Españoles, (ASFIUMES), de la que tam b ién  fo rm ó  parte 
B igote A rrocet. Luego fueron  todos  a v is ita r a Francisco V ázqu ez, en
la Embajada de España, quien les co m e n tó  que por los pasillos del 
inm ueb le  vaga un fantasma llam ado Fray Picolo. Catalino le con tó  un 
ch is te  de Rafa N adal que le cayó en gracia  al em ba jador.
Vam os a cam biar de registro. M ab e l Lozano, directora, actriz, m ode lo  
y presentadora, s igue en prim era línea de fuego contra la exp lo tac ión  
sexual. Si el o tro  día presentaba su docum en ta l en Toledo, ahora ha 
sido una de las artífices de que la exposic ión  "The Journey", apadrina
da por la arrolladora E nm a Thom pson , pueda verse  en M adrid , que 
antes ha estado en París y  Viena. M abel Lozano ha doblado a la p ro ta
gonista, que cuenta su den igran te  y  espe luznante  historia. De éstas 
te n e m o s  a c ien tos en los c lubes de la provincia. Y es que un club de 
a lterne es el s itio  m ás tr is te  al que se puede ir.

n esa cacería, celebrada en la finca 
“Balandrinos” de Los Yébenes, coincidieron 
Alejandro Ballestero y Agustín Conde
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Africa Pérez va 
a por todas en 
Miss Toledo

África Pérez lo ha decidido. Se presenta a Miss Toledo, el 
16 de enero, en Toledo. Esta administrativa de Rielves, que 
trabaja en un taller de automóviles de Torrijos, es de las 
que da un paso al frente. Novia del director de una 
sucursal bancada, en mayo se va a vivir con él.

T iene previsto presentarse de 
nuevo a Miss Toledo el 16 
de enero?

-En prin cip io  n o  m e ap e tec ía  m ucho, 
pero  lo h e  p en sad o  m ejo r y lo voy a  
hacer, sé que por m i form a de ser, m e 
arrepentiría por n o  in ten tar lo  h asta  
al final.
-¿Qué proyectos profesionales tiene 
para 2010?
-Pues a  corto  plazo, este m es voy a 
h acer u n a  obra de teatro  d on de h ago  
de V irgen  M aría , n u n ca  h e  h ech o  
n ad a  de actriz pero  siem pre h a  sido 
algo que m e ap etec ía  probar, tam bién  
ten em os prev isto  organizar un  desfile 
ben éfico  p ara  la  ig lesia  de m i pueblo ,

V a a hacer de Virgen 
María en una obra de 

teatro aficionado y 
prepara un taller de 
modelos en Villacañas

R ielves, creo que será para  el m es de 
enero y estam os preparando, adem ás, 
un taller de m odelos en  V illacañ as 
con  la em presa M in im al A rt S tu d io . 
3) En esta sesión, de la que vemos

las fotos, ¿dónde estuvo la magia de 
la moda?
-L a  sesión  estu vo  fen o m en al, m e lo 
p asé  gen ial, fue u n  p riv ileg io  poder 
trab a jar  c o n  u n os pro fesion ales com o 
Pedro Rodríguez (fo tógra fo )y  Ruth 
Romero (m aq u illad ora) de P in to , la  
cu al trab a ja  en  lo m ism o que yo, 
a d m in is tra t iv a , p ero  c o n  m u ch as 
gan as de pod er ded icarse  de en tero  a 
ello . El h o te l La Salve, de Torrijos, 
puso el p u n to  e n can tad o r a  la  sesión , 
el p erson al fue m uy a ten to  co n  noso- 
tros, en  e sp e c ia l e l g e re n te  
(Gregorio). L os vestid os del d iseña- 
dor Félix Ramiro, com o siem pre, 
d ieron  el toq u e  de e leg an c ia  y d istin 
c ió n  co n  sus p lu m ajes y sus atrev id as 
tran sparen cias.
-¿Qué es lo que más le gusta de la 
moda?
-La m od a es algo  que m e h ace  d isfru
tar, m e gusta  que el p ú b lico  p u eda ver 
a través de m í el gran  trab a jo  de los 
d iseñ adores o los fotógrafos. H e  te n i
do  y ten go  un  gran  apoyo de la  gen te  
que h a  ap ostad o  por m i desde el p rin 
cip io . U n o  de los m ás im portan tes es 
F é lix  R am iro  y o tra  gran  ayuda h a  
sido por p arte  de la  em presa M in im al 
A rt  S tu d io  de V illacañ as.

África Pérez Rojo trabaja como 
adm inistrativa en un taller de 
automóviles de Torrijos. Su novio es 
director de una sucursal bancaria en una 
conocida localidad toledana. En mayo se  
marcha a vivir con él.

- ¿Y lo qué menos le gusta?
-L a  p o c a  p ro fe s io n a lid a d  que 
d em u estran  algu n as em presas re la
c io n ad as c o n  este  m undo.
-¿Cuántos desfiles y sesiones de 
moda ha hecho este año?
-M en os de los que m e h ubiese  gu sta
do, ya que h e  ten id o  que ren u n ciar a 
a lgu n os porque eran  in co m p atib le s 
co n  m i trab a jo  actu al.E ste  veran o  he 
desfilado  para  F é lix  R am iro , algo  que 
m e gustaría vo lv er a repetir para  el 
añ o  que v ien e . H e  desfilado , adem ás, 
p a ra  la  a g e n c ia  de m o d e lo s 
Talentocom. com en  el h o te l H ilto n  
B u en av ista  de T o ledo , ad em ás de 
tod o  ello  tuve el gusto  de ser in v ita 
d a  com o ju rad o  en  la p régala  de 
Illescas.T am bién  h e realizado se sio 
n es este  veran o  en  varias ocasion es 
c o n  M in im a l A r t  S tu d io  de 
V illacañ as para  los ta lleres de fo to 
grafías que h a  realizado en  d iferen tes 
n iveles.
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- ¿Cuál es su estilo preferido para 
vestir?
-Yo siem pre soy fie l a m is gustos, es 
decir, si hay  a lgo  que e stá  de m od a 
(In) y n o  m e gusta, n i p ien so  en  co m 
prárm elo , y h ay  d ías en  que m e v isto  
de acuerdo a  m i án im o, otros d ías no. 
M e gu sta  ir a  la  m od a, pero  sin  llegar 
al ex trem o  de pon erte  cu alqu ier cosa, 
por m ás que te sien te  h orrib le  co n  tal 
de ir a  la  m oda, n o  eso  no. Y  resp ec
to  a las m arcas, sí m e gu sta  llevar una 
cartera  de Prada, o  unos zapatos de 
Fendi, e so  n o  lo  voy a  negar, pero 
gen era lm en te  uso de tod o : ropa vin- 
tage, ropa de m arca, rop a  que n o  es de 
m arca .P ara  com prar u n a p ren d a yo 
con sid ero  dos cosas: la p rim era que 
m e guste, y la  segu n d a que sea  de 
b u en a  calid ad .
- ¿Es pesimista ante la crisis?
-Pues la  verd ad  que quiero ser o p ti
m ista  y con fiar  en  que e sta  s itu ac ió n  
pase  lo an tes posib le , en tien d o  que 
situ ac ion es d e licad as com o ésta  se 
h an  prod u cid o  a lo  largo de la  h is to 
ria  (igu al n o  tan  p ron u n ciad as) pero 
fin alm en te  se con sigu ió  salir de ellas, 
en to n ces ¿por qué n o  de ésta?

Imágenes de la sesión de fotos que se realizó en el Hotel La Salve de Torrijos. África Pérez 
tiene una visión muy clara sobre la moda. “Si hay envidias yo no le doy importancia, porque 
también puedes encontrarte mucho compañerismo”.

- ¿Qué es el 
amor?
-Yo lo  d e fin iría  
co m o  u n  se n t i
m ien to , un  sen ti
m ie n to  que en  
o c a s io n e s  te 
rep orta  m o m en 
to s  d u ros pero  
que, sin  em bar
go, la  m ayoría de 
las veces co n ce 
de m o m en to s 
in o lv id a b le s  a l 
lad o  de las perso
n a s  q u e  q u ere
m os y nos q u ie 
ren.
- ¿Tiene previsto 
casarse a corto o 
medio plazo?
-D e m om en to , nuestros p lan es so n  a 
m edio  o largo plazo. En  prin cip io  
vam os a p robar la  co n v iv en cia  para  
m ayo del p róx im o añ o  en  el p iso  que 
n o s com pram os h ace  dos añ os y el 
cu a l ten em os alquilado  ah ora m ism o. 
L lev am o s m uch o  tiem po ju n tos, pero 
so m o s m uy jó v e n e s  to d a v ía  p ara  

casarn os.
-En la moda, ¿ha visto algunas envi
dias?
-Es posib le  que sí, que puedas e n c o n 
trártelas, pero  yo n o  le doy d em asia
d a  im p ortan cia , ya que tam b ién  hay

q u e  d e c ir  que p u ed es e n c o n tra r  
m uch o  com pañ erism o.
Por último, ¿qué libro está leyendo 

y cuál fue el último concierto al que 
acudió?
-A h o ra  estoy  leyendo "El capitán de 
15 años" de Julio Verne, m e gustaría 
pod er d ed icarle  m ás tiem p o a  la  le c 
tura, pero  es im posib le , ten go  gan as 
de acab arlo  p ara  pod er leer la  saga  de 
Crepúsculo ya que h e v isto  las dos 
p e lícu las y m e h an  gustado . L as ú lt i
m as en tradas que com pré fueron  un 
regalo  p ara  m i ch ico , el con c ierto  de 
Depeche Mode, al cu al yo al fin al n o  
pude asistir por estar resfriada.O
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La manía de la lotería
Unos compran la terminación del número del colegio, otros el que han soñado, algunos 
prefieren un décimo que acabe en el año que se casaron, los de más allá los impares, por
que les gustan. Detrás de un acto de apariencia tan simple como comprar lotería se escon
den las pasiones, manías y supersticiones de la condición humana. No obstante, hay 
mucha gente que pasa de las corazonadas y coge el número que le dan en la 
Administración, sin esquemas preestablecidos. Cada persona es un mundo. IGNACIO ARÍZAGA
M aría  L u isa  E steb an  In fan tes,

em p resaria  de la  
A d m in istra c ió n  de L o tería  

N ú m ero  1, Doña Lola, situada donde 
se ju n tan  la  C a lle  de L a  P lata  y L a  
C a lle  C om ercio  de T oledo, podría 
escribir unas obras completas sobre las 
tendencias de la  gente a  la  h ora de 
com prar lotería.
Para empezar, hay u n a con clu sión  
m uy clara. A  los toledanos, y a los 
españoles, nos gustan  el núm ero c in co  
y el núm ero siete. “Esas terminaciones 
la gente las pide mucho y se agotan siem- 
pre”, afirm a M aría Luisa.

Para continuar, existe  una especie de 
fob ia  o rechazo h ac ia  otras dos term i- 
n aciones, el cero y el uno, que son  las 
que m ás tard an  en  ven derse . ¿La 
exp licac ión  de todo esto?. Pues, desde 
luego, n o  pertenece al ám bito  de la

los hombres les 
gusta mucho 

comprar el 69 y si van 
en grupo más. Incluso 
se llaman entre ellos"

lógica. S ó lo  que a la gente  le da por 
ahí.
C laro , que el personal no quiere todos

A la izquierda, la empresaria de la 
Administración N° 1 de Toledo, María Luisa 
Esteban Infantes, con su hijo. Sobre estas 
líneas, la cola que se forma diariamente en 
esta Administración. Fotos: Sánchez de la morena

los núm eros que term inen en  c in co  o 
en  siete. S i  em piezan por cero, hay 
reservas. Y si les dan  el núm ero que 
ju egan  en  la  A d m in istración  N s 1, 
que este añ o  es el 0 0047 , algunos lo 
rechazan d irectam ente. “Te piden el 
siete pero no quieren cualquier siete”, 
subraya con  énfasis la  lotera.
L o  cierto  es que rechazar un núm ero 
tiene riesgos im portantes. En  T oledo, 
en  1998, hubo un e jem plo  que pasará 
a la h istoria, com o parad igm a de que 
el destin o  puede tener altas dosis de 
crueldad.
Ese año, la A d m in istración  de M aría
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EL 5 Y EL 7 SE A G O T A N , CO N EL 0 Y EL 1 HAY U N  POCO DE FO BIA

Fernando Ruiz de la Puerta, profesor de 
matemáticas de la Universidad de Castilla- 
La Mancha.

Lu isa , a  través de la  m adre de ésta, 
v e n d ió  e l se g u n d o  p rem io  de la  
L o te r ía  de N a v id a d . R e p a rtió  un 
au tén tico  reguero de m illo n es gracias 
al n úm ero  0 7308 .
L a  suerte llegó  a  través de u n o de los 
n úm eros d en o m in ad o s feos, de esos 
que em piezan  por cero. L a  m ayoría 
de la  gen te  lo acep tó , pero  o tros lo 
rech az aro n  p o rq u e  n o  les gu stó . 
H u b o  in cluso  m atrim on ios que ya lo 
h ab ían  com prado  y se d iero n  la  vu eL  
ta  para  d evo lverlo  y cam biarlo  por 
otro . Es m ás, cu an d o  la  m adre de 
M aría  L u isa  se lo reservó  a  un  grupo 
de p ro fesion ales del M u seo  de S a n ta  
Cruz de la cap ita l reg ion al, hubo 
qu ien  le p uso  a lgu n a p ega  p orque el 
n úm ero  n o  p asab a  los cánones de esté-

Los números del matemático

f 'ernando Ruiz de la Puerta, 
profesor de matemáticas de la 
Universidad de Castilla La 

Mancha, juega poco a la lotería y 
es de los que no se complica la 
vida. "Yo cojo el que me den, 
esto es el azar".
El caso es que él tiene 
predilección por otro tipo de 
números. "Los que me gustan a 
m í son los números irracionales, 
como el número e o el número 
pi, que tienen magia, misterio y 
metafísica, pero esos no se 
venden".
Este profesional de la disciplina 
de Pitágoras considera que jugar 
mucho dinero a la lotería "es de 
estúpidos, porque el cálculo de 
probabilidades no hace que te 
vaya a tocar, sólo tienes alguna 
posibilidad más".
De la Puerta pone como ejemplo 
gente que le ha tocado el Gordo 
comprando sólo un décimo y 
otra gente que ha comprado 
muchos y no le ha tocado nada 
importante. "Lo que pasa en este 
juego es que si no juegas no te 
toca, y si juegas tampoco, pero 
puede ocurrir un milagro".
Para visualizar la nula

tica, que m arcan  que los núm eros 
bo n ito s n o  p ueden  em pezar por el 
cero  y n o  p u eden  ser ba jo s. “Y  claro- 
subraya co n  co n v icc ió n  M aría  Luisa- 
eso es una tontería, porque estos núme
ros también están en el bombo, como los 
demás” .
Pero n o  só lo  la  e sté tica  determ in a la 
d ec isión  del com prador. A  la h ora de

racionalidad del juego, pone el 
siguiente ejemplo. "Que te toque 
la lotería es parecido al hecho de 
que te pongas en Zocodover con 
otras quinientas personas, tiren 
una piedra y te de a tí en la 
cabeza" afirma con seguridad, al 
tiempo que añade que el juego 
es una cuestión "de fatum, de 
destino. Te toca y punto".
N o  obstante, este matemático e 
investigador comprende que la 
gente tenga un punto de 
obsesión con la lotería en la 
sociedad actual. "Se entiende 
perfectamente, porque es la 
única manera que tienes de 
hacerte millonario. Como 
intelectual o como artista es muy 
difícil conseguirlo".
De la Puerta recuerda las 
particularidades que tiene el 
destino. Pone como ejemplo lo 
que sucedió en 1998 en Toledo, 
cuando tocó el 2 o Premio gracias 
al número 07308- "Hubo gente 
que lo rechazó porque el número 
no le gustaba, porque empezaba 
por cero". Por eso, como es una 
cuestión pura y dura del azar, él 
coge siempre el número que le da 
el personal de la Administración.

adquirir el n úm ero, hay  gen te  que 
suele h acer tam b ién  ga la  de un se n ti
do  del hum or que tien e  u n a p izca de 
previsib le . T al co m o  ex p lica  M aría  
L u isa  E steb an  In fantes, hay h om bres 
a  los que les gu sta  m uch o com prar 
núm eros que finalizan  en  69, que ésta  
es una term in ac ió n  que se suele ago 
tar, la de la fam osa  p ostu ra sexual.

Gimnflsio
i PL I1CQI orm

La salud y el bienestar tienen nombre propio: V ITA LFO R M  

Mientras tú te  diviertes, nosotros te cuidamos
Gimnasio VITALFORM ”EI Gimnasio más cercano a tí en Toledo”

AVD. GENERAL VILLALBA, 5 - Telf. 9 2 5  2 2  18  21 - TOLEDO - I n f ó r m a t e  (7  A M  - 1 1 P M )
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EN 1998, HUBO  G ENTE QUE NO Q U IS O  EL 2 o PREM IO  PORQUE ERA U N  07308

“Es cierto que también lo compran 
algunas chicas, pero la mayoría son 
hombres, y si vienen en grupo más, e 
incluso se llaman por el móvil para con
társelo entre ellos”.

P es e  A QUE EL TRECE tien e m ala  
fam a, la  gen te  p ide m u ch o  e sa  term i
n ac ió n , com o si fuera u n a m an era  de 
con ju rar la  superstic ión . L a  pésim a 
rep u tac ió n  del trece v ien e  desde los 
tiem pos de C risto , cu an d o  cen aro n  
Je su cristo  y los d oce  ap ósto les, c o n  el 
resu ltado  ya con ocid o .
Luego, hay  que descender a  lo m ás 
profundo de la  m ente h u m an a para 
saber el m otivo  que im pulsa a  la  gente 
a  escoger un  núm ero. Por ejem plo, 
hay  un  em presario  m ad rileñ o  que 
com pra siem pre los núm eros term in a
dos en 26, “porque tuve un accidente de 
coche en el que choqué con otro vehículo 
cuya matrícula terminaba en 26. Fue un 
milagro porque los dos coches quedaron 
siniestro total. La mujer que conducía el 
otro vehículo tuvo heridas leves y yo 
ileso. Por eso, cada vez que compro el 26 
es como una manera de reafirmarme en 
la vida".
H ay otras personas que com pran  a ten 
diendo a  la  d im ensión  fam iliar, o lo 
que es lo  m ism o, p iden  las term in a
ciones con  la  edad de sus h ijo s, por eso 
cad a  añ o cam bian . S i  se tiene u n a  h ija  
de quince años, pues este añ o  se bus
cará un  núm ero term inado en  quince. 
A lgu n os otros ap lican  la  teoría del 
número de la suerte, que cad a  persona 
puede sacar sum ando horizontalm en- 
te su fech a de n acim ien to  y reducién
dolo  a  un núm ero inferior a  nueve. El 
in con ven ien te  de esta  fórm ula es que 
el cero n u n ca sale.
O tros, con  un pun to  esotérico, se 
d ecan tan  por los núm eros term inados

Javi Sánchez, futbolista del Toledo, no 
juega mucho a la lotería. Con la Primitiva 
sí ha tenido suerte e incluso le han tocado 
3.600 euros a repartir entre varios.

en  66, ya que se d ice que éste es el 
núm ero del diablo. T am bién  los hay 
que so n  fieles a  alguna efem éride, por 
eso bu scan  un  núm ero com pleto , por 
e jem plo, la  gente  que sim patiza con  la 
extrem a derecha el 23 .281 , que es el 
23 de febrero de 1981, cuan do el fa lli
do golpe de estado  de Tejero. Y tam 
bién  los hay que buscan  el 71 .117  por 
la  revo lución  rusa, que estalló  el 7 de 
noviem bre de 1917. E n  am bos casos 
son  opcion es m inoritarias.
N o  obstante, otras personas p asan  de 
corazonadas y supersticiones y prefie
ren  que sea  la  p erso n a  de la  
A dm in istración  de L otería  qu ien  le 
e lija  el núm ero, sin  preám bulos n i 
barroquism os. “Si te tiene que tocar te 
va a tocar igual”, d icen  algunos. “Yo no

Ana, funcionaría, recuerda una frase que 
decía su tío sobre la lotería: “jugar mucho 
es de locos, no jugar nada es de tontos. 
Por eso hay que jugar un poquito”, añade.

me caliento la cabeza” , d icen  otros. “Si 
empiezas con supersticiones terminas 
gastándote más dinero”, d icen  algunos 
otros. Y es que los presentim ientos y 
las corazonadas pueden convertirse en  
una au tén tica  telaraña que term ine 
d isparando el presupuesto.
L o  c ierto  es que hay  gen te  que c o m 
pra lo tería  en  tod os los sitio s que fre
cu en ta  du ran te el añ o , n o  vay a a  ser 
que toque y ello s n o  p u ed a n  co m p ar
tir la  a legría  co n  qu ien es su elen  verse 
en  a lg u n a s  o c a s io n e s . P or eso , 
adqu ieren  décim os en  los bares cerca  
del trab a jo , o del co leg io  de los 
n iñ os, o en  el g im n asio  al que acu 
den, tod o  sea  que la  suerte pase  cerca  
y se esté en  el lugar ad ecu ad o  para 
recib irla. O

r e s t a u r a n t e  a b r a s a d o r

Teléfono de reservas: 925 21 24 21 
Avda. de Europa, 8 ■ 45003 ■ TOLEDO 
E-mail: local.europa@abrasador.com 

www.abrasador.com

CELEBRA ESTAS NAVIDADES TU COMIDA 0  CENA DE EMPRESA EN ABRASADOR
Reserva ya tu mesa para degustar los productos ABRASADOR de CRIANZA PROPIA
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i ara disfrutar abrasador abrasador Para llevar

C R I A N Z A
P R O P I A
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LO S  A LTIBA JO S  
D E L T O L E D O

El Toledo sigue la teoría de los 
dientes de sierra. Gana tres partidos 
seguidos, y pierde tres  partidos 
seguidos. El equipo de Luis Díaz no 
te rm ina de asentarse, aunque lo 
cierto es que algunos arbitrajes le han 
perjudicado.
El club capitalino está a dos puntos 
del descenso, por lo que el próximo 
partido en casa, frente  al Castilla, se 
antoja com o una final anticipada, ya 
que la victoria o la derrota serían un 
golpe anímico fundam ental. El ú ltimo 
encuentro  del año es el 20 de 
d ic iem bre  fre n te  al G im nástica 
Torrelavega, en Cantabria.
Luis Díaz está trabajando duro los 
m ov im ien tos  de fens ivos para 
proteger la portería.

LA FEF. Los d ir ig e n te s  d e  la R e a l 
F ed era c ió n  E sp añ o la  d e  F ú tb o l t ie 
n en  q ue  v e la r p o r  la p u re z a  d e  la 
c o m p e tic ió n , no  só lo  p o r  sus d ie 
tas , coches o fic ia les  y  o tra s  o p e ra 
c io n e s  g ra tis  to ta l. P a rec e  q u e  
d e c ir es to  es in s is tir  en  lo  e v id e n 
te , p e ro  tie n e  su  lóg ica  s i ve m o s  la

ta c titu d  p as iv a  e in d o le n te  q u e  ha  
te n id o  la  R e a l F e d e ra c ió n  
E sp año la  d e  F ú tb o l a n te  e l escán 
d alo  d e  las ap u e s ta s  p o r  in te rn e t, 
q ue  a fe c ta  a  un  p a rt id o  ju g a d o  
e n tre  e l R ayo  y  Las P a lm as  la  p a s a 
da te m p o ra d a . S i ese a s u n to  ha  
sa lid o  a  la  lu z  h a  s id o  g rac ias  a la 
casa d e  ap u es ta s  y  a  la  UEFA. 
A q u í, a verlas  venir.

EL BARGAS CIERRA EL AÑO EN 
CASA FRENTEAL POZO NIEVES

El equ ipo  de fú tbo l fe m e n in o  de Bargas está cuajando una tem porada 
fo rm idab le . Las bargueñas sólo han perdido un partido, en Guadalajara, y  
han brindado tardes de fú tbo l exce lentes, co m o  el 4  a 0 con el que 
doblegaron al po lém ico  Puertollano, el 5 a 1 al M em brilla  o la tam b ién  
goleada al Portillo. Estas chicas, que están arriba por m éritos  propios, 
cierran el año en Bargas el 13 de d ic iem bre  m id iéndose  al Pozo de las 
N ieves. La com petic ión  se reanuda el 10 de enero en Alcázar. La plantilla 
está com puesta  por C arm en, Alicia, M arta , Lucía, M aría , Lura, Patricia 
O beo, Banana, O beito , Irene, Crespo, A lba, Raquelilla, R ubita, Elenita, 
Lulu, A lb ita , Beita y  Carla. Las chicas están que se salen.

NUEVA EQUIPACIÓN

Los casi 180 n iños y  ch icos que fo rm a n  parte  de  las Escuelas de Fútbol 
Sala del P atronato D eportivo  han es trenado  equ ipac ión  esta tem porada . 
La p resen tac ión  tu vo  lugar en el Pabellón de Santa Bárbara m in u to s  an tes 
del partido  Toledo Fútbol Sala-San C lem en te .

El Toledo Fútbol Sala, c lub que m ilita  en P rim era Nacional, ges tiona  las 
escue las depo rtivas por segundo  año consecu tivo .

El e ven to  co n tó  con la p resencia  del conceja l de depo rtes, A lfonso  
M a rtín  y  el P residente  del Toledo FS, M ig u e l Barroso.
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SIM ON, PREM IO  
D IPU TA CIÓ N

La D iputación Provincial ha elegido 
al v illa cañe ro  J u lián  S im ó n , 
cam peón  del m u n d o  de 
m o to c ic lism o  de 125 cc, com o 
m e jo r d e p o rtis ta  del año. La 
entrega tendrá lugar en 2010 en la 
Gala del D eporte.
El p rem io de la prensa deportiva ha 
recaído en el Lábaro Balonm ano, 
que logró el ascenso a A SO BAL y 
está realizando una tem porada, por 
ahora, po r enc im a  de las 
expectativas.
También recib ió varios vo tos  de los 
periodistas el illescano D avid  de  
Gea, porte ro  del A tlé tico  de M adrid 
del que se esperan grandes cosas.

LA R E S IS TE N C IA  A  LA 
TECNOLOGÍA. A  veces, da la sensa
ción de que e l fú tb o l es un deporte  
dirig ido  p o r  h om bres d e l sig lo  X IX . 
S i no, no  se en tiende esa obsesión  
p o r ev ita r e l uso de las tecnologías  
p ara  reso lver situaciones p o lé m i
cas, com o ya se hace con éx ito  en el 
tenis. Los involucionistas aseguran  
que rearb itrando  los p artidos se

t perdería  la esencia d e l fú tbol, lo  que  
no deja de ser un p la n te am ie n to  de  
escasa convicción, ya que se conse
guiría  ev ita r las injusticias y  que  
dism inuyera la sonro jante  p icares
ca que esgrim en algunos fu tbo lis
tas m etiend o  goles con la m ano  o 
tirándose en e l área.

EL MENASALBAS SE PRESENTA

El M enasa lbas FS p resen tó  en el H ote l Beatriz de Toledo a su 
patrocinador, que es, de nuevo, el d iseñador Félix R am iro , por lo que el 
equ ipo  se llam a Menasalbas Félix Ramiro.

El M enasa lbas m ilita  en el G rupo 16 de 1a Nacional B, donde  ocupa la 
cuarta posic ión  de ca to rce  equ ipos tras diez jo rnadas d isputadas. La 
ú ltim a  jornada jugada al c ie rre  de esta ed ic ión , que se ju g ó  el 28 de 
nov iem bre , fu e  exitosa  para el M enasalbas, ya que dob legó  al C asarrubios 
por 7 a 3. El C asarrubios iba pare jo al M enasa lbas en la c las ificación.

El equ ipo  ha m arcado 43 go les en diez jo rnadas y ha rec ib ido  34. Están
a tre s  pun tos  del líder, el N avaherm osa . FOTO: DE LA MORENA

GIMNASTAS DE ILLESCAS

A quí las tienen . Son las co m p o n e n te s  del equ ipo  in fantil de g im nasia  
rítm ica de lllescas, que han quedado en el p ues to  v ig é s im o  q u in to  en el 
C am peonato  de España, un lugar m e rito rio  te n ie n d o  en cuen ta  que han 
quedado por enc im a de localidades con m ayor población, p re su p u e s to  y 
trad ic ión  en g im nasia  rítm ica.

Estas chicas, que son cam peonas regionales, fue ron  recibidas por el 
alcalde de lllescas y  Presidente de la D iputación, José M a n u e l Tofiño. El 
equipo está fo rm ado  por Celia N avarro , M aría  Carrasco, Paula Julián, 
W an d a  N erea  de V irg ilio , Laura G arrido  y  N uria  C aballero  Sus 
entrenadoras son Elena A lonso, Jessica M ed in a  y Laura P astrana.
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SO N IA  LABRADO, 
MUY BIEN

La toledana Sonia Labrado es una 
de las atletas castellano manchegas 
con más capacidad para competir. La 
atleta del CCM-CAT ha cosechado un 
nuevo éxito al ser seleccionada para 
partic ipar en el C am peonato de 
Europa de Cross, categoría promesa, 
que se celebra el 13 de diciembre en 
Dublín (Irlanda). Haber llegado ya es 
un éxito.
Se trata de la 2a prueba internacional 
a la que acude la toledana, que ya 
estuvo en Italia en un encuentro de 
varios países. Sonia tuvo  una gran 
actuación en el Cross de Llodio.

L A S  D E U D A S  DEL F Ú T B O L . U n
in fo rm e  q u e  o bra  en  p o d e r  d e  la  
Liga  de F ú tb o l P ro fe s io n a l c o n fir
m a  lo  q ue  se so sp ech ab a: m á s  de  
la  m ita d  d e  los c lubes d e  1a y  2 a 
D iv is ió n  es tán  a l b o rd e  d e  la  q u ie 
b ra  técnica. La m a y o ría  no  p a g a n  n i  
a H ac ien d a , n i a la  S e g u rid a d  S o c ia l 
y  tie n e n  d eu d as  m illo n a d a s  a  co rto  

Lolazo (co m o  e l A tlé t ic o  d e  M a d rid !. 
'A d e m á s , a lg u n o s  d e  e llos  inc luso  
d eb en  im p o rta n te s  c a n tid a d e s  a  
ju g a d o re s  d e  o tra s  te m p o ra d a s , 
p o r  lo  q u e  se co n c luye  q u e  los c lu 
b es  d e  fú tb o l s ig u e n  a d e la n te  p o r 
q u e  se  hace  la  v is ta  g ord a . S e  
im p o n e  un  p la n  ra d ic a l d e  a u s te r i
d a d  p a ra  fre n a r la sangría .

EL LÁBARO, POR ENCIMA

Pese a la derro ta  en casa fre n te  al A n teque ra , tras varias dec is iones  
arb itra les con trovertidas, el Lábaro B a lonm ano Toledo, que  ha sido 
p rem iado  por la prensa deportiva  en el P rem io  D ipu tac ión , cierra 2010  con 
un p ues to  en la c lasificación por enc im a de las expecta tivas. Los 
to ledanos van déc im os y  tienen  m argen de erro r fre n te  al descenso-ba jan 
dos-ya que sacan cuatro  pun tos  al penú ltim o , O ctav io  P ilotes, al que 
ganaron en casa en la ¡da.

Tal co m o  estaba previs to , hay seis equ ipos que  luchan por una de las 
plazas que quedan por el descenso, ya que  la otra, sa lvo giro copernicano, 
está casi adjudicada al F rigoríficos M orrazo. El p ró x im o  partido  en casa de 
los to ledanos será el 13 de feb re ro -hay  Europeo- fre n te  al Barcelona.

ELTAVERA PREBENJAMÍN

El Tavera s iem pre ha ten ido  una buena tradición de equipos de fú tbo l sala. 
De este  colegio to ledano han salido exce lentes jugadores que han llegado a 
m ilita r en equipos destacados.

V iene a nuestras páginas esta sem ana el equ ipo prebenjam ín del Tavera, 
que la ú ltim a sem ana de com petic ión  se im puso al M ayol en partido 
d isputado en el Pabellón de Santa Bárbara de la capital regional.

Los chicos del Tavera van a m ás cada jornada.
Foto : barrí
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EL TENISTA DE PORTILLO VUELVE A SER CAMPEÓN DE LA COPA DAVIS

La gesta de Feliciano
Feliciano López ha vuelto a ser decisivo en la segunda Copa Davis consecutiva lograda por 
España. El tenista toledano, que consiguió el punto definitivo jugando el dobles con 
Fernando Verdasco, ratifica así su relevancia en la historia del deporte español. En su pue
blo, Portillo, se siguió el partido con el máximo interés y luego se celebró la victoria con 
cohetes. Feliciano, de 28 años, se marcha ahora a Bilbao a jugar un torneo y el fin de sema
na del 19 de diciembre o el día de Navidad tiene previsto ir al pueblo a ver a la familia.

•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  # •  •  e ' IGNACIO ARÍZAGA

Mien tras un  F e lic ia n o  L ó p e z
ju g a b a  e n  la  p is t a  de 
B a rc e lo n a , o tro  F e lic ia n o  

L ópez v e ía  e l p artid o  p or te le v isió n  
en  la  R e sid e n c ia  N u e stra  S e ñ o ra  de 
la  Paz de P o rtillo . E n  la  fam ilia  
López, se  l la m an  F e lic ia n o  el ab u e 
lo, el p ad re  y el n ie to . E l p rim er 
F e lic ia n o  era  agricu ltor, el segu n d o  
es te n ie n te  co ro n e l d e l E jé rc ito  y el 
tercero , u n o  de los m e jo res ten istas  
que h a  d ad o  la  h isto r ia  de E sp añ a, 
y a  que h a  g a n a d o  dos C o p a s  D av is 
co n secu tiv as.
L os ab ue los p a te rn o s de F e lic ia n o  
López, F e lic ia n o  y M a ria n a , e stán  
m uy fe lices c o n  la  v ic to r ia  de su 
n ie to . “Yo siempre le digo que eche 
narices", c o m e n ta  él. “Sabíamos que 
podía ganar porque nuestro nieto da 
mucho de sí" a p o stilla  e lla , q u ien  
recu erd a  que, de p eq u eñ o , F e lic ia n o  
era “muy revoltoso" y que siem pre 
e stab a  ju g a n d o  al ten is.
A m b o s re c o n o c e n  que p asa ro n  sus 
n erv io s, pero  que c re ían  firm em en te  
en  la  ca p a c id a d  de su  n ie to . “Yo ya le 
dije el año pasado que si ganaba la 
Copa Davis iba a estar señalado para 
toda la vida, y fíjese, ahora la ha vuel
to a ganar” , d ice  el ab ue lo .

E l  TENISTA TOLEDANO tien e  p rev is
to  ir a P o rtillo  p ro n to , en  cu a n to  se 
lo p erm ita  su  a p re ta d a  agen d a. S i 
to d o  m arch a  segú n  lo  p rev isto , p a sa 
rá  p or a llí e l fin  de sem an a  del 19 de 
d ic ie m b re  o q u izás e l D ía  de 
N a v id a d . S iem p re  que v a  cum ple 
co n  la  v is ita  a su  fam ilia . “Aquí ha

venido muchas v e c e s-e x p lic a  D o n  
R a fa e l,e l  D irec to r  de la  R esid en c ia- 
. Es muy cariñoso con sus abuelos” , 
agrega .
S u  ab u e la  M a ria n a  in c lu so  le h a b la  
al te n ista  de las n o v ia s, co m o  h ac e n

mi hermano le 
llaman "El Torpedo 

de Toledo" por la 
velocidad de su saque.
El mote se lo puso un 
amigo" dice Víctor López

m u ch as ab u e las. “Las novias de hoy 
en día están muy baratas-d ice  co n  
m u ch a  gracia-. Están como las zana
horias, a porrillo. Yo le digo que no

Los abuelos paternos del tenista, Feliciano 
y Mariana, vieron el partido en la 
Residencia Nuestra Señora de la Paz, de 
Portillo. Fotos: Sánchez de la morena

ande tanto con chicas y él me dice que, 
en estos tiempos, las cosas son así”  
a firm a d e ja n d o  ver u n  rasgo  de c o m 
p ren sión .

U N O  DE LOS QUE m ejo r co n o ce  a 
F e lic ia n o  es su h erm an o  V íc to r ,  dos 
añ o s m ás jo v e n  que él. V íc to r  ta m 
b ié n  e ra  m uy b u e n o  ju g a n d o  al 
ten is, pero  d irig ió  sus p aso s h a c ia  
o tros cam in o s. E ste  avezado  e je c u ti
vo  de b a n ca , que v iv e  y tra b a ja  en 
M ad rid , reco n o ce  que su  h erm an o  
saca  lo m e jo r de sí m ism o  cu an d o  
ju e g a  la  C o p a  D av is. “A  Feliciano le
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FELICIANO VA A IR AL PUEBLO EN NAVIDADES A VER A SUS ABUELOS

El tenista toledano, con Femando Verdasco, 
en el partido que supuso el punto decisivo 
para la victoria en la Copa Davis.

hace mucha ilusión representar a su 
país. Es cuando más se motiva” , asegu- 
ra este jo v e n , qu ien  p o n e  el acen to  en  
la gesta  que h a  logrado este grupo de 
ten istas. “Lo que han hecho es muy 
fuerte. Dos Copas Davis consecutivas es 
algo muy difícil. Hay que saber valorar- 
lo. A lo mejor, dentro de quince años 
nos acordamos de ellos".

V íctor aclara, adem ás, a  qué se 
debe el apodo  que le h an  p u esto  a su 
herm ano . E n  las p ista s se le llam a “El 
Torpedo de Toledo”, e in cluso un  rota- 
tivo  n ac io n a l h a  utilizado este a lias 
con  gran des titu lares. “El mote se lo 
puso un amigo muy cachondo que tiene 
Feli. Se debe a la velocidad de su saque", 
subraya.
L os com en taristas deportivos suelen  
llam arle  tam bién  a F e lic ian o  “El tole- 
daño” , algo en  lo que puso én fasis el 
P residente de la Ju n ta , José María 
Barreda, cu an d o  recib ió  al deportista  
y a  su fam ilia  en  d iciem bre de 2008  
en  T oledo , rec ien  g an a d a  la  C o p a  
D avis. “M e llena de orgullo escuchar 
cómo hablan de tí llamándote el toleda
no", d ijo  B arreda en  esa  recepción .

El HERMANO del ten ista  espera que 
ah ora Felic ian o  traslade to d a  la  ener- 
g ía  p ositiva  de la  C o p a  D av is a  su ren 
d im ien to  individual. “El año no ha

En los bares de Portillo se siguió con interés el encuentro. El optimismo era la nota 
predominante.

Estos señores, a los que les gusta jugar su partida, celebraron así uno de los puntos de la 
pareja española.

sido muy positivo a nivel individual. Al 
final ha jugado mejor e incluso llegó a las 
Semifinales de Shangai, pero ha bajado 
algunos puestos en la clasificación. A ver 
si en 2010 puede terminar entre los 
quince primeros del mundo. Ahora está 
el 45” .
Tras su gran  v ictoria  en la  C o p a  
D avis, F e lic ian o  v a  a jugar p ron to  un 
torn eo  a B ilb ao  y luego com enzará el 
añ o  h acien d o  u n a especie de pretem - 
p o ra d a  de cara  al A b ie r to  de 
A u stra lia . L o  m ás seguro es que el 
dos de enero se m arche a  Sidney, 
d on de tien e que jugar la segunda 
sem an a del m es.
V íc to r  sabe que su h erm an o  sien te  un 
gran  apego  h ac ia  Portillo , el pueblo 
de sus padres y sus abuelos. Es m ás, 
afirm a que n o  corre los encierros tau 

rinos porque so n  en  septiem bre y no 
puede h acer un  h u eco  en  su agenda. 
“A  mí hermano le gustan mucho los 
toros. Yo creo que si pudiera los correría, 
marcando las distancias, claro, porque 
tampoco puede arriesgar". U n a  prueba 
de su  a fic ión  tau rin a es que estuvo en  
la  corrida del C orp u s de T o ledo  para 
ver de cerca  a  u n o de sus ídolos, José 
Tomás.
E n  el pueblo de sus padres, la figura de 
Feliciano López y su fam ilia despiertan 
u n a  gran  ad m irac ió n  y sim p atía . 
“Cuando juega Feliciano, juega Portillo”, 
dice el hum orista Carlos Catalino, 
que es incluso pariente le jan o  del 
ten ista, con  quien  h a  co incid ido  de 
vez en  cuando. “La última vez me firmó 
28 fotos”, recuerda el cóm ico.
E n  el pueb lo  n o  só lo  v iv en  sus abue-
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FELICIANO JUEGA AHORA EN BILBAO Y EN ENERO SE VA A SIDNEY (AUSTRALIA)

los paternos. T am b ién  residen  a llí sus 
ab u e lo s m atern o s, Mariano y 
Catalina. Es m ás, u n a de las costum - 
bres del abuelo  M arian o  es ir tod os los 
d ías al bar de Pedro Ludeña, donde 
está  u n a p rim a del ten ista , Maite 
Díaz-Guerra.
El p ad re  de F e lic ia n o  es, ad em ás de 
te n ie n te  co ro n e l del E jé rc ito , m o n i
to r de ten is. L a  fam ilia  v iv ió  u n a  
e ta p a  en  M e lilla  d eb id o  a los d e s t i
n os p ro fe sio n a le s  d e l p ad re , que e stu 
v o  en  la  c a n c h a  de B a rc e lo n a  a n i
m an d o  a  su h ijo , ju n to  a su  e sp o sa  y 
su otro  h ijo , V íctor.
D el ten ista, m uch a gen te  d estaca  su 
sen tido  del hum or. C o n  sus ch istes y 
ocurrencias con sigue que m an ten gan  
la  m oral a lta  los otros com pañ eros de 
eq u ip o . F e lic ia n o  h a  in tro d u c id o  
varios cam bios en  su v id a  profesional 
en  los ú ltim os tiem pos. S e  h a  trasla
dado a  v iv ir a  M adrid  desde B arce lon a 
y h a  in troducido  un  p sicó logo  deporti
vo  en  su prep arac ió n  para  recuperarse 
m ejor de los c lá sico s a ltib a jo s  del

De izquierda a derecha, el padre de Feliciano, que es teniente coronel del Ejército, su madre, 
que es enfermera, el Presidente de la Junta, José María Barreda, el tenista y su hermano Víctor, 
que es ejecutivo de banca. La imagen corresponde a la visita realizada por Feliciano a Barreda 
en diciembre de 2008, con la Copa Davis, que también la ganó el año pasado. Ferro: barrí

ju e g o . D e b id o  a  su  b u e n  p orte , 
F e lic ian o  siem pre h a  despertado  el 
in terés de la  p ren sa del corazón. S u  
n o v ia  es la  m od elo  y exm iss E spañ a

María José Suárez, aun que Felic ian o , 
que tien e éx ito  co n  las m ujeres, p refie
re m an ten erse  al m argen  de la prensa 
rosa, com o  casi todos los d eportistas.Q
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T E S IS  DE V IR G IN IA  G A R C ÍA  SO BRE LA IN T E L IG E N C IA  C O N T E X T U A L

Las mujeres se autovaloran 
menos en el deporte
La inteligencia contextual es aquella que se reclama en los campos de juego y pistas a los 
deportistas. Los entrenadores la pueden llamar " sentido o visión de juego". Sobre esta materia 
ha hecho su tesis, en la Facultad de Ciencias del Deporte, la jugadora de voleibol Virginia 
García Coll. Una de las conclusiones del estudio ha sido "la diferencias que tienen a la hora de 
contemplarse hombres y mujeres. Las mujeres no se perciben igual de alto que los hombres".

A Virginia García Coll le h an
so rp ren d id o  las d iferen cias 
que hay  a  la h ora de valorarse 

entre los hom bres deportistas y las 
m ujeres deportistas. “Algo está pasando 
cuando las mujeres de alto nivel de peri
cia no se perciben igual de alto que los 
hombres. Yo creo que en España faltan 
modelos a seguir en mujeres deportistas 
de élite. A las niñas y las adolescentes les 
faltan esos modelos. Ahora mismo, en 
nuestro país, los únicos referentes pueden 
ser Marta Domínguez y Gemma 
Mengual”.
V irg in ia , que h a  tra b a ja d o  en  el 
G ru p o  de In v e stig a c ió n  del 
L aboratorio  de C o m p eten c ia  M otriz y 
E xcelen cia  D ep ortiva  de la  Facultad  
de C ien cias  del D eporte de T oledo, ha 
com probado, adem ás, que “todo esto se 
ve también en las percepciones de las pro
pias familias sobre la capacidad de com
petencia de hijos e hijas. No lo ven igual 
en unos y otros. Vamos a seguir anali
zando y profundizando en los factores, 
porque como mujer es una situación con 
la que no me puedo sentir identificada” .

e ha sorprendido que 
las deportistas de 

élite se autoperciben más 
bajo que los hombres. 
Faltan modelos femeninas 
a seguir"

E n  este trabajo  h an  desarrollado, 
adem ás, “instrumentos de medición 
que ayuden a ¡os profesionales de la 
psicología del deporte o de las Ciencias 
del Deporte para conocer la dinámica 
psicológica de los deportistas, hemos 
construido un instrumento específico 
para esa inteligencia contextual, que 
es la inteligencia que tiene cada uno en 
su lugar de trabajo".
E sta  deportista castellano-m anche- 
ga, que h a  sido d irigida en  su tesis 
por Luis Miguel Ruiz y José Luis 
Graupera, h a  visto  tam bién  en el 
estudio que la  in teligencia co n tex 
túa! de los deportistas está  estrech a
m ente relacion ada con  su in teli
gen cia  em ocion al. O tra de las co n 
clusiones h a  sido que “los deportistas 
de alto nivel poseen unos recursos de 
afrontamiento, una competencia emo
cional y percepciones de su competen
cia para decidir muy elevada, fruto de 
las miles de horas de entrenamiento y 
de la buena dirección técnica y tácti
ca” . N o  obstante, a  veces fallan . 
V irgin ia G a rc ía  C o ll pon e com o 
ejem plo  lo que le sucedió a Zidane 
en  la final del M un dial de Fútbol de 
2007 , o la  reacción  v io len ta  de un 
luchador de taekw ondo contra el árbi
tro en  las O lim piadas. H icieron  todo 
lo contrario  a lo que d icta  la in te li
gencia, “que les permite captar las situa
ciones, planificar oportunamente las res
puestas más adecuadas y llevarlas a cabo 
con éxito” .

Virginia García Coll, exjugadora del Voleibol 
Toledo, ha elaborado una tesis llamada 
“Inteligencia contextual, Competencia
Decisional, Inteligencia Emocional y 
Habilidades de Afrontamiento en deportistas 
de diferente nivel de pericia”.

El T ribunal que evaluó a V irgin ia 
G a rc ía  C o ll estuvo presid ido por el 
c a te d rá tic o  de la  U n iv e rs id a d
A u tó n o m a  de M ad rid  José Luis 
Linaza. L a  calificac ión  para esta  segu i
dora del A th le tic  de B ilbao  fue de 
sobresalien te cum laude.O
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TALAYERA CF
LA  BAJA DE PIAÑA, 
O TRO  EJEM PLO DE 
LA  M ALA P O LÍT IC A

El Talavera CF ha dado la baja al 

cancerbero argentino Damián Raúl 
Piaña -que llegó este verano 

procedente del CD Agullar, equipo 
de la Tercera división del grupo 

castellanoleonés- y que hasta ahora 
había disputado tan sólo dos 

encuentros: ante el Carranque y el : 

Qulntanar del Rey y ha encajado dos 
goles. Piaña, al igual que Massoni, 
no entraba dentro de los planes del 
técnico M anolo Alfaro y, además, 

era jugador que él no había fichado. • 
Es otro ejemplo de la mala política 

del club blanquiazul en el asunto de | 
los fichajes, pues se contrató a un 

portero que era peor que lo que 

había en casa. A partir de ahora, su 

baja la cubrirá Jorge Marugán, que 
rivalizará con otro canterano como 

Ángel Luis Durán para la titularidad 
en la portería. El meta argentino se 
marcha tras comprobar que Ángel 

Luis le había cerrado el paso y tras 

ver que el fu turo  económico del club 

cerámico no es nada halagüeño.

EL CLUB DE JUDOYAMATOTAKERU  
OBTIENE DIEZ MEDALLAS EN EL 
TORNEO DE CASTILLA Y LEÓN

El e q u ipo  in fan til y  ca d e te  del Club de Judo Yamatotakeru ha o b te n id o  

d iez m eda llas  -c inco  de oro, dos de plata y  tre s  de b ronce - en el III 

Torneo In te rnac iona l de Castilla  y León, que  se ha d isp u ta d o  en 

Salam anca. Así, en la ca tegoría  fe m e n in a , N a y a ra  A ra n d a  -en la 

m oda lidad  de 40  k ilos- o b tu vo  el oro, al Igual que  M a r ía  Jesús M a r t ín  - 
en la de m ás de 63 kilos- y  J u lia  O liva  -44  kilos-; m ie n tra s  que  Ire n e  

Lóp ez, que fu e  de rro tada  po r Ju lia - log ró  el b ronce . En la ca tegoría  

m ascu lina , A le ja n d ro  A lo n so  co n s ig u ió  el b ronce  y  en la c ita  de  50 

kilos, M a rc o s  C ano  se im p u so  en la fina l a su c o m p a ñ e ro  J o sé  Luis  
R am írez . C ris to fe r G arc ía , po r su parte , só lo  pudo  se r ba tid o  en la fina l 

po r el cam p e ó n  de España. En la m oda lidad  de pesos  pesados, V íc to r  
G ó m e z  o b tu vo  la m eda lla  de  o ro  y  P ablo  G in e r la de b ronce .

LA U N IÓ N  D EPO R TIVA  A C A R IC IA  
EL SU EÑ O  DEL A SCENSO

El técnico Vicente Cuesta -
en la fo to- está comprobando 
que su equipo, la UD 
Talavera, está cumpliendo 
con las previsiones y ya 
acaricia el ascenso. Esta 
potente plantilla está a cuatro 
puntos del líder Chozas de 
Canales y a uno del Torpedo 
66, segundo. Ha anotado 35 
goles -es el conjunto máximo 
goleador del Grupo II de la 
Preferente Autonóm ica- y tan 
sólo ha encajado 12, tres 
más que el menos goleado: 
Torpedo.
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M U Ñ O Z BUSCA 
EMPRESARIOS 
QUE AYUDEN  
AL TALAYERA

El presidente del Talavera CF, Tino 
Muñoz, busca em presarios que 
aporten dinero para acabar con la 
grave situación económ ica que 
padece la entidad. Es más los 
futbolistas -a los que se adeuda las 
m ensualidades de octubre  y 
noviem bre- están pensando en 
realizar medidas de presión si no se 
les abona sus salarios antes de que 
fina lice  esta m ism a semana. La 
directiva, al menos, quiere abonar 
una de esas mensualidades en unos 
días, según se asegura desde el club.

EL TALAVERA CF H A  C A ÍD O  DE 
LOS PUESTOS DE PLAY-OFF 
PO RQ UE N O  G A N A  FUERA

El Talavera CF está en estos m om entos fuera de los puestos que dan opción a 
disputar la liguilla de ascenso porque, sencillamente, tan sólo ha ganado un 
encuentro -0-1 en Torrijos- de los ocho que ha disputado fuera del campo de El 
Prado. Así, el conjunto de Manolo Alfaro ha doblado la rodilla ante el colista 
Alcázar, además de en Carranque, La Glneta y Marchámalo y ha logrado empatar 
a uno en Campo de Crlptana, Hellín y La Roda. Pese a lo que se com ente sobre 
los malos arbitrajes que está padeciendo el equipo, está claro que los jugadores 
blanquiazules, al contrario que en casa, no muestran la calidad que se les 
presupone en los envites lejos de la Ciudad de la Cerámica. Este es un mal que 
debe de arreglar el cuerpo técnico si verdaderamente quiere el Talavera CF 
dispute la fase de ascenso, primero, y ascienda a Segunda división B, después. 
El equipo ha encajado once goles fuera y sólo ha hecho ocho.

EL TALAVERA FS C O N T IN Ú A  C O N  SUS REMONTADAS  
Y Y A  SUM A O C H O  EN CUENTRO S SIN PERDER
El Talavera FS continúa como líder del Grupo Norte de la División de 
Plata gracias a sus remontadas. Realiza partidos no aptos para 
cardiacos, pero presenta una estadística abrumadora: ocho 
encuentros sin conocer la derrota. En la última jornada disputada, el 
Primero de Mayo fue escenario de una de estas vertiginosas 
remontadas al derrotar el cuadro cerámico por 5-4 a La Muela 
cuando fue perdiendo por los resultados de 0-1, 1-2 y 3-4. El último 
tanto lo consiguió el veterano Alberto Riquer, que dejó constancia 
de su olfato goleador, a falta de dos m inutos para que finalizara el 
choque. Las demás dianas fueron anotadas por De la Cuerda, el 
brasileño Kel -que ha sido elegido com o el m ejor jugador local del 
mes, en la foto-, Nando y De la Cuerda. El público sigue vibrando 
con el equipo y parece claro que esta temporada no sólo se ha 
acertado con la contratación del entrenador David Marín, sino 
tam bién en la confección de la plantilla.
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■  GOBIERNO REGIONAL

Nueva Agencia
El G o b ie rn o  de C astilla  La 

M ancha trabaja en la creación de 
una A gencia  de C ooperación que 
m e jo re  la coord inac ión  del e jecu ti
vo au to n ó m ico  con las O N G s que 
trabajan en y  desde  la reg ión. El 
ob je tivo  es que las C ortes lo aprue
ben el año que v iene. Fernando 
Lamata, el conse je ro  de Salud y 
B ienesta r Social, lo ha anunciado 
esta sem ana an te  el C onse jo  de 
C ooperación del PSOE. Lam ata ha 
asegurado que el G ob ierno reg io
nal no recortará los p resupues tos  
en cooperación  in te rnaciona l en 
2010, co m o  ya están haciendo 
otras com un idades. El año que 
v iene dedicarán a esta partida casi 
45  m illones  de euros, 200 .000  
m ás que en 2009. La cifra supon 
drá un 0 ,4 7 %  del p re su p u e s to  
to ta l (este  año ha s ido el 0 ,48% ).

jjü  UNICEF

Consumo justo
M il niños de Toledo y  m unicip ios 

lim ítro fes iban a acudir el v iernes 11 
(ya en la calle esta edición) a la 
representación teatral sobre com er
cio jus to  y consum o responsable 
programada por Unicef. Es parte del 
am plio program a que la organiza
ción está  desarro llando  es tos  
m eses en la región para conm em o
rar los 20 años de la Convención de 
los D erechos del Niño.

D I R E C C I O N E S
CO O R D IN A D O R A  D E O N G  DE 

C A S T ILL A  LA  M AN CHA:
w e b : w w w .ongd-clm .o rg  

em ails : ongd-clm@ ongd-clm .org 
tfn : 925- 28 50 03

FU N D A CIÓ N  C A ST ELLA N O -  
M A N C H EG A  

D E C O O P ER A CIÓ N :
w e b : fc m c .e s  / tfn : 925- 26 53 02

CA M PA Ñ A  P O B R EZ A  CER O :
w e b : pobrezacero .org

I ________________________________ <

ESCUELAS PARA EL M U N D O

La Ó Ñ G  toledana sigue trabajando 
sin problemas en Mauritania

Escuelas para el Mundo, la ONG toledana vinculada al Colegio Infantes, 
desarrolla proyectos de cooperación en Mauritania desde 1996. En Inchiri, la 
zona donde fueron secuestrados los tres catalanes el 29 de noviembre, aca
ban de term inar la construcción de una escuela con su sondeo y tienen en 
proyecto levantar y poner en marcha una guardería. Alvaro Rivas, el res
ponsable de esta ONG, recorre al menos dos veces al año, con la pruden
cia que requiere, la ruta donde se produjo el secuestro. Nunca, asegura, han 
tenido ningún problema.

Sus proyectos, siempre en colaboración con organizaciones o coope
rantes locales, que son los que supen/isan y se encargan del día a día sobre 
el terreno, no se han visto afectados por lo ocurrido; aunque Alvaro Rivas y 
varios m iembros más de Escuelas para el Mundo han tenido que suspen
der por motivos de seguridad, según las autoridades españolas, el viaje pre
visto en febrero a Nuadibu para poner en marcha una iniciativa de educación 
vial en la que participarán 20.000 niños. Alvaro Rivas lamentaba esta sema
na que "una vez más, la población desfavorecida sea la más perjudicada

IH  M ANO S UNIDAS

Rastrillos
C om prar los regalos de Navidad 

en los m ercadillos solidarios de 
O N G D s fiables es s iem pre  una 
oportunidad para encontrar artícu
los orig ina les, que respetan el 
com ercio  jus to  y, de paso, echar 
una m ano a los proyectos de cooperación que realizan. M anos Unidas 
ya tiene abierto el suyo en Toledo, en la calle Trinidad, n° 1.

j R |  A M N IS T IA -T O L E D O  i

Premiada
El G rupo local de A m n is tía  

Internacional de Toledo ha recibido 
el "Premio a la Solidaridad" que 
concede el Festival de Cine Social 
de Castilla la Mancha. Se lo han 
ganado por su trabajo diario en favor 
de los derechos hum anos.

Estos días puede verse en el 
C entro de Recepción de Turistas de 
Toledo una exposición en la que el 
g rupo  local docum en ta  d is tin tos  
casos en los que  A m n is tía  
Internacional ha trabajado este  año 
y  en los que ha conseguido un final 
feliz: desde evitar una pena de 
m uerte  a la liberación de un presos 
de conc ienc i. M ás in fo rm ac ión  
sobre la organización en Internet: 
www.es.amnesty.org

N |  MÉDICOS DEL M UNDO

“ Educar para  
Convivir”

Es el proyecto  que M éd icos del 
M undo  está desarrollando en 12 
colegios de Castilla la Mancha, con 
la participación de m ás de m il a lum 
nos de entre  3o y 6o de Primaria y 
ochenta profesores. En la provincia 
de Toledo se han sum ado los cen
tros de Camuñas, Navalmorales y 
El Casar de Escalona. El objetivo: 
fo m e n ta r en la escuela valores de 
igualdad, de solidaridad y  de justicia 
social. Y, tam bién, despertar entre  
los esco lares una ac titud  crítica 
hacia las desigua ldades. Estas 
sem anas, aprovechando que el 10 
de d ic iem bre  fue  el Día de los 
D erechos Hum anos, los niños han 
trabajado sobre este  aspecto.
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1 1  C A M P A Ñ A  IN FO R M A TIV A

La experiencia de la gripe A
El Ministerio de Sanidad y Política Social ha presentado la tercera y última fase de la 
campaña informativa de la Gripe A. Como en las anteriores ocasiones, esta iniciativa 
se adapta a las circunstancias de la pandemia. En un momento en que existe ya un 
alto número de casos y el conocimiento de los síntomas por parte de los ciudadanos 
está generalizado, la campaña ofrece la experiencia de personas que ya han pasado 
la enfermedad sin complicaciones en sus domicilios y sin que haya sido necesaria 
su hospitalización. Su experiencia puede contribuir a mostrar la dimensión real de la 
pandemia en España, evitando una saturación innecesaria del sistema sanitario y 
reforzando la confianza en el Sistema Nacional de Salud.
Todo ello, indica el ministerio, sin olvidar que no hay que bajar la guardia, por lo que 
se sigue reiterando a las personas incluidas en los grupos prioritarios de población la 
conveniencia de que se vacunen para evitar su contagio, pues aunque el riesgo de 
complicaciones puede parecer bajo, no existe el riesgo cero. ■

H TALLERES SENSORIALES DEL FROM

Los niños comieron pescado
El Fondo de Regulación y Organización del Mercado de los Productos de la Pesca y 
Cultivos Marinos (FROM) desarrolló en la Escuela Superior de Gastronomía de Toledo 
uno de los "talleres sensoriales" para estudiar los factores ambientales y visuales que 
influyen en el consumo de pescado en la Infancia.
Esta iniciativa forma parte de una estrategia global para fomentar el consumo Infantil 
de pescado que, bajo el lema "Para una alimentación sana, cuatro raciones por 
semana", incluye varias actividades destinadas a niños, padres y miembros de la 
comunidad educativa.
Las actividades están diseñadas de forma específica para el público infantil y la de 
este año, que finalizará en junio, incluye talleres gastronómicos, un concurso de 
recetas familiar, la difusión de recetarios de platos con pescado en menos de diez 
minutos y actuaciones en consultas ginecológicas para concienciar a las futuras 
mamás.
Los talleres están destinados a 
alumnos de quinto y sexto 
curso de primaria y están 
dirigidos por un experto en 
alimentación infantil que, entre 
otras actividades, realiza con 
los niños catas a ciegas, 
degustaciones de productos 
similares con formatos o 
acompañamientos distintos y 
menús completos en los que 
alguno de los platos incluye 
pescado. ■

■  E D U C A C IÓ N

Módems para alumnos convalecientes
La consejera de Educación y Ciencia, María Ángeles García, ha entregado 28 
módems de última generación que permitirán a los alumnos convalecientes en sus 
casas u hospitalizados conectarse con su clase y sus profesores tan sólo con la 
cobertura de un móvil dentro del proyecto "Aulaencasa“. Según la Junta, la consejera 
ha entregado estos módems a los Equipos de Atención Educativa Hospitalaria y 
Domiciliaria de la reglón (EAEHD), que este curso cuentan con 27 profesionales. Más 
de 200 alumnos de Castilla-La Mancha se beneficiaron el año pasado en sus 
domicilios de esta atención por los profesionales de estos Equipos. ■

PARAPLÉJICOS

Curso de 
fisioterapia

La Fundación del Hospital Nacional de 
Parapléjicos para la Investigación y la 
Integración (FUHNPAIIN), ha 
organizado un Curso de Fisioterapia 
en el Lesionado Medular, que tendrá 
lugar los días 11, 12, 18 y 19 de 
diciembre en las instalaciones de este 
Hospital y será impartido por 
profesionales de su Área de 
Fisioterapia.
El objetivo de este curso es 
proporcionar a los participantes los 
conocimientos sobre los diferentes 
métodos fisioterapéuticos que se 
aplican en este Hospital, así como 
los objetivos funcionales que se 
pretenden alcanzar durante la 
rehabilitación de los pacientes, según 
los distintos niveles de lesión.

H  V IS ITA

Los rusos y el I - 1 -2
Una delegación rusa, compuesta por 
altos cargos responsables en 
Protección Civil, ha visitado el centro 
del emergencias de Castilla-La 
Mancha para conocer el sistema 
desarrollado por el Gobierno regional 
en la atención de las urgencias a 
través del Teléfono Único 1-1-2.
Según informó la Junta, los 
representantes rusos, que han 
participado en el II Seminario 
Hispano-Ruso sobre el Sistema 1-1-2 
en España, estudian la posibilidad de 
extender este modelo del 1-1-2 a su 
Centro Nacional de Mando en 
Situaciones de Emergencias.
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12 M I L L O N E S  DE E U R O S  P A R A  EL P R O Y E C T O  S A N I D A D  EN L Í N E A  II

Hacia una sanidad 
personalizada
Castilla-La M ancha rec ib irá  doce m illo n e s  de euros del M in is te r io  de S an idad  en los 
p ró x im o s  cua tro  años para im p u ls a r p royec tos  com o  la h is to ria  c lín ica  o la receta 
e lec trón ica . La geren te  de 'S an id ad  en red .es ', P ilar Polo, exp lica  que con esta in ic ia tiva  
se p re tende  co n se g u ir no só lo  el apoyo  de la tecn o lo g ía  para lo g ra r una m a yo r ca lidad  
en la a tenc ión  san ita ria , s ino  acercarse al pac ien te , con un tra to  m ás pe rsona lizado .
. ........................................................ ...................... ..................................................................................... ... ANA NODAL

En qué consiste el proyecto 
Sanidad en Línea II?

-Éste es un programa que desarrollan 
conjuntamente el ministerio de 
Industria, Turismo y Comercio, el 
ministerio de Sanidad y Política Social 
y las Comunidades Autónomas para 
impulsar los proyectos basados en 
tecnología de la información en el 
Sistema Nacional de Salud. En 
concreto, nos centramos en avanzar 
en el desarrollo de la historia clínica y 
de la receta electrónica. En Castilla- 
La Mancha se van a invertir 12 
millones de euros desde este año 2009 
y hasta 2012, aunque se podría 
prorrogar. En la primera parte de

Sanidad en Línea, que se lanzó en 
2006 y estamos a punto de concluir, 
fundamentalmente lo que hicimos fue 
aportar equipamientos a todos los 
servicios de salud de las consejerías de 
Sanidad. Además reforzamos en el 
ministerio de Sanidad un nudo central 
para intercambio de información y lo 
dotamos de la máxima seguridad, 
incluso con un centro de respaldo que 
fue certificado por Aenor. Ahora, con 
Sanidad en Línea fase II lo que vamos 
a hacer es que ese intercambio se 
produzca no ya dentro de la 
Comunidad Autónoma, como ocurre 
ahora, sino también entre otras.
-Esto quiere decir, que, por ejemplo, 
en un hospital público de Madrid se

va a poder tener acceso a la historia 
clínica de un paciente de Toledo, ¿no 
es así?
-Efectivamente. Esta iniciativa tiene 
varias fases: en la primera lo que se van 
a intercambiar son informes médicos, 
los informes que ahora existen en 
papel, sean de primaria o en un punto 
de atención continuada. Es decir, que 
un ciudadano de Toledo como tú 
decías, cuando vaya a un hospital de 
Madrid podrá ver ese informe de la 
última vez que estuvo en un 
especialista en Toledo o varios 
informes. Y el siguiente paso es que se 
va a intercambiar un resumen de la 
historia clínica, los detalles esenciales 
que los expertos han consensuado y 
que creen que son fundamentales para 
proporcionar una buena atención. 
-Con esto no sólo se facilitará la 
labor del profesional sino la 
comodidad al usuario, que muchas 
veces se pierde entre tanto papel. 
-Efectivamente, la idea es poner la 
teconología al servicio de una 
atención de mayor calidad, más segura 
y sobre todo más personalizada. Y es 
que, al final, por poner un ejemplo, 
cuando cualquier persona tiene que 
acudir a un médico fuera de su entorno 
habitual, lo primero que tiene que 
hacer ese médico, que no te conoce de 
nada es empezar a investigar, 
preguntarte una serie de cosas y, a 
partir de ahí, hacer una composición
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H A Y  Q U E  P R E S E R V A R  EL S I S T E M A  S A N I T A R I O  P Ú B L I C O "

de lugar. Con este tipo de sistemas, 
una parte de esa información va a 
estar organizada, va a estar disponible 
y, además, en una terminología útil 
para el facultativo, con lo cual cada 
uno de nosotros vamos a estar seguros 
de que ese sanitario que en un 
momento nos va a atender va a contar 
con esos datos básicos de nuestra 
biografía sanitaria.
—¿Se habían observado carencias en 
este sentido?
-Claro, pero me gustaría señalar que 
en nuestro país tenemos un gran 
sistema y la atención sanitaria pública 
es de máxima calidad. Podemos estar 
muy tranquilos. Con este tipo de 
herramientas lo único que estamos 
haciendo es facilitar las cosas, evitar 
que se pase tanto tiempo a la hora de 
investigar qué es lo que le mueve a un 
ciudadano a acudir a una consulta. En 
el caso de urgencias, una persona que 
se desmaya puede ser por mil motivos: 
si el médico tiene a su disposición 
esos datos de la historia clínica va a 
poder descartar muchas cosas y 
centrarse en las importantes.
-Habla de la calidad de la sanidad 
pública, ¿qué opina de las 
privatizaciones que se producen en 
numerosos hospitales?
-Esto es como todo, hay que ver un 
poco cada caso. Lo fundamental es 
preservar un sistema público de salud, 
que es algo que hemos construido 
entre todos y que nos permite estar

ahora mismo en el punto de mira de 
países tan avanzados como Estados 
Unidos. En ese sentido, también la 
tecnología aporta mucha equidad, 
porque servicios que personas que 
estaban viviendo en lugares muy 
alejados, remotos, o personas 
mayores, en un relativamente corto 
espacio de tiempo van a tener la 
misma atención que la que reciben 
los que están al lado del hospital o del 
mejor especialista.
-¿Cómo va la implantación de la 
receta electrónica?
-Las comunidades autónomas llevan 
muchos años trabajando en estos 
proyectos, tanto en la historia clínica 
como en la receta electrónica. Y en el 
caso de Castilla-La Mancha, con 
unos resultados a la vista: la historia 
clínica ha llegado totalmente a la 
atención primaria, en los hospitales 
se está avanzando rápidamente. Ya 
son cinco los hospitales que tienen 
implantado este sistema y los demás 
están en ello. Y en cuanto a la receta, 
empezó en Toledo, en el Polígono, y 
ahora mismo se está expandiendo al 
conjunto de la Comunidad. En el 
caso de la receta, está ahora mismo 
pactándose entre el ministerio y las 
comunidades cuál es el modelo de 
datos que se va a intercambiar. 
Nosotros lo que haremos será poner 
la tecnología y la inversión adicional 
para que al final del periodo todas las 
comunidades puedan estar

astilla-La Mancha 
está en una posición 

de liderazgo en los 
proyectos sanitarios de 
innovación tecnológica"

conectadas entre sí.
-¿Q ué ventajas tiene para el 
paciente esa receta electrónica?
-Tiene un impacto muy grande en los 
ciudadanos, sobre todo en los 
enfermos crónicos y sus cuidadores, 
porque se supera el concepto de 
receta para cada medicamento y se va 
al concepto de tratamiento. Y ese 
tratamiento el médico lo puede 
pautar a lo largo del tiempo, 
conforme considere adecuado, de tal 
forma que no va a ser necesario para 
el paciente tener que estar yendo 
constantemente al centro de salud a 
por recetas. Y, por otra parte, hay un 
control adicional por parte del 
farmacéutico, que tienen un papel 
más de agente sanitario.
-¿Cómo se ve desde el ministerio la 
sanidad en Castilla-La Mancha? 
-Castilla-La Mancha es una de las 
comunidades más avanzadas desde el 
punto de vista de la tecnología de los 
sistemas de información y las 
telecomunicaciones aplicadas a la 
sanidad. Existen proyectos muy 
novedosos en relación a otras 
comunidades, como son los que se 
refieren a la imagen médica, que es 
digital y no sólo en radiología, sino en 
anatomía patológica, donde hay 
proyectos muy vanguardistas, en 
dermatología, en mamografía... En 
mi opinión, Castilla-La Mancha está 
en una posición de liderazgo en este 
tipo de proyectos. Q
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A ctiv idades
Museo de Santa Cruz
Exposición, hasta el 10 de enero
Picasso y Dalí en el teatro.
Exposición, permanente
Piezas de pintura y escultura religiosa de 
los fondos propios y del Museo del Prado.

Galería Tolmo
Exposición, hasta el 15 de diciembre
Pinturas de Fernando Sordo'ínfimo'.

Galería AR+51
Exposición, hasta el 9 de enero
Pinturas de Miguel Santos.

Posada de la Hermandad
Exposición de pintura. Hasta el 7 
de febrero.
Fondos de la Obra Social de Caja Sol.

Teatro de Rojas
Danza, viernes a las 20,30 h.
'La Traviata', de Verdi, a cargo del Ballet Clá
sico de Moscú.
Teatro, sábado 12 a las 20,30 h.
'La omisión de la fam ilia Coleman', por la 
Compañía Timbre4.
Teatro infantil, domingo 13 a las 12 y 
17 h.
'Cuentos blancos', por la Compañía Calamar 
Teatro.
Campaña teatro escolar. Horario de 
mañana.Días 16,16,17 y 18.
Todas las representaciones con el patio de 
butacas a la altura del escenario.

Cine club municipal
'Scret Sunshine', de Lee Chan Dong
Lunes, auditorio CCM a las 20 h; Martes, 
Auditorio CCM, a las 19 h; Miércoles Biblio
teca del Polígono, a las 20 h

Centro Cultural San Marcos
Pregón de navidad. Jueves 11 de 
diciembre, a las 19 h.
Alumnos de la Escuela Municipal de Música 
y el Coro de la Universidad de Mayores José 
Saramago.
Feria de nuevas tecnologías del 26 
al 30 de diciembre
Actuaciones musicales los días 14,18,19, 
23, 28 de diciembre y 2 de enero.

A
CULTURA

Cultura
i TEATRO  DE ROJAS

‘LaTraviata*, por el 
Ballet de Moscú

La historia de Margarita Gautier con
tada por primera vez por Alejandro 
Dumas (hijo) en 'La Dama de las Came
lias', ha dado lugar a numerosas versio
nes de las cuales la más famosa es la 
realizada por Verdi en su ópera La Tra
viata. El Ballet Clásico de Moscú nos 
ofrece su propia versión de este 
drama. Con sus directores artísticos al 
frente, Natalia Kasatkina y Vladimir 
Vasiliov, la compañía ha adaptado sus 
montajes a los espacios escénicos es
pañoles, por los que girará a lo largo del 
mes de diciembre. El Ballet Clásico de 
Moscú cuenta actualmente con algu
nos de los más destacados bailarines y 
coreógrafos de los ballets rusos, como 
el Bolshoi o el Stanislavsky, y es una de 
las compañías más importantes del 
mundo. En su repertorio incluyen clási
cos como Cascanueces, Sueño de una 
noche de verano, Carmen y Don Qui
jote. Esta representación es una de las 
que tendrá lugar dentro de la campaña 
'Patio Arriba', en el XX aniversario del 
Teatro de Rojas.

• C U  RI O  SID ADES

Naipes para la 
biblioteca nacional
Un incunable  Im preso  en hebreo, 
una baraja de naipes realizada en 
Toledo en 1584, el re tra to  de 
E rasm o de R o tte rdam  realizado 
por D urero  o las cartas de am or 
escritas  por Juan R ulfo a Liliana, 
son a lgunas de las piezas que se 
exh iben den tro  de la m uestra  
T eso ros  al d escub ie rto ', de la 
B ib lio teca Nacional.

C O N FER EN C IA S

Góngora y María 
Pacheco
La Asociación de Amigos de la Biblio
teca del Alcázar ha organizado un ciclo 
de conferencias sobre determinados 
personajes históricos y su relación con 
Toledo. El ciclo se inició el jueves 10 de 
diciembre con una charla, a cargo de 
Fernando Martínez Gil sobre la co
munera María Pacheco. El siguiente 
encuentro tendrá lugar el próximo mar
tes 15, en el que el personaje a tratar 
será el poeta y dramaturgo español del 
Siglo de Oro Luis de Góngora, a cargo 
de la presidente a de la Asociación de 
Profesores de Español, Reyes San
tiago Ostos. Este colectivo, Amigos 
de la Biblioteca del Alcázar, ha organi
zado también un ciclo de cine 'Novelas 
de Óscar', que el próximo lunes 14, 
proyectará 'De aquí a la eternidad' del 
director Fred Zinnemann.

C IN E

20 películas de 
cine social

Una veintena de películas darán vida a 
la próxima edición del Festival Interna
cional de Cine Social, que se cele
brará en Toledo entre el 9 y el 16 de 
diciembre, con la colaboración del Go
bierno regional. Dividido en cinco sec
ciones diferentes, el festival cuenta 
con dos sedes para la proyección de 
las películas: el Centro de Recepción 
de Turistas de Toledo y el Auditorio de 
CCM. Junto a las películas se exhibi
rán seis videoclips procedentes de 
México, Mozambique, Filipinas, Irán, 
India, USA y Guatemala.
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i n \  DIPUTACIÓN DE

1 TOLEDO L a C u t fuira
Interés de todos

ILLESCAS

Los ‘Retratos’ de 
Rafael Revuelto

'La Biblioteca Municipal de lllescas 
abrió sus puertas el pasado jueves a 
los 'Retratos' del pintor Rafael 
Revuelto, una muestra que estará 
abierta al público hasta el próximo 23 
de diciembre. El acto de inauguración 
de la exposición contó con la 
presencia del alcalde de lllescas,
José Manuel Tofiño, y del concejal 
de Cultura en el Ayuntamiento de 
lllescas, Alberto Navas, quien dijo 
que el Ayuntamiento pretende que 
" el arte forme parte de la vida de los 
vecinos".

P |G IT A L |Z A R

Él Quijote y el 
Lazarillo, virtuales
'El Ingenioso Hidalgo Don Quijote de 
la Mancha' y 'El Lazarillo de Tormes' 
serán dos de las 35 obras clásicas 
que se podrán leer en libros digitales, 
en virtud de un convenio entre la 
Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes 
y la empresa TodoeBook. Esta 
empresa pasará a formato digital los 
textos, que podrán ser cargados 
gratuitamente en dispositivos de 
lectura -conocidos como ebook- y en 
tarjetas prepago, informó la entidad 
en un comunicado remitido a Efe.

la rana del tajo

Bargas con la cultura
argas no tie n e  río, pe ro  co m o  si lo tuv ie ra . Esta rana 
y su sapo saborean el pan del p ueb lo  y las m a rq u e s i
tas y  las tapas de los bares y v is ita n  al C ris to  de la 
Sala en su ig lesia, que  está  co m o  en la c im a de un 
ce rro . Bargas avanza sin p risa  y  s in pausa. M e  en 
canta  c ó m o  encaja  una p ro g ra m a c ió n  cu ltu ra l m ás 

que digna. A rm on iza  trad ic ión  y  m ode rn idad , pues no te n e m o s  
m ás que ve r las dos escu ltu ra s  que  hay a la en trada  de su A yu n 
ta m ie n to : un m ode rn a  de T o rne r y o tra  m ás c lás ica  de  no re
cu e rd o  qu ién , pe ro  que  re fle ja  a la p e rfe c c ió n  a la m u je r 
bargueña. T iene una página W E B  en la que  se navega co m o  en 
un m ar en calm a, con un d iseño  fu n c io n a l. Y lo que  es m ás im 
p o rta n te  y  que o tro s  descu idan , ¡ in fo rm a  al día! M e  m ola  m azo 
la cu ltu ra . Los pueb los  que  avanzan apuestan  por la cu ltu ra  que 
da pasos hacia ade lan te , que  m ira  al fu tu ro  s in o lv ida r el pasado. 
M i sapo d ice  que si Bargas tuv ie ra  río, que  no lo dudaba, se iba 
a pasar allí una te m p o ra d a  e sco n d id o  en los ju n co s  y  can tando  
en las esqu inas. La p rog ram ac ión  C u ltu ra l O to ñ o -In v ie rn o  2009  
es e xce le n te  de fo n d o  y fo rm a . M i p iace m o lto  il d isegno , é fa n 
tá s tico . M e  gusta  el co n te n id o : un p o q u ito  de to d o , buen te a tro  
y buena m úsica , es decir, enseña r d e le ita n d o  y  cu ltiva r la se n s i
b ilidad. Y están  en to d o . Hasta avisan en la p ropaganda de que 
hay que apagar el m óvil an tes del com ienzo  de los espectácu los . 
Esto es un e jem p lo  claro de  que  es necesaria  la tr ib u  en te ra  para 
educar a un niño. Vale, y el A y u n ta m ie n to  a la cabeza. C om o el 
que  nunca co noc ió  la m ie l y  halla que  re co n o ce  su de lic ia , así 
v ienen  las palabras a m i boca para hablar d u lc e m e n te  de Bargas. 
A sí que  p ro m e to  ir a su C en tro  C u ltu ra l M aría Zam brano  a gozar 
de la m úsica  se lvá tica  del barroco  m is iona l de Sphera A n tiQ va ; 
con alm a de via je  cerra ré  el c ic lo  del o to ñ o -in v ie rn o , el 20  de  d i
c ie m b re . Si los ho m b re s  a lguna vez tie n e n  la ocas ión  de  hacer 
caso a la voz de las ranas, esta  es una de e llas. A p o ye n  el án im o  
cu ltu ra l de Bargas a p la ud ie n d o  la m ús ica  tra n so ce á n ica  de 
Sphera A n tiQ va  con la verdad del pueb lo  y  la e te rn idad  del canto. 
S eguro  que  no lo van a olvidar, ¡palabra de rana!
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música RADIO AQUÍ - RADIO MARCA TOLEDO 104.6 FM

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo [ Colaboran: Manuel Sánchez y Gabino Soler

▼ P r o g r a m a c i ó n  r a d i o  ▼ N o v e d a d e s
o .

► N O V E D A D E S O» •

mariano pareja

Chuck Prophet: “Let Freedom Ring”

Chris Cacavas: “W h o 's  Y o u r  W h o r e "

Sean Taylor: “L o s t  A t  S e a ”

Grant Lee Phillips: “S t r a n g e s t  T h i n g "

JC Brooks: “B a l t im o re  Is The N e w  B ro o k ly n "

Lucero: “The  D e v i l  A n d  M a g g ie  C h a s c a r i l l o ”

Lucero: “S ix e s  A n d  S e v e n s ”

The Rumble Strips: “B a c k  B o n e ” 

Grant Lee Phillips: “O n e  M o r n in g "  

Chuck Prophet: “B a r e ly  E x is t "

JC  Brooks: “L o v e  O n e  A n o t h e r "  

Sean Taylor: “R e v e la t io n s "

aBlÍBSÉfeÍBlBÍS

| 1 7
IK JUEVES

► S E L E C C IO N
caco partearroyo

The Long Ryders: “L ig h t s  O f  D o w n t o w n "

Alberta Cross: “T a k i n g  C o n t r o l "

Clem Snide: “B o r n  A  M a n "

Paolo Nutini: “C a n d y "

Meg Hutchinson: “R e a d y "

Richard Hawley: “E a r l y  M o r n i n g  R a i n ”

Faces: “I f  I 'm  O n  T h e  L a te  S id e "

The Black Crowes: “F o r k  In  T h e  R iv e r "

Elliot Randall: “F r o w n  L ik e  A  J o k e r ”

John Mayer: “C i t y  L o v e ”

Jimmy Barnes: "/ C a n ' t  T e l l  Y o u  W h y "

Seth Walker: “D i g  A  L i t t l e  D e e p e r "  

Gavin Degraw: “J e a l o u s  G u y ”

R I C H A R D  H A W L E Y
“T r u e l o v e ' s  G u t t e r ”

Cada disco que publica Richard 
Hawley se convierte en una ex- 

P 1  1  periencia absolutamente emo- 
I  v'. clonante, el inglés pertenece a 

i l  .B  I S  una estirpe que escasea, su 
^  música es cálida, profunda y 

llena de matices que enlaza di
rectamente con la tradición de 

los grandes crooners. Ahora se presenta más re
lajado y melancólico con "Truelove’s Gutter” su 
álbum más oscuro, material para tomar a peque
ños sorbos, canciones memorables de un com
positor en un estado de forma envidiable,

A80THE PIREO » 1

Al »CRIA » • / /

M I C H A E L  J. S H E E H Y
“Wi th These Hands: The Rise 
And Fall Of Francis Delaney”

T H E  F L A M I N G  LIPS
“ E m b r y o n i c ”

A L B E R T A  C R O S S  
“ B r o k e n  S i d e  O f  T i m e ”
H’&'Ù'Ù'Ù

1 0  de aquí y ahora...

1  A
è * ®

“ B lo o d  F ro m  S ta r s ” 

JOE H E N R Y

“ B a lm  In G ile a d ” 

R ICKIE LEE JO N E S

“ A m e r ic a n  S ta n d a rd "  

□ A Y N A  K U R T Z

s
“ B e fo re  The F ro s t /U n l 
The F reeze ”
TH E B L A C K  C R O W E S

"¡L e t F re e d o m  R in g !"  

C H U C K  P R O PH E T

“Ode To A n  A m erica n  lilrh ” 

THE REVBFEND JOHN DELOFE

"S o m e tim e s  1 W is h  
W e re  A n  E a g le "
B IL L  C A L L A H A N

" F a th e r ’s D ay" 

MICHAEL DEAN DAMROI

“A s tra n g e  A rra n g e m e  

M A Y E R  H A W T H O R N E

“ M y M a u d lin  C a re e r ' 

C A M E R A  O B S C U R /

▼ Los i m p r e s c i n d i b l e s  de:  M a n u e l  S á n c h e z B P *
o .

B O N N I E  R A IT T
“ G i v e  It U p "  (1972) C U R T I S  M A Y F I E L D

“ B a c k  T o  T h e  W o r l d ”(1970)
M C 5
“Kick O u t  T h e  J a m s ” (1969) S O L O M O N  B U R K E

“D on ' t  Give Up On Me" 
( 2 0 0 2 )
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cerámicas • baños • materiales de construcción

Autovía Madrid-Toledo (A-42) • V ía  de servicio  Km . 67 a 68
Apdo. 646 45080 Toledo 

w ww.tolegres.com
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EL COLECTIVO ASEGURA QUE NO ESTA DESMORALIZADO

'Seguridad', la razón del 
derribo del Generador

Los se rv ic ios  técn icos  m u n ic ipa les  de To ledo d e rr ib a ro n  
el e d ific io  m u n ic ip a l co n o c id o  com o  'El G ene rado r', 
s ituad o  en la ribe ra  del Tajo, ju n to  al puen te  de San 
M artín , en la m adrugada  del pasado m ié rco les  2 de 
d ic iem bre , ante un im p o rta n te  desp liegue  po lic ia l.

La demolición de este inmueble, 
de titularidad municipal, se 
llevó a cabo a las seis de la 

mañana, después de que “la Jefatura 
Superior de la Policía Nacional nos lo 
recomendara por razones de seguridad", 
informó el portavoz del 
Ayuntamiento, Rafael Perezagua.

Este edificio ha estado ocupado 
por jóvenes de grupos alternativos, 
aunque a la hora de su demolición no 
había nadie dentro. Hace quince días 
se produjo un incendio en el peque- 
ño inmueble y los bomberos que acu
dieron a sofocar las llamas emitieron 
un informe en el que señalaban que 
estaba en un “estado de abandono”.

El concejal añadió que “los radica
les no van a alterar la tranquilidad de la 
ciudad”, cuando fue preguntado si las 
únicas razones de la demolición del 
edificio del Generador eran el riesgo 
de desprendimientos de rocas que la

zona sufre desde que en la década de 
los noventa albergase un bar de copas 
de verano, por una concesión admi
nistrativa, que fue cerrado por esta 
razón. Perezagua reiteró que la deci
sión del derribo obedece a “una base 
justificada” que lleva consigo “mucha 
información policial” detrás. Además, 
recordó que el edificio era de titulari
dad municipal, que no estaba cedido 
y que las decisiones están “más que 
justificadas” .

Por su parte, los miembros del 
colectivo el Generador, en el que se 
reunían grupos alternativos de dife
rentes tendencias, señalaron que 
“Todo ha sido una trama organizada 
para intentar desarticular a un grupo de 
personas que hacían actividades socia
les", han afirmado los responsables 
del colectivo, quienes añadieron que 
en ese edificio se realizaban activida
des educativas, sociales y artísticas

como talleres, conciertos de música, 
o proyecciones de documentales y el 
cuidado de un huerto.

Respecto a que en ese lugar -en la 
ribera del Tajo cerca del puente de 
San Martín- se habían producido 
peleas entre ultraderechistas y 
ultraizquierdistas, desde El 
Generador han indicado que “los vio
lentos neonazis son quienes atemorizan 
;y apalean sin pensarlo a cualquiera que 
se cruce en su camino”.

En un comunicado, publicado en 
una página web, representantes de 
este colectivo añaden: “Dicen que se 
hizo por la propia seguridad de quienes 
frecuentan el lugar, pero en realidad lo 
único que les preocupaba era el derribo 
en sí. Resulta que el camino está en peli
gro de desprendimientos, pero siguen 
permitiendo que los autobuses de turis
tas sigan aparcando encima. Resulta 
que se logrará la seguridad derribando el 
edificio, pero no hay ningún cartel 
municipal que indique de ningún peli
gro. Los desprendimientos son inminen
tes, pero posteriormente se han cons
truido unas casetas para colocar dentro 
varios focos. Habrá que ver también si 
pasado el tiempo se toman “más” medi
das de seguridad o por el contrario se 
conforman con el desalojo ilegal y poste
rior derribo”. El comunicado agrega 
“allí se guardaban numerosos objetos de 
valor, los cuales la mayoría han sido 
destruidos con el edificio” y cita entre 
otros un grupo electrógeno de gasoli
na, una bomba para sacar agua, bici
cletas, piraguas con sus remos y cha
lecos salvavidas, varios calefactores, 
colchones, esterillas, mantas.

El comunicado concluye que “no 
hay desmoralización, dentro de la rabia 
contenida resurge una gran alegría, por
que de este acontecimiento se aprende
rán más cosas” .
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ATENEA ENTREGA LOS PREMIOS DEL XIII FESTIVAL "VILLA DE M ORA"

Mora se rinde al mejor 
teatro aficionado nacional
Con record de púb lico  y  una ca lidad excepciona l de los ocho m on ta jes  e leg idos, entre  
los 190 de to d o  el país que se p resen ta ron  a la se lección este año, se c lausuró  el pasado 
fin  de sem ana el XIII Festiva l de Teatro A fic io n a d o  de M ora  que organ iza la veterana 
ag rupac ión  local A tenea. A sí han ¡do las cosas................... ................................................................................................................................................................................... .... PILAR PALOP
La crisis ha pasado de largo por 

el Festival de Teatro aficionado 
de Mora. Este año se han ven- 

dido casi un centenar de abonos para 
ver las ocho representaciones y la 
clausura, un divertido montaje de los 
organizadores, el grupo moracho 
Atenea, que intercalaron sketches 
años 60 con la entrega de premios el 
pasado fin de semana. Una media de 
350 espectadores por representación 
y dos días con las entradas agotadas. 
Y “un respeto" por los montajes y los 
actores que ha conmovido a todos.
Y es que lo de Mora es pura pasión 
por el teatro. Con 9.500 habitantes, 
tienen cinco grupos de teatro esta- 
bles y otras tantas asociaciones que 
se lanzan al escenario de forma espo
rádica. Tanto que en 13 años han 
situado a su Festival de Teatro 
Aficionado entre los más destacados 
del país. Este año 190 grupos envia-

tenea tuvo que 
ingeniárselas en la 

última representación 
para conseguir una 
furgoneta que trasladara 
a los actores sevillanos a 
Mora unas horas antes 
del espectáculo. Todo 
eso y más implica orga
nizar un Festival así

Los Premios se 
entregaron en la tarde 
del 5 de diciembre, tras 
un mes de
representaciones. Los 
organizadores, el Grupo 
de Teatro Atenea, 
intercaló la entrega de 
galardones con el 
divertido montaje 
“Cuando Calienta el 
Sol”, una vuelta a la tele 
de los sesenta a punto  
de ¡a llegada del apagón 
analógico.
La foto de abajo es de la 
fiesta que se organizó al 
terminar. Fotos: Fan

ron sus videos para poder participar 
en la Muestra. Los chicos de Atenea 
se los vieron uno a uno, se quedaron 
con 40 y de ellos eligieron los ocho 
que desde el 7 de noviembre se han 
podido ver en el Teatro Principal. 
Cada año“ es más complicado”, dice

Marian Moreno, una de las integran
tes de Atenea, “porque cada año quere- 
mos hacerlo mejor”.
Y lo consiguen, muchas veces a la 
carrera e ingeniándoselas para que no 
falle nada, como en la última repre
sentación de este año, cuando tuvie-
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EN MORA HAY 5 COMPAÑÍAS ESTABLES DE TEATRO Y OTRAS TANTAS ESPORÁDICAS

ron que gestionar unas horas antes del 
espectáculo hasta la furgoneta que 
debía llevar al pueblo a la compañía 
sevillana que iba a actuar y que se 
habían quedado sin vehículo a última 
hora. Y allí estuvieron, a punto. 
También difícil este año elegir a los 
mejores. Tanto que en la categoría de 
actor, que finalmente ganó José

Tiscar por su papel en “El 
Otro Anfitrión” , hubo 
hasta cuatro nominacio
nes “porque el jurado no 
conseguía ponerse de acuer- 
do”. Esperanza García ha 
sido este año la mejor 
actriz por “Entre bobos 
Anda el Juego". Esta obra

se ha llevado también el premio al 
mejor maquillaje y vestuario y al 
mejor actor de reparto: Chema 
Trujillo. Caterina Martí ha sido la 
mejor actriz de reparto por su papel de 
Bromia en “El Otro Anfitrión”. El 
director de esta obra, Paco Obregón, 
se ha llevado otro galardón por su tra
bajo y “Antígona” el Premio a la mejor 
escenografía. □

TM¿) Jamón Serrano Rencal
Elegido el mejor Jamón de Castilla-La Mancha en la categoría Bodega

¡¡Aproveche esta oportunidad irrepetible  
para hacer un regalo de oro 
a sus CLIENTES O EMPLEADOS  
en estas Navidades!!

INFORMACION PARA SOLICITAR SUS PEDIDOS
EN EL TELÉFONO: 925 400 205

Para celebrar el PREMIO SELECCIÓN ORO 2009 otorgado por la Junta de Castilla-La Mancha
al Jamón Reserva Rencal Tello, hemos seleccionado una serie de UNIDADES LIMITADAS
¡A UN PRECIO INCREIBLE! para que todos puedan compartir y disfrutar de este excelente manjar.
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l&Tonmar
M A T I M & l  e l ì s c t i

A V D A  R IO  B O L A D IÉ Z . 3 4  LO C A L. 1 
4 5 0 0 7  T O L E D O  (p o líg o n o  re s id e n c ia l)

Grúas GPTSERVICIO  24 HORAS
a  649 948 323 
a  649 948 324

Calle Valcavero.l4

Los¡ Crúceos!
(Paraje natural d e  las Barrancas) 

Cira. Comarcal 4.000 /  km.23 
Teléfono 925 78 93 18 

BURUJON (Toledo)

Banquetes de Boda
&  OlreyS.L.
'  Ctra. Madrid-Toiedo, km. 61 

Telf.: 925 49 01 01

MATERIALES DE FONTANERIA 
CALEFACCIÓN Y SANEAMIENTOS

Aluminios Polígono, S.L.
- 0 - Eurobaño 

La Casa de las Mamparas
AUTO 8REMAR

MECANICA - CHAPA y PINTURA 
BANCADA - HORNO - PINTURA ECOLÓGICA 

AIRE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS
ADAPTACIÓN DE VEHÍCULOS  

PARA MINUSVÁLIDOS
Jarama, 108 (junto I.T.V.) _  9 2 5  2 4 0  9 7 6
Polígono Ind.TOLEDO ^  Fax: 925 233 103

j autobremar@auna.com

Junto a Galvanizados Toledo 
CA Alonso Quijano, 15

9 2 5  23^5 70 
6 8 7  7 7 7  5 1 3

• x) gráficos impor
r  i---------r  t  , n~ o MAMPahas

Polígono.

Todo tipo de embalajes, cajas de cartón de todas las 
medidas y grosores, precintos, plásticos embalar, burbuja, foam, 

etc...

c p Í ! ,G R E s
^ A I M I C a s

cce/vos

,arama, 22 
elf. 9 2 52 3

DE vida
TOLEDO
1133

POLIGONO
INDUSTRIAL

_______r TOLEDO

lo encontrarás

CATALOGOS /  TRIPTICOS / DIPTICOS / PUBLICIDAD EN GENERAL 
OFFSET / IMPRESION DIGITAL / PAPELERIA DE EMPRESA PERSONALIZADA 

IMPRESION EN PAPEL AUTOCOPIATIVO /  EDICION DE LIBROS / INVITACIONES DE BODA

C/. Hemisa Industrial, I - n.° 28, 30 
45007 POLIGONO INDUSTRIAL / (Toledo)
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Agenda
Cumpleaños
del 11 al 17 de diciembre

11 de diciembre:  César 
Jaime Rodríguez, estudiante, 9, Luis 
Martín Gómez, funcionario, 39,
Doina Maracine, 42, Raúl Sánchón 
Rodríguez, médico, 30, Manuel 
Sánchez Francés, estudiante, 7, 
Antonio Triviño, profesor de nata
ción, 31, Manuel Muñoz, exconcejal 
del Ayuntamiento deTalavera, 75, 
Daniel Luis Martín Gómez, empre
sario, 58, Jesús Triviño, Pichu, 
empresario, 48.
12 de diciembre: Silvia 
Verde, 37, Teresa Benavente, atleta, 
31, Viviana Lucía Rivera, 26, Jesús 
Rodríguez Camaño, exdiputado 
regional del Grupo Popular, 39.
13 de diciembre: Mario lllán 
Ortiz, ingeniero, 30, María Dolores 
de Cospedal, secretaria general del 
Partido Popular, 44, Irene Serrano, 
abogada, 33, Inmaculada Román 
Lozano, 34, Dolores Lara, Paqui 
García, 31.
14 de diciembre: José Bono 
Martínez, Presidente del Congreso 
de los Diputados, 59, Ángel 
Villacampa, "Villa", futbolista, 33, 
Paola Barrios, empresaria, 28, María 
Valido, modelo, 22, José Manuel 
Molina Moraleda, estudiante, 14, 
Jesús Díaz Morales, 73, José

Sanroma, Presidente del Consejo 
Consultivo, 62.
15 de dic iembre:  Rogelio 
Barbado, hostelero, 35, Rafael 
Finat, empresario, 51, Pedro 
Peral Martín, exd ipu tado  reg io 
nal, 78.
16 de dic iembre:  Carmen 
Rizo, 63, Paloma Yustres, secretaria, 
Félix González, trabajador de la 
Caja Rural, 60, Mari Carmen Juárez 
Ramírez, 38, Felipe Paz, 28, Vicente 
Nieto Gamero, empresario y expre
sidente de fútbol sala, 54, 
Inmaculada de la Vega, 19.
17 de dic iembre:  Yaiza del 
Mar, actriz porno de Talavera, 23, 
Javier Dorado Bielsa, exfutbolista, 
32, Pablo Medina Díaz, estudiante, 
6, José Manuel Caro, empresario, 
56.

Fallecimientos
del 1 al 7 de diciembre

Cirilo Oliva Gómez 76, Juan 
An ton io  López Momblanc, 53, 
Felipa Borrego Prieto 88, Felipe 
Rodríguez Sánchez 69, María del 
Carmen Cano Barrios 42, José 
Romero Salazar Pérez Cejuela 
93, M iguel Larripa Martínez Díaz 
86, Jesús Tello Sotomayor 91,

María del Carmen González 
Hermida 62, Isaac Juárez Durán 
85, María Luz Ortiz Medina 86, 
Justo Ordaz Rubio 32, Esperanza 
Álvarez Corrochano 97, María 
Ignacia López Santos 61,
Máximo Gago Urdíales 88, 
Carolina Peinado Moya 39, 
Eulalia Fernández García 94, 
Carolina Guervós Hoyos 92, 
Ángel M iguel Pinero 68, Adelin 
Comendador Ibañez 88, Ciriaca 
Jerónimo del Olmo 87, Zoilo 
An ton io  Prieto íñ iguez 75, 
Concepción Escalonilla León 77, 
A le jandro Fernández Galán 86, 
Dionisia Mesón Delgado 73, 
An ton io  Rojas Gómez 83, Julio 
Guadamillas Junco, 90, Ana 
María Ortiz Angelina 95, Miguel 
Pelado Arias 73, An ton io  
Bauzán de la Cruz 63, Francisco 
Adenas Fernández 73, An ton io  
Zarzuela Rivas, 85, Tomasa 
Cavero Medino 86, María Teresa 
Ferrera Mais 72, María Asunción 
de León Salvador 77, María del 
Carmen Contreras Sánchez- 
Cano 92, Carmen Sánchez de los 
Silos Sánchez 31, Laura 
Mañanes González, 49, Sagrario 
Pintado Gallego 83, An ton io  
Martín Sánchez 56, Casimira 
Contreras Carmena 92

R U B IO

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #746, 12/12/2009.



M
Ê

Ê
U

Ê
ÊÊ

Ê
ÊÊ

Ê
Ê

ÊH
K

tÊ
ÊÊ

Ê
M

tÊ
tÊ

K
ÊÊ

Ê
ÊÊ

Ê
Ê

ÊÊ
Ê

KÊ
K

ÊË
12 DE D IC IEM BRE DE 2009 /79HOROSCOPO

El momento es propicio para hacer 
cosas que ni siquiera habías conside
rado realizar y los astros auguran un 
ciclo muy intenso, sobre todo dentro 
de tu vida amorosa, extremadamente 
pasional y ardiente. Te asombrarás lo 
bien que te sientes estos días pues con 
tu voluntad fortalecida sacarás ade
lante esos planes de salud y de recu
perar hábitos saludables que habías 
abandonado. Ciertos pequeños nego
cios contribuirán a incrementar tu 
economía.

Te sentirás con muchos bríos, 
deseos de sacar adelante tus 
asuntos de una manera expe
dita, sin tener que esperar por 
los demás. Eres tú quien decide 
tu presente y tu  fu turo  senti
mental y no hay motivos para 
sentirte triste. No descuides tus 
tratam ientos ni tus planes de 
salud. Tus perspectivas laborales 
son ahora, cada vez más, concre
tas, directas y llenas de posibili
dades.

Estarás en el mejor de los mo
mentos para sacar adelante los 
asuntos que te propongas por
que para ti no habrá meta difícil 
ni situaciones imposibles que no 
se puedan vencer y superar. Im
perará el amor y serás capaz de 
disfrutar de los pequeños deta- 

j lies. Trabajo será lo que te so
brará, por eso debes ser muy 
selectivo para no comprome
terte  con algo que no puedas 
lograr.

SI estás solo no te faltarán opor
tunidades para conocer una per
sona que realmente te agrade 
porque tu vida social está alta
mente motivada. Descubrirás 
que te aman más de lo que pen
sabas. Es el momento de tomar 
la Iniciativa en asuntos afecti
vos. Existe la oportunidad de 
desarrollar cierto trabajo extra 
desde tu casa, no lo desprecies. 
Recibirás un dinero de forma In
esperada.

virgo
24 AGOSTO - 23 SEPTIEMBRE

Debes reflexionar sobre la ma
nera en que estás conduciendo 
tu vida y tus asuntos amorosos 
en general. Se acabó el tiempo 
de los deslumbramientos, debes 
acabar lo que no vale la pena 
continuar. Hay movimientos de 
dinero en tu entorno así que 
aprovecha todo lo que se pre
sente, los trabajos y actividades 
extras y no desoigas tu intuición 
que te dice lo que debes hacer 
para aumentar tus Ingresos.

Capricornio
22 DICIEMBRE - 20 ENERO

Se presentarán situaciones que 
te lanzarán a nuevos proyectos, 
a diferentes caminos en los cua
les habrá de todo y para todos. 
El amor ahora se reviste con un 
aire juvenil en tu vida, es posible 
que conozcas a alguien con 
menos edad que tu. Has supe
rado los contratiempos laborales 
y muy pronto podrás encarar 
nuevos retos con las mejores 
perspectivas. En lo económico, 
sólo el azar te puede salvar.

geminis
.  22 MAYO-21 JUNIO

Vives un momento de impactan
tes cambios y transformaciones 
dentro de tu vida personal y fa
miliar. Tu paisaje sentimental es 
muy excitante, ya que tendrás 
la oportunidad de decidir y 
saber si una persona te con
viene, o no. Estás considerando 
algún tipo de trabajo extra aso
ciado a lo que sabes hacer, te 
lloverán las oportunidades. 
Habrá dinero en el azar, así que 
ya sabes: lotería.

libra
24 SEPTIEMBRE - 23 OCTUBRE

Estás cargado de optim ismo 
porque te has dado cuenta que 
de tu actitud, dependen los re
sultados. Los malos ratos del pa
sado se convierten en 
experiencias de las que apren
der. Es conveniente que vayas a 
tu médico para que te hagas la 
evaluación correspondiente y la 
tranquilidad vuelva a tu ánimo. 
Se presentarán opciones labora
les que debes aprovechar, las 
cosas va a mejorar.

acuario
21 ENERO - 18 FEBRERO

Vas a recibir proposiciones, ofer
tas y planteamientos fuera de 
serie que auguran un cambio ra
dical dentro de tu estilo de vida. 
Estás en el camino de una rela
ción fortalecida y estable. Las 
cuestiones que estaban traba
das, las gestiones que parecían 4 
no Iban a resolverse, ahora son 
cosas del pasado , ya que en 
estos días recibirán un empujo 
que te perm itirá cerrar el año 
con beneficios.

escorpio
24 OCTUBRE - 22 NOVIEMBRE

piscis
19 FEBRERO-2 0  MARZO

Vivirás un cierto toque de nos
talgia o tristeza recordando a 
quienes en esos momentos no 
estén físicamente a tu lado, que

Ino debes dejar que dure más de 
lo imprescindible, porque vas a 
estar jun to  a esa persona que 
siempre ha sido tan importante 
para ti. Te llegará el dinero por 
diferentes vías y cuando menos 
lo esperes. Te asombrarás al re
cib ir un pago atrasado, que ya 
dabas por perdido.

Tu facultad de inventiva, creati- \¿ 
vidad y forma de actuar espon
tánea y directa, te permitirá salir 
adelante de situaciones en las 
que hasta ahora no acababas de 
ver la mejor respuesta. Vivirás 
un sentimiento profundo, senti
mental, de cariño y compenetra
ción. Se superan inconvenientes 
y trabas burocráticas y lograrás 
ese puesto de trabajo que anhe
labas con el que sacar adelante 
tu economía.

Las alineaciones de los astros te 
ayudan a estar muy claro men
talmente, tomar resoluciones 
adecuadas y no dejarte manipu
lar por nada ni por nadie. Serás 
plenamente consciente de que 
estás con alguien que sabe 
amar, respetar y disfrutar la vida 
en común. Buen momento para 
revisiones con el o torrino larin- 
gólogo y para ir rematando las 
actividades que te llevarán a fin 
de año con calma.

Real
Cinema (Olías)

Saga Crepúsculo. Luna nueva 

Planet 51 

Spanish Movie 

Dos canguros muy maduros 

LLuvia de albóndigas 

2012

Hermandad de sangre 

Cuento de Navidad 

Buscando a Eric 

Partir

Siempre a tu lado (Hachiko) 

Paranormal Activity

P ara in fo rm ac ión  sob re  los 

ho ra rios  y sa las, 

Te lé fono 925  -  49  12 91

Cinesur 
(Luz del Tajo)

Luna nueva  

Lluvia de albóndigas 

Paranormal Activity 

Hermandad de sangre

Cuento de Navidad 
Celda 211 

2.012
Dos canguros muy maduros 

Spanish Movie  

Planet 51

Algo pasa en Hollywood

P ara in fo rm ac ión  sob re  los 

ho ra rios  y sa las 

Te lé fono 925-23  46 58
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Gesplavi™  //fíe se firtn  \/ n la n if/ /  Gestión y planificación 
de viviendas

ILLESCAS
TOLEDO Desde sólo 154.000 m ás IVA

VIVIENDAS CON 
PROTECCIÓN PÚBLICA  
VPT Y VPO.
Viviendas con 3 y 4 dormitorios 
con garaje, trastero, bajos con 
jardín.
Urbanización cerrada con piscina comunitaria y 
amplias zonas verdes.
Viva a tan sólo 30 m in u to s  de M adrid  en la A lam eda 
de l Señorío de lllescas, Km . 32 po r la A -42 d irección 
Toledo.

IICI Nerja n° 5 - Local 3. / 28045 Madrid IICI Luis Buñuel, 126 / 45200 ILLESCAS TOLEDO

/te, 91 447 33 39 ,« 925 511 313

VISITA PISO PILOTO
Con cita previa

Aprovéchate de los

últimos meses
para deducirte fiscalmente 
por la adquisición de tu vivienda!

30.000 euros

Si adquiries tu vivienda antes del fin 
de las deducciones, te ahorrarás en el 
coste final de la misma aproximadamente

/  www.gesplavi.com 
/  www.tuviviendaprotegida.com
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